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Elisa de Francisco lPPJ, 
sobre el viaie a lrak: 
"Suárez Machota 

tiene mucho morro" 
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Ya hav emperador 
Por fm, con más de un mes 

de retraso sobre la fecha pre
vista, hemos conocido el nom
bre de nuestro emperador, el 
mandamás mundial a partir 
die próximo 20 de enero: se 
trata de George Bush, con lo 
que habrá que dar el pésame a 
la mayor parte de los coll!ffi
nistas españoles, puesto que 
ellos estaban convencidos de 
que era la peor alternativa 
entre las dos posibles. Ahora 
lo que hace falta es que sea 
para bien y que el hasta ahora 
gobernador de Texas resulte 
provechoso para la prosperi
dad y la paz mundiales. 

Seguramente, para que ello 
ocurra lo primero que habrá 
de hacer es erradicar algunas 
corrupciones que se han ido 
consolidando en la moral de 
los políticos, pues no hay que 
olvidar que el colosal poder de 
que dispone el presidente de 
los Estados Unidos no deberia 
ser utilizado para desviar con 
un bombardeo en Sudán o 
cosa parecida la atención 
sobre un perjurio de tomo y 
lomo. También hay que desear 
que los creadores de opinión 
pública sean bastante más 
severos con Bush de lo que lo 
han sido con Clinton. El toda
vía presidente norteamericano 
pasará a la historia como uno 
de los grandes lideres que más 
ha utilizado la mentira para 
defenderse. Algunos creemos 
aún que la mentira es el peor 
pecado de un político, uno de 
los que no pueden perdonár
seles, porque cuando se mien
te se miente por algo y para 
algo, inevitablemente para 
perjudicar a quien se habla y 
para ocultar que ya se lo per
judicó. La mentira es la tapa
dera de muchas faltas y de 
muy pocos propósitos de 
enmienda. Así, seria bueno 
para el mundo que los comen
taristas que han perdonado a 
Clinton sus mentiras se arre
pintieran de haber sido tan 
generosos con la moral públi
ca y no perdonaran ni una a 
Bush, aunque, eso sí: ¡Dios 
salve al Emperador! 

PUERTA de Madrid 

Editoriales 

Gobiemo municipal: relaciones complicadas 
El presupuesto ha enfrenta

do a los dos grupos políticos 
del gobierno municipal hasta 
el punto de que la situación en 
el seno del gobierno se ha 
vüelto muy tensa. Unos seis
cientos millones de pesetas de 
diferencia entre lo que se ha 
calculado como posibilidad de 
ingresos -18.200 millones- y 
el deseo de gastar -18.800 
millones- ha llevado la discor
dia a la coalición PSOE-IU. El 
martes de esta semana, según 
cuenta la crónica de PUERTA 
DE MADRID más adelante, las 
voces de la discordancia se 
oían desde los pasillos. El 
motivo era que Izquierda Uni
da interpretaba que todos los 
recortes de gastos afectaban a 
áreas de su competencia en 
tanto que las del PSOE se iban 
de rositas. Aparentemente, la 
explicación coloquial recibida 
por los concejales de IU fue 
que se recortaba lo menos 
importante, lo que para Suá
rez y los suyos vino poco 
menos que añadir el agravio a 
la insatisfacción, por lo que a 
continuación se pronunciaron 
palabras contundentes que, 
según algunas interpretacio
nes, podrian suponer la rup
tura del acuerdo de gobierno. 

Una vez más hay que seña
lar aquí que estos roces entre 
los dos grupos que forman el 
gobierno municipal complu
tense proceden quizá de una 
falta de claridad en las bases 
de aquel acuerdo, de tal modo 
que quedaron muchas cosas 
para resolver en el futuro, 
cosas de la máxima importan
cia y que han hecho tragar 

mucha quina a Izquierda Uni
da, aunque el pragmatismo de 
la coalición la lleve una y otra 
vez a hacer virtud de paciencia 
de la necesidad de aguantar. 
Ahora, cuando el gobierno 
municipal no ha llegado 
siquiera al ecuador de su 
mandato, vuelve a producirse 
otra colisión de intereses que 
sin duda se resolverá a favor 
del mantenimiento del acuer
do del gobierno porque a 
ambos grupos interesa que se 
mantenga, pero todo ello va 
dejando demasiados resque
mores y la sensación tanto en 
el PSOE como en Izquierda 
Unida de que dan más de lo 
que reciben. 

No es dudoso que, si no fue
ra por el temor a allanar el 
camino al PP hacia el sillón de 
la alcaldía, esta crisis presu
puestaria seria un verdadero 
casus belli, pues Izquierda 
Unida no está dispuesta a 
renunciar así como así a sus 
cuotas de poder. Hay que 
recordar que hace sólo unos 
meses quien resultó revolcado 
en la colisión fue el PSOE, que 
tuvo que tragarse su propósito 
de reinstaurar la tasa de reco
gida de basuras para los veci
nos ante la oposición termi
nante de Izquierda Unida. 
Después ha habido otros 
asuntos conflictivos zanjados 
sobre la marcha para evitar 
rupturas, pero esto se pone 
cada vez más caliente. Si no es 
fácil imaginar una ruptura for
mal de la coalición de gobier
no, no es dificil creer que sus 
relaciones internas se vuelvan 
progresivamente complicadas. 
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Tres reportajes de PUERTA 
DE MADRID dan cuenta en 
este mismo número de las 
agresiones que tres personas 
han recibido de perros en tres 
lugares distintos de esta ciu
dad. Independientemente de 
las explicaciones que se den 
para el comportamiento de 
estos perros -y sobre todo en 
los casos en que esos perros 
están incontrolados en lugares 
de uso público- parece llegado 
el momento de que el ayunta
miento complutense compren
da de una vez que que ha de 
hacer algo al respecto. No es 
tolerable, por ejemplo, que los 
alcalaínos no puedan disfrutar 
del parque de los cerros o 
pasear por una plaza cual
quiera sin verse atemorizados 
y hasta agredidos por perros 
que han sentado en ellos sus 
reales. Por supuesto, habrá 
que llamar y se llama a la 
conciencia cívica de los pro
pietarios de perros. Pero la 
mayor parte de los propieta
rios de perros tiene segura
mente una conciencia cívica 
muy desarrollada y saben que 
son respensables de lo que 
hagan sus Mmejores amigos" y 
por ello procuran educarlos 
bien y tenerlos bajo control. 
Sin embargo, seria estúpido 
creer que entre los millares de 
propietarios de perros no hay 
algunos desaprensivos, que 
serán muchos en términos 
absolutos. Esos propietarios 
que no controlan a sus perros 
deben ser controlados por el 
ayuntamiento con medidas 
efectivas. Y, por supuesto, el 
ayuntamiento complutense 
debe despejar de perros peli
grosos -todos los incontrola
dos lo son- los lugares de 
esparcimiento público, tanto 
calles y plazas como parques y 
veredas públicos, por no · 
hablar de las orillas del Hena
res , tan olvidadas ellas tam
bién en esto. 

El gobierno municipal tiene 
la obligación de garantizar la 
seguridad de sus ciudadanos 
también en este caso. 

Ui de diciembre de 2000 



Piquete de la universidad, formado por Comisiones Obreras y UGT. 

Enseñanza, sanidad v ouas instituciones secundaron el paro 

Muchos empleados públicos se pusieron en huelga 
Comisiones Obreras y UGT valoraron m uy positivament e la jornada de huelga convo
cada el 14 de diciembre por el sector público. Los empleados de la administración, a 
excepción de los del ayuntamiento, pararon durante toda la jornada en mayor o menor 
medida, siendo la enseñanza, tanto la universitaria, como la secundarla y la primaria, 
la que se puso a la cabeza en cuanto a mayor número de emplead~s que secundaron 
la huelga. Apenas hubo clase el jueves 14 de diciembre en toda Alcalá. También la 
sanidad pública paró, si bien en ésta hubo servicios m ín imos muy alt os, que en el caso 
de urgencias era del cien por cien y en el resto alcanzaba el 60 por ciento de los tra
bajadores. Durante la jornada de huelga no hubo que registrar incidentes. 

La sorpresa la constituyó el 
ayuntamiento complutense. Con 
un convenio colectivo recién 
aprobado, que los trabajadores en 
su mayor parte han aceptado, no 
hubo jornada de huelga para la 
institución municipal. Ni siquiera 
participaron en la misma los sin
dicalistas que forman parte del 
comité de empresa y de la junta 
de personal ante el desconcierto 

primero, y posteriormente indíg
nación, que manifestaron los 
miembros de un piquete informa
tivo de UGT que llegó al ayunta
miento para pedir la huelga a las 
ocho de la mañana cuando pasa
ban a fichar los empleados muni
cipales. Sólo una delegada de 
UGT en la casa consistorial hizo 
jornada de huelga. 

En la universidad fue otra cosa. 

Según el secretario general de 
UGT en Alcalá, Jesús La Roda, el 
paro llegó al ochenta por ciento. 
Un piquete informativo muy 
amplio se situó en la plaza de San 
Diego ante la puerta del rectora
do. Todavía sin amanecer se fue
ron concentrando trabajadores y 
afiliados de Comisiones Obreras 
y UGT. Poco después desplega
ron una pancarta. No se produ-
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jeron incidentes y apenas hubo 
presencia policial permanente. 

La situación en el hospital fue 
distinta. Según La Roda el paro 
fue secundado con normalidad 
teniendo en cuenta que los servi
cios mínimos son muy amplios en 
el ámbito sanitario. Otro tanto 
ocurrió, según UGT, en los cen
tros de salud. 

Los colegios y centros de ense
ñanza secundaria también para
ron. No hubo apenas clases y de 
hecho muchos padres decidieron 
no enviar~ sus niños a los respec
tivos centros. La huelga del día 
14 tuvo un seguimiento distinto 
en otros servicios públicos pero 
en la mayor parte de ellos hay que 
destacar que fue una jornada 
excepcional. 

De todos modos, por lo que res
pecta a Alcalá no han faltado crí
ticas desde ·algunos sectores sin
dicalistas a la forma de organizar 
la huelga. Hay que tener en cuen
ta que no han sido las uniones 
comarcales de los sindicatos las 
encargadas de organizar la jorna
da de paro, sino que esta tarea fue 
realizada por las respectivas fede
raciones de servicios públicos. A 
las organizaciones comarcales 
correspondió la colaboración. Ni 
siquiera los piquetes se dedicaban 
a ir por todos los centros sino que 
en cada uno de ellos lo formaban, 
si así lo creían conveniente, sus 
respectivos empleados. 

Ni siquiera ante la puerta de la 
universidad, donde se encontraba 
el piquete más grande, se impidió 
a los trabajadores que no secun
daron la huelga, el acceder a su 
puesto de trabajo. Lo hicieron con 
total normalidad y sin que hubie
ra gritos ni silbidos. 

"Estamos 
muy contentos" 
El secretario gener_al de UGT 

en Alcalá y empleado de la uni
versidad, Jesús La Roda, mani
festó que "po~ lo _que es~os 
viendo en la umvers1dad, la Joma-

PUERTA de Madrid 
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da de huelga ha sido un éxito y 
estamos muy contentos. Pensa
mos, por lo que nos han dicho los 
compañeros del campus, que ha 
parado incluso más del ochenta 
por ciento". 

De todos modos las felicitacio
nes de La Roda no se dirigieron 
precisamente al ayuntamiento de 
Alcalá: "Se trata de una institu
ción emblemática y no han hecho 
la huelga. Es algo que no pode
mos entender. Lamentamos 
mucho lo que ha ocurrido porque 
independientemente de que ten
gan un convenio bueno, la huelga 
estaba convocada para todos los 
empleados públicos". 

El líder de UGT afirmó que "en 
el hospital está habiendo un 
seguimiento del paro muy impor
tante a pesar de que los servicios 
mínimos allí son del 60 por cien
to. Me han dicho también que en 
la finca del Encín, donde hay 
unos 250 trabajadores de la 
comunidad de Madrid, también 
ha parado mucha gente. Lo mis
mo ocurre en la residencia de 
ancianos" . La Roda acabó dicien
do: "Estamos muy contentos. La 
valoración que podemos hacer es 
muy positiva". 

PUERTA DE MADRID con
versó con el secretario general de 
la sección sindicalde Comisiones 
Obreras, Jacinto Navlet: "El 
balance que hacemos de la huelga 
es bueno. Ahora mismo es un tan
to prematuro porque estamos en 
plena celebración de la jornada, 
pero las estimaciones que tene
mos es que la huelga se está 
siguiendo de forma masiva. La 
universidad ha parado práctica
mente en un ochenta por ciento. 
En otros centros también parece 
que hay mucha gente parada" . 

Jacinto Navlet también habló 
del hecho de que no parara el 
ayuntamiento: "Parece que tienen 
unas condiciones muy particula
res. Curioso". 

Piquete de UGT en la puerta del ayuntamiento a las 8 de la mañana. 

Jacinto Navlet (CC.00.) y Jesús La Roda (U.G.T.) 

Día normal los sindicalistas municipales 
en el ayuntamiento podrían haber incurrido en faltas 

de disciplina, por lo que podrían 
ser llevados a las respectivas 
comisiones de garantías. 

El día fue de absoluta normali
dad en la casa consistorial. La jor
nada de huelga no se notó en 
absoluto. De hecho, hasta el pro
pio comité de empresa y junta de 
personal celebró diversas comi
siones de trabajo como si fuera un 
día normal ante el enfado en sus 
direcciones sindicales, donde 
incluso se llegó a hablar de que 

Sólo una representante del 
comité del ayuntamiento hizo 
huelga y formó parte del piquete 
que UGT formó ante la puerta de 
la casa consistorial. Este piquete 
sólo pudo ver cómo entraban 
todos los trabajadores y quedaron 
perplejos viendo que tampoco 

hacían huelga los sindicalistas: 
"Este comité de empresa no es 
solidario con el resto de la fun
ción pública. Aquí no se trata sólo 
de la subida salarial, sino que la 
huelga se ha hecho para conse
guir estabilidad en el empleo, 
queremos tener negociación 
colectiva, queremos acabar con la 
temporalidad y evitar la movili
dad geográfica. Este comité del 
ayuntamiento no está sensibiliza
do. No sé si es debido a que se 
deben 3.000 millones de pesetas a 
la seguridad social por parte de un 
sindicato de clase. El secretario 
general de CC.00, el compañero 
Fidalgo, nos dijo a UGT que 
había que tirar adelante hasta las 
últimas consecuencias. Aquí, 
donde CC.00. tiene mayoría 
absoluta, se ha visto claro quién 
no tira hacia delante", manifestó 
Isaac Sáez Ballesteros, de UGT y 
empleado municipal, quien aña
dió que "en el ayuntamiento no se 
ha hecho ni asambleas. De hecho 
los trabajadores municipales no 
tenían conocimiento de la huel
ga". Sáez Ballesteros llegó a 
apuntar que "ojalá, y eso también 
perjudica a mi bolsillo, llegue el 
convenio nuestro al tribunal de 
cuentas y nos lo tiren. A ver si 
entonces somos más sensibles a 
la problemática nacional". 

-·_·. ll'~j' / FIESTA DE NOCHEVIEJA GRAN GAlA DE REYES 
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SÁBADOS NOCHE. 
ven a bailar con nuestra 

orquesta en vivo 

PUERTA de Madrid 

RESERVAS ANTICIPADAS, Jums y VIERllES. DE 5 TIRDE A 10 llOCHE, PERSOlllLMEllTE Ell u SIU DE RESTAS lllDO. 
EllCCIOll DE IESI POR RIGUROSO ORDEll DE RESERVAS. PWIS UllTIDAS. m.: 91882 44 51 

C ~q;. V 
.. 'j'.,... 

,& de diciembre de 2000 



Madrid es la capital de 
España y por lo tanto es 
prioritaria en muchísimas 
cosas. Pero los de Alcalá nos 
picamos con suma frecuen
cia, y si en la capital tienen 
que limpiar en una gran 
operación de choque más 
de un millón quinientas mil 
hojas (según La Razón día 
cuatro de diciembre), pode
mos sorprenderles y asegu
rarles que en Alcalá hemos 
contado más de dos millo
nes de hojas, para que se 
chinchen. 

El problema es que si en 
vez de dedicarse a contar las 
hojas que se caen al suelo 
en esta época -un trabajo de 
alto contenido periodístico-, 
hubieran llevado una esco
ba, el ahorro de trabajo para 
limpiarlas hubiera sido 
enorme. En nuestra ciudad, 
como en tantas otras, el 
problema de tener las calles 
limpias es dificultoso, y más 
con la moral que deben 
tener los encargados de la 
limpieza, con ese dato esta
dístico de que somos una de 
las ciudades más sucias. 

Lo que sí que queremos es 
apoyar a los empleados y 
que no se sientan decaídos. 
ya que somos testigos de su 
trabajo. Un día cualquiera 

ti de diciembre de 2000 

Los dos millones de hojas 
vimos cómo "Sevilla" como 
-como a él le gusta que le 
llamen-, se peleaba prácti
camente con las hojas. Él. 
por una parte, usaba esa 
máquina de recoger hojas 
con un chorro de aire que 
se supone las tiene que 
agrupar en la calzada y que 
la máquina aspiradora las 
recoja. Pero el viento, ene
migo de estas tareas, hacía 
la labor contraria a lo que 
quería realizar el amigo 
"Sevilla". Las hojas no sabí
an a quién obedecer. Cuan
do creían que su final seria 
caer plácidamente al suelo, 
el empleado de limpieza las 
soplaba con su artilugio 
para agruparlas. En el 
momento que las hojas 
levantaban el vuelo, una 
corriente de viento arremo
linado las llevaba a otro 
sitio por donde "Sevilla" ya 
había pasado con su 
máquina de soplar hojas. 

¿Hay quien lo describa 
más bonito? Entonces seria 
casi un drama. A mayor 
ciudad, más extensión a 
limpiar. Si pedimos a voz en 
grito árboles para nuestras 

calles, o los ponemos de 
hoja perenne o si no el pro
blema de limpiar las hojas 
lo tendremos cada tempora
da. Pero de ninguna forma 
se puede esto enrevesar con 
lo de "ciudad más sucia", ya 
que las hojas desaparece
rán -a pesar de la oposición 
de los poetas-, y por otras 
diversas circunstancias los 
focos de suciedad seguirán 
mientras no se atajen drás
ticamente. ¿Quién es el cul
pable? Nunca el empleado 
que, con máquinas de 
soplar o con escoba, tiene 
una pelea diaria con la 
suciedad de las calles. 

Como son hechos que 
surgen intuitivamente, nos 
acordaremos de esa frase 
que tanto empleamos: "Si 
los barrenderos de antes 
levantaran la cabeza y vie
ran a "Sevilla" con ese arti
lugio al hombro ... ". Se vol
verían a morir del susto. 
Nosotros defendemos nues
tra teoria de que barriendo 
con escoba se hace más 
camino, y si la hoja cae a 
un suelo húmedo por la llu
via, donde ésta se pega 

materialmente, mejor toda
via para emplear la clásica 
escoba. 

Nunca debemos dar la 
espalda al progreso. Si la 
máquina de escribir ha 
dado paso al ordenador, 
¡cómo en sistemas de lim
pieza no iba a producirse 
esta modernidad! Los nue
vos barrenderos o emplea
dos de limpieza, para no 
herir a los más sensibles, 
tienen una tarea muy dura 
que realizar. Es de esos tra
bajos de los que nos fijamos 
muchos, pero no ayudamos 
ninguno. Al fin y al cabo, lo 
que limpian, casi siempre, 
es lo que los demás ensucia
mos, sin culpar a nuestros 
árboles que sueltan hojas 
cuando llega el otoño y nos 
llenarán de polen cuando 
llegue la primavera. Lo úni
co que vemos práctico en el 
estudio realizado en Madrid 
para saber cuántas hojas se 
caerán de los árboles, es 
que se pueden programar y 
en esta temporada de caí
das, a mayor número de 
hojas, mayor número de 
empleados. Es por echar 
una mano a los de la esta
dística del paro. 

ATILA-NO 

Puerta de MADRID 
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Empleados municipales 
se Henron la nlla v la 
vieia puena el día 5 
de diciembre 

ilhora el 
auuierode 
la calle 
RamóDV· 
Caial es de 
camutlaie! 

Por fin ya no hay valla metáli
ca y vieja puerta en la calle 
Ramón y Cajal, concretamente 
en la salida de emergencia del 
corral de comedias. Sobre las 
nueve de la noche del dia 5 de 
diciembre llegó un nutrido gru
po de empleados municipales 
en un camión, y como se suele 
decir, en un 'pis-pas' desapare
ció la valla y la vieja puerta que 
cubre el histórico agujero del 
suelo. Lástima que no desapa
reciera también el agujero, pero 
,por lo que se ve los recursos no 
llegan para tanto o es mucho 
más dificil hacerla desaparecer. 
El caso es que ahora tenemos 
'agujero de camuflaje' porque 
sobre él se ha puesto una cha
pa metálica que mimetiza en 
gran medida el agujero y prote
ge al peatón de ser tragado por 
el abismo. 

Aunque un tanto oxidada, la 
chapa metálica es de un grosor 
aceptable y disimula bastante 
bien en la acera. Por otra parte 
sí es de agradecer que ya no 
haya valla metálica. Como se 

•• 
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recordará, desde que acabaron 
las obras del teatro, de esto 
hace varios años, quedó cubier
ta la parte trasera del mismo en 
la calle Ramón y Cajal con unas 
vallas de obra. Pues al fin han 
desaparecido. Poi lo visto algu-

na autoridad municipal reparó 
en su existencia y dio orden de 
hacerla desaparecer. Lo peor es 
que no ha debido de ver que en
frente justo del ayuntamiento, 
la puerta del corral de comedias 
que da a la calle Cerrajeros si-
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gue tapada con una valla de 
obra. Pero en fin, eso debía de 
ser pedir mucho. 

Lo que seguimos sin saber es 
qué significa el agujero, para qué 
sirve, por qué no se tapa de una 
vez como es debido, es decir, con 
su hormigón, su cemento y sus 
baldosas. Mira que lo hemos 
preguntado veces y ningún con
cejal lo sabe. Turismo dice que 
eso lo sabe Cultura; Cultura dice 
que no lo sabe y que eso es 
Urbanismo. Urbanismo, que ya 
tiene bastante con las viviendas 
de Espartales Norte y otros 
asuntos de similar importancia. 
En fin, que si se puede utilizar la 
expresión sin que nadie se ofen
da, unos y otros se hacen los 
suecos con agujero, o mejor di
cho, que se tapan unos a otros y 
lo que no tapan es lo que tendrí
an que tapar, es decir, el miste
rioso agujero que nadie sabe 
para qué es. 
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EL CONCEJAL 
FOLKLÓRICO 
A estas alturas resulta ya más 

que evidente que la concejalía (o 
vicealcaldía, léase como se pre
fiera) del señor Luis Suárez 
Machota no es de este mundo, o 
al menos de esta ciudad ... Por
que, mientras que a pesar de ser 
primer teniente de alcalde, con 
un sueldo pagado por todos los 
alcalaínos, acostumbra a desen
tenderse de sus obligaciones 
hacia la ciudad, gusta no obstan
te de ejercer de paladín de causas 
más o menos perdidas o más o 
menos justas, pero absolutamen
te ajenas al cargo que ejerce y 
por el cual cobra. A mí me pare
ce muy bien que este señor, a 
título personal, se dedique a pre
gonar urbi et orbe su solidaridad 
con los cubanos o los iraquíes 
(curiosamente no ha mostrado 
similar interés por los chechenos, 
los kosovares o los tibetanos, 
igual de maltratados pero no pre
cisamente por los americanos), 
pero como ciudadano y contribu
yente alcalaíno lo que le exijo es 
que, mientras ejerza de concejal 
del equipo de gobierno, se preo
cupe por lo de aquí, que trabajo 
no le va a faltar visto como tie
nen de abandonada Alcalá tanto 
él como sus compañeros. Por 
cierto que no me creo esa historia 
de que su viaje a Irak no nos va a 
costar dinero si se prescinde 
-siempre tiene que haber alguna 
coletilla- de la ayuda humanita
ria, amén de que él mismo afir
ma que el comité de solidaridad 
con la causa árabe y el gobierno 
español -mira que me extraña 
esto último- lo financian parcial
mente. ¿Quién financia el resto? 
¿Él de su propio bolsillo? No 
estaría de más que nos lo expli
cara para evitar posibles malen
tendidos. 

En fin, si al señor Suárez le 
importan un pimiento, como 
mucho me temo, problemas tales 
como la limpieza de las calles, 
los jardines de los nuevos 
barrios, el caos del tráfico, la rui
na económica del ayuntamiento, 
el urbanismo aberrante de algu
nos barrios actualmente en cons
trucción o el estado impresenta
ble del propio casco antiguo, 
dada su extrema sensibilidad 
hacia los problemas sociales no 
tendría necesidad de salir siquie
ra de Alcalá para solucionar 
cosas tales como los nuevos 
asentamientos chabolistas del 
puente del Torote, tan recientes 
como consentidos por el ayunta
miento, o la cada vez más exten
dida mendicidad infantil... Por
que, como dice la conocida frase, 
la caridad bien entendida 
comienza por la casa propia. 

Hablando ya de otra cosa, pero 
siguiendo con Luis Suárez, he de 
confesar que ciertamente me sor
prende el desparpajo con que 
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Gacetillas complutenses 
este señor concede y deniega 
patentes democráticas a todo 
bicho viviente; todo puede ser 
que, como siga en este plan, 
alguien acabe hartándose y, tras 
rebuscar en las hemerotecas, 
empiece a sacar a relucir cosas 
de cuando este señor militaba en 
la O.R.T., una organización 
maoísta por la que fue concejal 
entre 1979 y 1983; a lo mejor, 
hasta resulta que el que carece 
de pedigrí democrático es preci
samente él... De momento, y a 
modo de aperitivo, tengo en mis 
manos un folleto de esa época en 
la que la O.R.T. del señor Suárez 
proclamaba como objetivo pró
ximo, entre otros, "la dictadura 
sobre la oligarquía financiera y 
terrateniente, y la expulsión de 
los imperialistas", y como obje
tivo último "la implantación del 
socialismo y el comunismo a tra
vés de una etapa revolucionaria 
previa democrática-popular", 
contando para ello con "un 
auténtico Partido Comunista y 
un Frente Único de la clase 
obrera que garanticen su papel 
dirigente en la revolución", así 
como "un Frente Popular en el 
que se integren todas las faerzas 
políticas y sociales antiimperia
listas, antimonopolistas y antila
tifundistas " ... Y ya había muerto 
Franco, que conste. 

MI LABOR 
EN ALCALÁ 
Agradezco a don Juan Miguel 

López su carta de apoyo, y no 
porque me halague que me adu
len, sino porque mi única moti
vación, la única razón por la que 
después de diecinueve años con
tinúo escribiendo, es la de que 
me lean y, si es posible, que mis 
artículos sirvan para mejorar 
Alcalá. Tan sólo eso, y les ase
guro que escribir mi columna 
semanal tiene mucho de servi
dumbre y, en ocasiones, de desa
liento. Pero mientras me sigan 
leyendo, mientras mis circuns
tancias personales me lo permi
tan y mientras Sandalio San 
Román me siga dando acogida 
en PUERTA DE MADRID, mi 
deseo es seguir manteniendo mi 
contacto habitual con los lecto
res. 

Creo sinceramente que don 
Juan Miguel López exagera un 
tanto cuando afirma que soy cri
ticado desde muchos sectores de 
la ciudad; ni yo soy tan impor
tante ni son tantos los que me 
tienen inquina, aunque lo cierto 
es que he pisado bastantes callos 
a aquéllos que, asumiendo res
ponsabilidades públicas que 
afectan al colectivo de la ciudad, 
no han sabido, o no han querido 
estar a la altura de las circuns-

tancias, condenando a Alcalá a 
una postración que en modo 
alguno se merece, pero que por 
culpa de estos señores estamos 
padeciendo todos. Mi deseo, mi 
sueño, sería que la sociedad 
complutense se rebelara contra 
esta dictadura de la mediocridad 
y pusiera el gobierno de la ciu
dad en manos más capaces, que 
sobradas las hay entre los 
175.000 alcalaínos aunque, por 
desgracia, suelen tener vetada en 
la práctica cualquier iniciativa 
de este tipo por culpa de la parti
tocracia que padecemos, y que 
tan sólo tiene de democracia la 
cáscara, pero no el contenido. 

Me pregunta mi comunicante 
por el Cristo Yacente de las Ber
nardas, y paso a responderle lo 
poco que sé: Al parecer se lo lle
varon con ellas las monjas ber
nardas cuando abandonaron el 
monasterio, algo a lo que legal
mente tenían derecho puesto que 
era suyo ... Yo soy el primero en 
lamentar esta pérdida, por 
supuesto, pero nada se podía 
hacer al respecto; y aún tenemos 
que estarles agradecidos a la 
comunidad, puesto que dejaron 
en Alcalá tanto todos los objetos 
existentes en la iglesia como los 
que se exponen en el museo, los 
cuales también podrían haberse 
llevado de haberlo querido. Lo 
deseable, aunque no sé si habrá 
alguna posibilidad de que ocurra 
en el futuro, sería que volvieran 
a Alcalá las monjas bernardas, y 
con ellas el Cristo. 

EL MURAL DE 
LA VIRGEN DEL VAL-
Estaba cantado que después de 

cargarse un mural arremetieran 
con el otro; todo parecía indicar
lo así, y efectivamente así ha 
sucedido mostrando los respon
sables del desaguisado un total y 
absoluto desprecio no ya hacia 
don Manuel Palero, autor mate
rial de los mismos, sino también 
hacia un amplio sector de los 
ciudadanos alcalaínos que cla
mamos contra esta salvajada, 
ahora reiterada con alevosía y 
soberbia. 

Todo parece indicar, y yo pon
go la mano en el fuego, que el 
móvil del delito no ha sido un 
criterio puramente estético, sino 
que ha debido pesar el deseo de 
hacer un daño gratuito a toda 
una serie de personas que ningún 
mal habían hecho a nadie, salvo 
desear preservar una seña de su 
identidad alcalaína. Por este 
motivo la destrucción de los dos 
murales ha sido muy grave, bas
tante más grave de lo que pudie
ra corresponder al daño pura
mente material. Los dos murales 
podrán restaurarse, recuperarse 

o volverse a pintar, y ejemplos ha 
habido en Alcalá, tales como el 
de la fuente de los Cuatro Caños, 
de cómo el paso del tiempo ha 
sentenciado, siquiera simbólica
mente, a los autores de estos 
desaguisados; pero alguien ha 
obrado aquí de forma muy poco 
cristiana, y justo es que dé la cara 
y, cuanto menos, nos dé explica
ciones sobre los motivos de su 
discutible iniciativa, en lugar de 
esconderse como ha hecho hasta 
ahora. 

¿UN PATIO MENOS? 
O mucho me equivoco, y les 

aseguro que me encantaría equi
vocarme, o acabamos de perder 
el patio renacentista que se 
encontraba en el número 10 de la 
calle del Carmen Calzado. Pues
to que nací y me crié justo en la 
casa de al lado, recuerdo perfec
tamente la existencia de este 
patio, que tenía las columnas de 
piedra tabicadas, pero al parecer 
enteras o prácticamente enteras 
al menos hasta que se inició hace 
meses el derribo de la finca. 
Hace unos días pasé por allí y, 
aprovechando que tenían la puer
ta abierta, aproveché para echar 
un vistazo en el interior, compro
bando con preocupación que las 
columnas habían desaparecido y 
en su lugar se alzaban unas vigas 
metálicas. Pido desde aquí tanto 
al ayuntamiento, como a las enti
dades y a los ciudadanos preocu
pados por la conservación de 
nuestro patrimonio, que investi
guen sobre este tema. Si las 
columnas van a volver, es nece
sario que se explique por parte de 
la concejalía correspondiente. Y 
si han desparecido, habrá que 
exigir las responsabilidades per
tinentes y, por supuesto, que 
éstas sean repuestas. 

LA CALLE 
DELA IMAGEN 
¿Cuándo piensa el ayunta

miento reparar las aceras y la cal
zada de esta calle? Porque su 
estado no puede ser más penoso 
a pesar de encontrarse en pleno 
corazón de Alcalá, y a pesar tam
bién de que las obras de la casa 
de Cervantes y de la casa de la 
Calzonera hace ya tiempo que 
terminaron. En cuanto a la cha
puza de cemento con la que tapa
ron un buen tramo de acera, ¿qué 
quieren que les diga? Todo pare
ce indicar que esta solución pro
visional lleva camino, como 
tantas otras, de perpetuarse, con 
el agravante de que echaron el 
cemento de forma tan chapuza 
que apenas caen cuatro gotas se 
llena toda la acera de charcos. 
Pero claro está, esto no debe 
interesar demasiado a nuestros 
concejales, tan preocupados ellos 
por los problemas planetarios. 

José Carlos CANALDA 

16 de diciembre de 2000 



La Alcaldía organizó con 
motivo del 11 Aniversario de 
la Declaración de Patrimonio 
Cultural de la Ciudad un 
acto en el Salón de Plenos 
con la participación de 
varios exalcaldes. No todos y 
ello conviene resaltarlo, 
máxime cuando ya es habi
tual que Carlos Valenzuela, 
el primer Alcalde democráti
co, no asista a semejantes 
agasajos. Habría que pre
guntarse por qué. 

Izquierda Unida anunció 
su rechazo a semejante cele
bración. Las reacciones vis
cerales, insultantes, no se 
han hecho esperar. 

¿Por qué? En primer lugar, 
porque en el "santa santo
rum" de nuestra democracia 
municipal participaba un 
representante de quienes la 
mancillaron durante cua
renta años 

No trata l. U. de adentrarse 
en el río de la Historia, en 
hacer juicios de regímenes 
que nacieron empleando la 
Espada contra el pueblo y se 
mantuvieron blandíendo el 
espadón cuando hizo falta. 
La forma en que se hizo la 
transición española desde el 
franquismo a la democracia 
trajo consigo correr un velo 
de silencio sobre la verdad 
dura y represiva de aquel 
régimen y que nunca sus 
víctimas hayan tenido un 
reconocimiento social poste
rior. 

Pero l. U. no está díspuesta 
a añadir al olvido, la confu
sión. Es peor censura, decía 
Séneca, la manipulación de 
la verdad que su ocultación. 
Un alcalde franquista era un 
delegado del poder Central, 
del Gobernador Civil, es 
decir, de los jerarcas del díc
tador. No era un represen
tante municipal del pueblo, 
no era un contrapoder autó
nomo municipal frente al 
Estado totalizante. Manifes
tación de aquel papel eran 
sus poderes de orden públi
co, es decir de jefe de la 
cachiporra. 

Cuando l. U. no está dis
puesta a compartir un acto 
institucional con un exalcal
de franquista no hace nin
gún reproche personalizado, 
simboliza un rechazo a una 
alcaldía, concebida como un 
entramado más de una díc
tadura básicamente fascista. 

Sin embargo, cuando l. U. 
no comparte escenario con 
un político de la etapa demo
crática, un alcalde "ad exem
plum" está emitiendo su jui
cio político sobre el mismo. 

Demasiadas cosas han 
sucedido en nuestro Ayunta
miento con Florencia Cam-
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cartas 

.:Porqué? 
pos como regidor para que 
se olviden. La amnesia no es 
precisamente una virtud 
democrática. 

l. U. quiere recordar al 
Alcalde, al secretario de la 
agrupación socialista alcala
ína, que un exministro de 
justicia socialista, presiden
te de la Comisión Federal de 
Bienes y Derechos del PSOE, 
emitió un informe por el que 
se suspendió de militancia a 
Florencia Campos Corona, 
ratificado a presencia judi
cial que literalmente decía 
que bajo el pretexto de un 
contrato de imagen se había 
establecido un sistema de 
cobro de comisiones. Para 
I.U. eso es una sentencia 
política, no judicial y a ella 
nos atenemos. 

Por tanto, tanto uno, el 
Alcalde, como otro, el Secre
tario Local, deben aplicar 
sus consecuencias: 

l. U. desde luego sabe que 
aquellas tormentas de anta
ño, es decir, de la etapa de 
Florencia Campos, trajeron 
los lodazales que sumen hoy 
a nuestro Ayuntamiento y 
por ende a nuestra Ciudad. 

Si no hubiera habido pagos 
de favor, de 22.400.000 ptas. 
por estudios inexistentes, si 
no se hubiera suscrito un 
contrato de construcción 
abusivo a precios de escán
dalo con Ferrovial, absorbe
dor de los crédítos hipoteca
rios de la B.N.P. por importe 
de 500 millones de pesetas, 
si el contrato de Funespaña 
no nos encadenara hasta el 
año 2040, la actual maza y 
tenaza que pesa sobre el 
Cementerio Jardín, o no 
existiría o sería muy otra. 

Si un día Florencio Cam
pos y Jesús Domínguez 
hubieran cumplido con la 
legalidad y no hubieran 
admitido certificaciones 

erróneas a Fomento de 
Construcciones y Contratas 
sin duda no hubiéramos 
perdido los 200 millones del 
Prisma y no deberíamos a 
F.C.C. la totalidad del precio 
del Auditorio de la Juventud, 
que está a medio construir. 

Si el Anillo Perimetral, si el 
Plan de Distritos, si las 
reformas de los Colegios 
Públicos, si los gimnasios, si 
los comedores, los asfaltados 
de calles y carreteras se 
hubieran sacado por su tota
lidad a subasta, si no se 
hubieran troceado en partes 
a fin de llevarlos desde la 
concejalía de urbanismo o de 
educación, por la vía de 
urgencia a escoger entre pro
puestas de Ferrovial y sus 
filiales (Dragmar por ejem
plo) , si a Ferrovial no se le 
hubieran admitido modifica
ciones al alza de los presu
puestos iniciales de adjudi
cación o modificaciones de 
las modificaciones, hasta 
sumar unos 3000 millones 
en global, tal vez no existiría 
la situación de endeuda
miento y real suspensión de 
pagos del Ayuntamiento 
-estamos en mora perma
nente-. 

Aquellas parafernalias de 
las "vía de urgencia" de la 
Comisión de Gobierno a pro
puesta de determinados 
concejales, explican el escu
do palafranero de Florencia 
Campos. 

Si en 1993 con el cambio 
de adjudicación de la limpie
za viaria y recogida de basu
ras domiciliaria de Cespa a 
Urbaser de golpe y porrazo, 
no se hubiera subido la con
trata 500 millones, so pre
texto de mejores medios téc
nicos; si el pliego de condi
ciones del concurso de adju
dicación a Urbaser no fuera 
un embudo ancho para la 
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contrata, estrecho para el 
Ayuntamiento, otro gallo 
cantaría en el 2000 y en el 
2001. 

Algunos dicen que lo de 
Urbaser fue la madre de 
todas las batallas ¿alguna 
vez sabremos la verdad? 

Cespa (2 M pts.), Ferrovial 
(40 M pts.), F.C.C., (1 M pts.) 
Prodelar (34,5 M pts.). Val
devicor (15 M ptas.). empre
sas contratadas del Ayunta
miento pagaron a Ferrer 
Europa a Tialoc Europa, S.A. 
cantidades por decenas de 
millones por estudios inexis
tentes hechos por personal 
inexistente. 

Uno tiene derecho a pre
guntase qué tiene que ver el 
supuesto contrato de imagen 
entre Florencia Campos y 
Eulalio Ferrer (Ferrer Euro
pa y Tialoc Europa, S.A.) y 
sus estrechas relaciones 
financieras para que las 
anteriores empresas contra
tistas del Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares pagaran 
"servicios y estudios" a las 
empresas de Ferrer. 

Florencia Campos dimitió 
por razones de salud. Estaba 
mal del corazón. l. U. cree 
que dimitió porque se lo exi
gió su partido. Por encabezar 
F. Campos la candidatura 
del PSOE, por su pasado 
político, al frente del Ayunta
miento, entre otras razones 
l. U. no apoyó en 1995 la 
candidatura de Florencio 
Campos a la Alcaldía y 
gobernó el P.P. 

Cuando l. U. no quiere 
compartir escenario con Flo
rencia Florencia Campos lo 
que está haciendo es ser 
congruente consigo misma y 
con la crítica a los fenóme
nos de corrupción que se 
manifestaron en su etapa, 
crítica avalada por las más 
altas instancias del PSOE. 

l. U. ha creído hasta la 
fecha que la candidatura del 
PSOE en las elecciones 
municipales de 1999 repre
sentaba una ruptura con 
prácticas del pasado. El acto 
del 2 de diciembre nos hace 
dudar. Ese "todos juntos" 
suena a una marcha atrás, 
una expresión del pensa
miento único: todo y todos 
son iguales. 

l. U. Coincide con el exmi
nistro del PSOE Virgilio 
Zapatero cuando el 
9.12.2000 escribía: "Las 
sociedades se nutren de olvi
dos y recuerdos. Pero no es 
inocente lo que, en cada caso, 
se recuerda y lo que se olvi
da". 

Luis SUÁREZ MACHOTA 
Coordinador de I.U. 

Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 
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Feo. Lo del alcalde Peinado, 
ha estado feo, jolín. Se ha 
dejado influir, no se ha ente
rado y sin encomendarse rú a 
Dios rú al diablo ha organiza
do un acto entre alcaldes 
donde no estaban todos los 
que eran y rú eran todos los 
que estaban. 

Qué más da ser alcalde 
quince días o quince años. 
Se es o no se es demócrata. 
Se está por las libertades o 
se está contra éstas y esto es 
rú más rú menos lo que el Sr. 
Sancho Thomé fue y repre
sentó en sus tiempos de con
cejal elegido a dedo, primero 
como primer teniente de 
alcalde por varios años y 
posteriormente de alcalde 
mismo. Nadíe está pidiendo 
responsabilidades, pero la 
historia tan terca y tenaz 
está ahí y ésos son los 
hechos, amigo Sancho, que 
diría D. Quijote. IU simple
mente ha marcado las dis
tancias entre un periodo de 
nuestra historia reciente, 
predemocrático, fascista y 
represor y otro democrático 
con todas las libertades con
seguidas y logradas. 

Nadie en su sano juicio en 
la política española actual 
hace lo que por error ha 
hecho el alcalde Peinado. Se 
han celebrado recientemente 
numerosos actos institucio
nales con motivo de los 22 
años de la Constitución y 
hasta donde yo puedo alcan
zar en ningún sitio o lugar se 
ha invitado, rú ha compareci
do rú mucho menos firmado 
ningún individuo con cone
xiones directas con el anti
guo régimen. El propio mo
narca, actual Jefe de Estado, 
y no olvidemos ungido a tan 
alta magistratura por el lla
mado Caudillo, no ha evoca
do su nombre, su régimen o 
ha hecho mención alguna a 
los antiguos dirigentes fran
quistas rú se ha rodeado de 
ninguno de ellos. 

La presidenta de las Cor
tes, la Sra. Rudi, del PP para 
más señas, organizó un acto 
en las Cortes donde acudie
ron las principales personali
dades políticas del país; no 
invitó a ningún antiguo Pro
curador de las Cortes fran
quistas a tan institucional 
evento, independientemente 
de que no fueran inmorales, 
rú aprovecharan el cargo pa
ra su lucro personal rú hu
bieran sido prevaricadores, 
como así se postula el Sr. 
Sancho en unas declaracio
nes. 

Hay un antes y un des
pués, democráticamente ha
blando, en este país. Nada 
justifica la presencia de nin-

PUERTA de Madrid 
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Entre alcaldes anda el juego 
gún alcalde franquista en los 
actuales ayuntamientos de
mocráticos. El que no lo 
quiera ver no es necesario 
indicar qué representa, qué 
piensa o con qué opción se 
queda. 

El gran logro de nuestra 
transición fue eso, la propia 
transición donde la izquier
da, que se dejó hasta las 
uñas, hizo un inaudito 
esfuerzo de tolerancia y res
ponsabilidad nunca agrade
cido, permitiendo que el pase 
de la dictadura a la democra
cia la hicieran los mismos 
que antes reprimían y coar
taban las libertades, pero 
nada de esto ha dado razón 
alguna para que ahora a los 
veintitantos años de enton
ces sentemos en la misma 
mesa a unos y a otros. 

A todas luces, insisto, un 
claro error de nuestro alcal
de en el que tengo plena con
fianza en su trayectoria 

democrática pero en esta 
ocasión se ha dejado influir, 
no ha consultado con sus 
aliados de coalición de 
gobierno y le ha salido un 
pan como unas ... tortas. 

Bien por Izquierda Urúda, 
pese a que algunos les due
la, ya que ahora y siempre su 
trayectoria honesta y diáfana 
es nítida y clara a la hora de 
salir en defensa de nuestra 
Carta Magna. 

Acertado hubiera sido invi
tar a todos los concejales ele
gidos en nuestra ciudad des
de las primeras elecciones 
municipales democráticas 
allá por el 79, brillante 
hubiera sido invitar a los 
representantes de todos los 
partidos democráticos que 
han concurrido y obterúdo 
actas de concejales en los 
últimos 22 años (UCD, CDS, 
ORT, PCE, AP, PSOE, IU, PP, 
etc). agradable y gratificante 
hubiera sido ver en el salón 

de plenos a los Magdalenos, 
a los Galván Fradejas, a los 
Valenzuelas, los Azañedos, a 
los Gálvez, a los García Pove
das, a las Marisas Palacios, a 
los Arriolas, a las Rosalias 
Rodríguez, los Villadangos, 
etc. a tantos y tantas colegas 
en las lides del salón de Ple
nos y por supuesto a todos 
los ediles electos durante la 
legislatura pasada, la más 
reciente y en la que la ciudad 
obtuvo tan codiciado galar
dón. 

Esperemos y confiemos en 
que errores de tamaño bulto, 
por el bien de esa joven bella 
y frágil llamada democracia, 
no se vuelvan a repetir. Ha 
sido una oportunidad perdi
da y como han dicho en estos 
días, sólo ha servido a la 
mayor gloria del actual pri
mer eµil. Que no se repita, 
Sr. Alcalde. 

Domingo FILARDI EGEA 
Exconcejal de IU 

Miembro del 
Consejo Político de IU 

Menos rencor v más trabajo 
Hace unos días leía en una 

revista alemana, cómo un 
veterano americano de la 11 
guerra mundial intentó loca
lizar al cirujano alemán que 
le operó amputándole una 
pierna, después de ser heri
do en una acción bélica. Pen
só en el momento de recupe
rar el conocimiento y ver que 
le faltaba la pierna, que el 
cirujano en una acción de 
venganza se la había ampu
tado, pero posteriormente se 
informó que fue imprescindi
ble para salvarle la vida. 

Pues bien, este veterano se 
propuso localizar al cirujano 
alemán para darle las gra
cias por haberle salvado la 
vida y pedirle perdón. Lo 
consiguió después de buscar 
y buscar en Alemarúa, pero 
la familia le informó que el 

citado cirujano ya había 
fallecido. 

Han pasado 50 años de esa 
guerra y se han perdonado. 

Pero aquí en España, en 
Alcalá de Henares, un grupo 
de concejales de Izquierda 
Urúda no se da cuenta de 
que llevamos superados 25 
años de democracia y 22 de 
la promulgación de la Cons
titución y se enfadan porque 
el señor Sancho Tomé, ex
alcalde de Alcalá durante les 
últimos años del anterior 
Jefe del Estado, asista entre 
otros ex-alcaldes a los actos 
de celebración del 2° arúver
sario de la concesión a nues
tra ciudad del titulo "Ciudad 
Patrimorúo de la Humarú
dad". 

Un ex-alcalde que fue tam
bién Decano del Colegio de 

GALA DE NAVIDAD 
coro de la 

Sociedad Lírica Complutense 
Solistas invitados: 

Margarita Arguedas (soprano) 
Bemard.ino Fitz (tenor) 

Pianista: Nieves Hernández Romero 
Dirección Musical: Montserrat Font Marco 

Obras de Verdí, Pucciní, Bizet, Mozart, Gounod, Donizetti ... 

TEATRO SALÓN CERVANTES 
Jueves, 21 de Diciembre de 2000 - 20'00 horas 

Abogados durante la demo
cracia. 

Hay que ser rencoroso para 
que, pasado el tiempo, toda
vía se mantengan estas pos
turas, cuando nuestra Cons
titución nos ha hecho a casi 
todos más objetivos en nues
tros puntos de vista ideológi
cos. 

¿Qué dirían si estuviése
mos recordando a este grupo 
político sus antecedentes en 
la quema de conventos e igle
sias, con el asesinato de sus 
monjas y sacerdotes? 

Un grupo político, que rin
de pleitesía al dictador Fidel 
Castro que todavía mantiene 
en sus cárceles a las perso
nas que no piensan como él. 

Un grupo político que man
tiene acuerdos con organiza
ciones políticas defensores 
de los terroristas de E.T.A. 

En fin, señores de IU, dejen 
de fotografiarse con el escu
do de la 11 República Españo
la, menos demagogia y traba
jen más por la ciudad de 
Alcalá, que falta hace, y olvi
den el rencor, que estamos 
de fiesta. 

José DE LA MACORRA 
MORALES DE LOS RÍOS 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

A.L.S. 

16 de diciembre de 2000 



Más sobre 
los cuadros 
desaparecidos 

Señor director: 
Leo con indignación en 

PUERTA DE MADRID que, 
no conformes con haber 
destruido el cuadro de los 
Santos Niños de la parro
quia de Santa María, tam
bién se han cargado el de la 
Virgen del Val. Yo pregunto: 
¿a quién se le ha ocurrido 
semejante desatino? ¿qué 
mano negra merodea por 
todo esto? ¿a quién se quie
re hacer daño? ¿quién quie
re destruir algo que es patri
monio de todos los alcalaí
nos? 

Estas personas podrían 
dedicarse a construir en 
lugar de a destruir, ya que 
tendrían muchas oportuni
dades de hacer algún bien 
para Alcalá. Por ejemplo, 
preocuparse por la nueva 
fachada de la casa de Cer
vantes en la calle de la Ima
gen; ¿o es que los cables col
gantes se van a quedar per
manentemente así? O arre
glar dicha calle, que falta 
hace; es vergonzoso que 
algún visitante pase por ella. 
O tirar el muro de la ver
güenza que hay frente a San 
Ildefonso; ¿o es que también 
eso entra dentro del patri
monio de la humanidad? O 
reponer las rejas de los anti
guos juzgados, hoy museo 
arqueológico. 

Yo pregunto: ¿quién quiere 
que Alcalá no prospere? 
¿quién se beneficia con todo 
el daño que nos están 
haciendo? Somos muchos 
los alcalaínos que amamos a 
Alcalá, y por eso nos duele el 
trato recibido por parte de 
unas personas que no quie
ren a Alcalá, que no la sien
ten y cuya única idea es des
truir. 

Respecto a los cuadros 
destruidos, ¿qué opina el 
obispado? Y en lo referente 
al resto de mis preguntas, 
¿qué tienen que decir los 
políticos? Porque si ni 
siquiera quieren, o saben, 
resolver las pequeñas cosas, 
díganme qué podemos espe
rar cuando se presenten 
problemas graves; bueno. sí 
lo sé, pasarían del tema, ya 
que a ningún político de los 
que tenemos le interesa 
Alcalá excepto para cobrar 
su sueldo a costa de todos 
nosotros. 

Me gustaría tener respues
ta a mis preguntas en este 
mismo semanario. 

J.C.V. 

11 de diciembre de 2000 
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A la conceJal de Educación, Teresa Bachs 
Muy Sra. mía: 
La presente es para 

hacerle constatar, una vez 
más, una relación de he
chos que venimos detec
tando referentes a: 

Obras.- Las obras no se 
realizan, ni hay un segui
miento adecuado de las 
empresas que las hacen. 

Ni control de finalización 
de obra... ¡cuando se 
hacen! Inversiones o dine
ro público que se malgas
ta por la dejadez de los 
responsables. 

Actividades extraesco
lares o plan de mejora 
del Ayuntamiento.
¿Para cuándo? ¿Cómo? 
¿Quiénes? ¿Cuáles? 
¿Dónde? ¿A quién? ¿Con 
quién? 

Conserjes.- ¿Por qué no 
se ha puesto una solución 
a tiempo, si se sabía desde 
junio que todos los cole
gios tendrían jornada con
tinua? ¿Seguirán siendo 
las medidas provisiona
les? ¿Seguirán los conser
jes sin saber qué jornada 
laboral tienen? 

Directores de los cole
gios.- ¿Tendrán que pedir 
permiso a la concejala 
para poder abrir y cerrar 
las puertas de los centros 
porque no_ están los con
serjes? ¡Esa no es su 
misión, señora concejala! 
¿Ha visitado a los direc
tores y a sus centros? ¿Ha 
visto cómo están los cole
gios? ¿Tendrá que conti
nuar "inundando" a la 
concejala de escritos 
reclamando atención y 
soluciones? 

Relaciones con las 
APAS-FAPA.- ¿Por qué no 
recibe ni nos da informa-

ción? ¿Por qué no contes
ta a los representantes 
legítimos de tantos miles 
de ciudadanos? ¿Por qué 
no está constituido el Con
sejo Escolar Municipal? 
¿A qué espera? ¿Por qué 
una ciudad tan importan
te y con una de las pobla
ciones escolares más 
numerosas de la comuni
dad no está como miem
bro del Consejo Escolar de 
la CAM y ni siquiera en la 
Comisión de Educación de 
la Federación de Munici
pios representando al 
Este? 

Conclusiones.- Según la 
concejala de Educación, 
todo está bien y controla
do. Pues bien, las APAS 
abajo firmantes conside
ramos que su gestión 
demuestra tantas 
deficiencias como pregun
tas sin contestar refleja 
este escrito ... 

Por todo ello, señora 
concejala nos sentimos en 
la obligación de mostrar 
nuestra preocupación por 
la actual situación de los 
centros educativos. ¡No 
tenga miedo en pedirnos 
ayuda! Las APAS venimos 
trabajando altruistamente 
desde hace muchos años 
por la mejora continua de 
la educación y lo seguire
mos haciendo con usted o 
sin usted, nuestra colabo
ración la tiene garantizada 
junto con nuestras 
demandas y exigencias 
por un mejor control de la 
gestión de ésa y otras con
cejalías. 

Paloma BARRIOS 
FAPA Alcalá de Henares 
Acompañan este escrito 

31 firmas de 
representantes de las 

APAS de 31 colegios 

A Antiguas Alumnas Hlipenses 
El próximo lunes dia 18 tendrá lugar. como ya es habi

tual en nuestra asociación, una Eucaristía seguida de un 
refresco en el Colegio de las Madres Filipenses a las 7 de 
la tarde para desearnos unas felices próximas Fiestas. 
Quedáis invitadas/os. 

También comunicamos que quedan anuladas, por extra
vío o substracción las papeletas de lotería de nuestra aso
ciación números 240, 241, 242, 243. El importe de la par
ticipación es de 500 pesetas y en caso de premio el impor
te de las mismas quedará a beneficio de la asociación. 

¡Esperamos vuestra asistencial 

ROSA . 

Dlos11e1a 
en el hombre nuevo 

No nos creamos que es tan 
fácil celebrar la Navidad, nos 
tenemos que sentir pequeños 
y pobres, aquellos que lo sa
ben todo, que no tienen nece
sidad de ayuda, no podrán 
acercarse al Portal de Belén. 

El Dios de la Navidad es el 
Dios de los Pobres, de los 
sencillos, de los inmigrantes, 
de los drogadictos, de los que 
se ponen en camino, los que 
están sentados no tienen 
Navidad. 

La Navidad es una potente 
luz en las tinieblas de esa 
noche oscura y silenciosa 
que lo envolvía todo, ¡¡silen
cio!!, cuando todo el universo 
calla, nace Dios. 

¿No es maravilloso cómo 
nace? ¡¡Como un niño!!, un 
niño es una vida que empie
za, un niño significa ternura, 
espontaneidad, pequeñez. 
Llegó sin hacer ruido, no des
pertó a nadie y a la vez el 
mundo se estremeció con su 
llegada, cada cosa se colocó 
en su lugar, el aire era limpio 
y las estrellas brillaban y 
danzaban celebrando su 
venida, en el cielo todo era 
armonía, y hasta los ángeles 
bajaban a cantar. 

Las montañas, los ríos, el 
mar, los bosques, decían: 
"mirad a ese niño, no tiene 
nada y sin embargo lo es 
todo". La creación entera se 
puso a reir ante la sencillez 
de aquel niño. 

Si queremos encontrar a 
Dios, busquémoslo en un 
pesebre hecho niño, no en los 
lugares lujosos, donde todo 
está resuelto y seguro, donde 
no existan dudas ni vaci
laciones, DIOS NO NACE. 

Desde ahora toda esperan
za es posible, Dios ha llegado 
a nuestra casa, las puertas 
del corazón se abren, la tris
teza se transforma en alegría, 
lo torcido se endereza. 

"Se oyen sobre las monta
ñas los pasos del mensajero" 
decía lsaías el profeta, y de 
las montañas pasa al corazón 
del hombre que es donde 
mejor resuenan los pasos de 
verdad. 

Feliz Navidad, Sr. Director y 
a toda la ciudad de Alcalá. 

W José RODRÍGUEZ 

RESIDENCIA 
Jª EDAD 

•11111 IUllLllDOU• 
• Económica • Familiar 
GUADAIAJARA - 949 / 29 04 88 

PUERTA de Madrid 
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la ocu nene razón: 
Alcalá, ciudad sucia v abandonada 

Leo en la prensa alcalaína 
que el edil Fernando Marin, 
de Medio Ambiente, de la 
"¿Ciudad Saludable?", 
disiente respecto a la limpie
za de Alcalá de lo que dice la 
OCU. Y gasta casi "dos millo
nes de pesetas" en el último 
derroche que ahora se le 
ocurre al Ayuntamiento, con 
el fin de enterarse sobre 
dicha limpieza. 

En PUERTA DE MADRID 
(9-12.2000, nº 1.694). Marin 
llama sucios a los alcalaínos. 
Además de ser esto un insul
to a la ciudadanía, el genera
lizar es injusto e indica des
conocimiento de la situación 
e ineptitud para el cargo. 
Dond~ yo vivo, de ciento en 

viento pasa una máquina 
soplando y la porqueria que 
hay en la calle la remueve 
metiéndola dentro de casa. 
En los alcorques de los árbo
les hay de todo menos lim
pieza. Abren una zanja y así 
se queda indefinidamente. 
Han tapado ahora una de 
hace ni se sabe cuándo, y allí 
reinan las piedras y el barri
zal. Dese un paseo por la 
calle León, por ejemplo. Gra
cias que con estas lluvias y 
un poco de suerte, se anega 
todo. No seria la primera vez. 

Las hojas de los plátanos 
silvestres se pudren en las 
aceras, para patinar y matar
se uno. Sin luz, farolas oxi
dadas que se caen. Como 
remate, poco a poco las ace
ras se han ido reventando 
por las raíces de los árboles; 
encosteradas por cualquier 
lado, han desaparecido. 
(Esto no es de hoy; desde que 
vivo en Alcalá, casi 20 años, 
gestores tras gestores, todos 
igual). 

Señor edil, Alcalá ¿es sólo 
la plaza de Cervantes? 

Los vecinos de la zona del 
Val, tres veces hemos remiti
do escritos recientemente al 
Ayuntamiento solicitando el 
arreglo de las aceras, luces, 
alguna parada del autobús 
con tejadillo,... ¡El silencio 
por respuesta! 

gana, pero no atiende a las 
necesidades de sus explota
dos vecinos. 

No he visto en mi vida peor 
gestión, más derroche inútil. 

Mil setecientos millones 
(1.700.000.000) de pesetas 
por año se lleva la empresa 
de la limpieza (en meterme 
en mi casa parte de la por
queria de la calle), en regar la 
calzada sin haber barrido 
antes o con lluvia, ... 

Nunca he sufrido tantos 
impuestos para tan poca efi
cacia, ni más desprecio al 
ciudadano que paga los 
impuestos que le imponen de 
forma desmesurada, porque 
no aplican el dinero a la 
necesidad, sino al capricho, 
a su capricho. ¡Servicios, 
cero! 

Entérese, señor edil. Basta 
con tener dos ojos y dos pier
nas en buen estado. Paséese 
por la "¡Ciudad saludable!" 
de punta a punta, que es 
barato. ¡¡No nos tiren los 
millones!! 

Una ciudadana 
Rosario DOMÍNGUEZ 

El Servicio de Correos 
Sr. Director: Quisiera de

nunciar el estado tan lamen
table y deteriorado del Servi
cio de Correos en Alcalá de 
Henares, o al menos en la 
zona donde vivo (El Val). 

En lo que va de año ya he 
hecho tres reclamaciones 
formales y lo único que me 
contestan es que lo lamen
tan. 

Los responsables de las ofi
cinas dicen que están esca
sos de personal y que ellos 
no pueden hacer nada. 

En todo el mes de diciem
bre, ayer día 12 fue el primer 
día que repartieron en mi 
calle. 

Supongo que este año reci
biré los "christmas" para el 
verano. 

Atentamente, 

Juan GARCÍA 

Con permiso 

Ftin de milenio y año 
A punto de acabar el año y 

el milenio, son muchas las 
incógnitas que todavía están 
suspendidas en el aire. Cual 
espada de Damocles nos 
amenaza, en el futuro próxi
mo, y bueno seria despejar 
algunas dudas. 

Entre deseos, opiniones 
encontradas y declaraciones 
de todo tipo, seguimos 
albergando en nuestra pe
nínsula al submarino nucle
ar Tireless sin que las pro
testas de los ciudadanos y 
ciudadanas importen mu
cho a nuestro gobierno. 

Las vacas locas ya han lle
gado a nuestros lares, aun
que según los expertos ofi
ciales, están muy controla
das. Esperemos que dicha 
locura no llegue a ser colec
tiva y que no haya más 
vacas majaretas en algún 
refugio montañés. 

Los alimentos transgéni
cos, según expertos no ofi
ciales, tienen el mismo 
sabor y aspecto que el resto, 
por lo que podemos tenerlos 
en nuestra despensa sin que 
nos percatemos de ello. 

También según expertos, 
no oficiales, las bases mili
tares que tenemos alquila
das a EE.UU. contienen ar
mamento nuclear, químico y 
bacteriológico. Paralelamen
te a esto, se han detectado 
unas enfermedades con fie
bres y otros síntomas extra
ños en zonas cercanas a las 
bases estadounidenses. ¿Ca
sualidad? ¿Consecuencia? 
hay que ser prudentes; no 
alarmar a la población, pero 
de ahí a ocultar datos va un 
abismo. Habrá que hacer las 
investigaciones pertinentes 
para aclarar el asunto. ¿Es 
pedir demasiado? 

Si nos centramos en nues
tra ciudad, está casi todo lo 
prometido por llegar. Espe
remos que el nuevo año nos 
deje un Defensor del Pue
blo preocupado por la ciu
dad y los ciudadanos. Una 
segunda UVI móvil, para 

que se nos mueran menos 
personas en las esperas. 
Una disminución del fraca
so escolar. Una solución 
para los marginados de 
nuestra Ciudad Patrimonio 
de la Humanidad. Poder 
disfrutar del centro cultural 
José Caballero y del Corral 
de Comedias. Poder tener 
una ciudad más limpia y 
ecológica. Sobre la contami
nación acústica tengo que 
decir lo siguiente: Nuestros 
cielos están siendo surca
dos, durante meses, por 
aviones estrepitosos que 
sueltan decibelios por un 
tubo. No sé si es algo 
coyuntural o va a pasar a 
formar parte de nuestro 
patrimonio auditivo. 

Los que están muy con
tentos son los íntegrantes 
del colectivo APHISA. Dicha 
asociación ya tiene otorgado 
el Centro Ocupacional que 
venían reclamando desde 
tiempo atrás. Aunque faltan 
algunos trámites, espera
mos que el centro pueda ser 
ocupado a comienzos del 
próximo año. 

Lo que va viento en popa y 
a toda vela no es un velero 
sino el segundo Plan de 
Viviendas, en Espartales 
norte. Ya se ha dado el vis
to bueno y hay mucho terre
no para construir viviendas. 
Habrá para todos los cons
tructores, pero lo que no 
tengo tan claro es que toda 
persona que necesite una 
vivienda pueda acceder a 
ella, a pesar de que un gran 
porcentaje será de protec
ción oficial. Tanto furor 
urbanístico se ha desatado 
en nuestra ciudad que 
hasta los, otrora, indus
triales también quieren 
que se les recalifiquen sus 
solares para poder dedicar
se a otros menesteres. 

¡En fin!, el año y el milenio 
están a la vuelta de la esqui
na. Observemos lo que nos 
depara. 

Teresa GALEOTE 
Pagamos últimamente altí

simos impuestos a este 
Ayuntamiento que gasta des
de Cuba hasta donde le da la 

AZULEJOS 

w-;v1~=~os LUES ''PICAZO'' MATERIALES DE CONSTRUCCION, S.L. 

ORIENTAL • MUEBLES DE COCINA 
• MUEBLES DE BAÑO 
• SANITARIOS 
• GRIFERIA 
•MAMPARAS 
• HIDROMASAJE 
EXPOSICION Y VENTA: ALMACEN: 

También a domicilio 
Tel. 91 889 89 88 Gil de Andrade, 12 -11.f.: 91 889 85 42 -ALCAIA- Poi. El Caballo, nave 15 - 11.f.: 91 885 16 37 -LOECHES-
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las confidencias de Don Miguel 

Las cosas de la Copa Davis 
Al fin. y ello es bueno, la Copa Davis ha quedado en España. en Espa
ña, no en los Pmsos Catalans o no sé qué ni dónde. precisamente en 
el país que más tardó en llegar a ese deporte que es el tenis. a ese de
porte que aquí sólo jugaban los elegantes, los señoritos de altas clases. 
en sus Clubes de Tenis. en sus Campos de Deportes, en las pistas si
tuadas en las afueras ciudadanas por los Casinos de Señores y demás. O sea que a pe
sar de todo, a pesar de todos los pesares. los españolitos de a pie poco a poco van 
llegando a los lugares que nuestros iguales ya ocupaban hace años, decenios e in
cluso siglos. Tarde. pero vamos llegando. Siempre será mejor tarde que nunca. 

Recuerdo en estos mo
mentos de tanta euforia 
por eso de que ya son diez 
las naciones que han con
seguido la Davis, España 
la última de ellas, cuando 
hace bastantes años, más 
concretamente en 1.965 y 
1.967, España conseguía 
jugar sus dos primeras fi-
nales, en pista de hierba y 
sin apenas posibilidades. 
Un mozuelo llamado Ma
nuel Santana, que había 
cogido la raqueta de algún 
jugador despistado en el 
Club de Tenis madrileño 
donde trabajaba como re
cogepelotas, donde se ga
naba alguna miserable pe
seta en la misera España 
de entonces, desde sus 
furtivos entrenamientos, 
consiguió llegar a ser uno 
de los mejores jugadores 
de tenis del mundo. Pero 
estaba solo, como luego le 
pasó a otro recogepelotas 
granadino, Manuel Oran
tes. Y estando sólo no se 
puede ganar una competi
ción por equipos. Ya el lle
gar hasta la final, fue un 
éxito. Perder fue la nor
mal consecuencia. 

El gran triunfo de Santa
na fue que los españolitos 
de entonces empezamos a 
conocer un deporte mi
noritario, un deporte des
conocido absolutamente 
para la mayoría: el tenis. 
Y del balón o la pelota se 

pasó a pedir, a los padres 
o a los Reyes Magos, por 
los mocitos de entonces, 
la raqueta de tenis, casi 
casi prohibitiva para casi 
todos pues suponía la 
compra del equipo comple
to de tenis y, sobre todo, 
el poder acceder a alguna 
de las pocas pistas de te
nis que en aquel entonces 
había. Pero aquel recoge
pelotas madrileño, gente 
humilde donde la hubiera, 
abrió el camino a lo que es 
hoy una espléndida gene
ración de tenistas, entre 
los que es cada vez más di
ficil escoger a los mejores 
para representar a Espa
ña. Como siempre, son los 
catalanes quienes más 
aportan, en esto como en 
tantas otras cosas; pero 
sin confundir los térmi
nos, que en otros casos no 
son los catalanes, sino 
otros quienes presentan a 
una mayoría deseosa de 
representar a España y no 
a los de su pueblo, que en 
eso el resto de los españo
les tenemos una mayor 
clase y nos sentimos por 
encima de esas pequeñe
ces. 

De todas formas, una de 
mis alegrías en esto de la 
Copa Davis fue el hecho 
de ver que había en el Pa
lacio de San Jorge un muy 
mayor número de bande
ras nacionales, del país, 

de España que era quien 
jugaba la final, que de 
banderas catalanas, como 
sucede en otros muchos 
casos. Y es que en Barce
lona tuvieron la suerte de 
que el equipo nacional, el 
equipo español, el equipo 
que representaba a Espa
ña, jugara una histórica fi
nal. Sin que se pueda olvi
dar, como es natural, que 
los componentes del equi
po español eran catalanes 
tres de ellos, Corretja, 
Costa y Balcells, y un 
cuarto valenciano, un 
cuarto que además della
marse Juan Carlos se pro
clamó el Rey del Tenis con 
aquel paralelo que dejó 
blanco al rubio australia
no y que supuso el punto 
número 3, el 3 a 1 como 
resultado final y la con
quista de la ensaladera, 
ponchera o lo que sea, 
que se puso en juego hace 
ahora ya 101 años. 

Pero al igual que la des
gracia y la culpa nunca 
tienen padre, sí que lo 
suele tener el éxito y el 
triunfo. Y como los tontos 
abundan, más que los 
otros, enseguida hubo un 
tonto, ni siquiera recuerdo 
nombre ni cargo, que dijo 
algo así como sin ofender 
a nadie. son los Paisos 
Catalans los que están 
ganando la.final. Si a los 
que simplemente, y nada 

menos, nos limitamos a 
ser españoles aunque sea
mos españoles mesetarios, 
nos sentó la tontería como 
un tiro, a los valencianos 
les sentó tal necedad como 
una patada en los mismí
simos. Inmediatamente 
contestaron con un al 
éxito de España han 
contribuido unos exce
lentes profesionales y 
en especial un valencia
no nacido en Onteniente 
y que vive en Villena. Y 
ese jovencito valenciano 
demostró su madurez : lo 
primero que dijo fue: dedi
co este triunfo a España. 

Valenciano, español y 
europeo, que es lo actual y 
lo sano, frente a tanta ma
jadería nacionalista, reite
ro lo de majadería, incluso 
cuando se trate de un na
cionalismo españolista, 
que una cosa es defender 
con uñas y dientes las 
profundas bases propias y 
tradicionales, y otras po
ner lo accesorio frente a lo 
esencial, lo general frente 
a lo particular, lo español 
y de todos, por debajo de 
antiguallas y mezquinda
des. Sólo faltaría que tam
bién ahora se pidiese que 
la Federación Española de 
Tenis se subdividiera en 
Federaciones Catalana, 
Aragonesa, Gallega o An
daluza y así sucesivamen
te. Tengamos la fiesta en 
paz y procuremos seguir 
hacia adelante en esto y 
en otras tantas cosas, no 
vaya a suceder que de un 
éxito pasemos directamen
te al fracaso, simplemente 
por ser más necios que lo 
normal y consentible. En
tretanto mi enhorabuena a 
los cuatro españolitos que 
han traído para todos la 
Copa Davis. Y que no sea 
la última. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 
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• 
los comuonamientos humanos 

Dos 11enores degollaron a otro de 15 años 
Dos menores confesaron el asesinato de otro adolescente de 15 años en 
Grenoble (sureste de Francia), cuyo cadáver se encontró degollado en una 
galería de un edificio el sábado de la semana pasada, después de haber 
estado en paradero desconocido durante tres días. 

El fiscal del caso, el francés 
Xavier Richaud, señaló que 
según los primeros indicios, 
"el crimen tendría su origen 
en diferencias sobre tráficos 
ilegales", en el barrio de la 
Villeneuve, en las afueras de 
la ciudad, por haberle quitado 
algún anna o drogas. Richaud 
precisó que los dos jóvenes se 
acusan mutuamente de haber 
sido los causantes de los ~ol
pes mortales que recibio la 
víctima de 15 años Soufiane 
Allouch, de nacionalidad 
argelina y sin antecedentes, al 
igual que los dos detenidos, 
de nacionalidad francesa y de 
origen magrebí. 

Los presuntos asesinos, que 
conocían al joven asesinado, 
serán presentados ante el juez 
para su procesamiento. Los 
hechos ocurrieron en el barrio 
de Villeneuve, cuando los dos 
detenidos iban a reunirse con 
Allouch la semana pasada a 
última hora de la tarde, 
momento a partir del cual no 
se tuvieron más noticias del 
paradero de la víctima hasta 
que "se encontró el cadáver 
degollado del niño en una 
galería subterránea de un 
edificio próximo a su casa". 

La "agresividad" es una 
pauta genética de la conducta 
o comportamiento de la per
sona, es un patrón persistente 
y repetitivo de forma de ser, 
caracterizada por el ejercicio 
de la fuerza con la intención 
de causar daño o perjuicio a 
las personas y a los bienes, y 
en el que destaca la violación 
de los derechos de los demás 
o de las reglas y normas 
sociales adecuadas a la edad. 
La agresividad, cualidad 
innata o hereditaria, puede 
exteriorizarse de forma ver
bal o f'isica y puede ir dirigi
da contra la misma perso
na (autoagresión) o contra 
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otros (personas, animales u 
objetos). La "agresividad" es 
una aptitud o capacidad que 
se puede heredar y atribuye a 
la persona que la posee una 
potencia especial para reali
zar cualquier tipo de acto o 
esfuerzo. Igual que Plinio el 
Viejo (siglo 1 a. C.) se sor
prendía ante la gran diversi
dad de rostros humanos, de 
los cuales no había dos igua
les, pero a su vez todos esta
ban constituidos de los mis
mos elementos, del mismo 
modo los humanos tenemos 
la misma constitución por ser 
de la misma especie, pero aun 
siendo todos parecidos, no 
somos ninguno igual a otro. 
¡Pero sí! , ¡ojo!, existen ros
tros o personas físicamente 
más parecidas y de ahí algu
nos más parecidos a otros en 
su "forma de ser o conducta" . 
Por ello, si la genética y la 
biología nos hablan de que 
heredamos factores orgáni
cos, ¿por qué no vamos a 
heredar factores psíquicos 
cuando unos y otros van uni
dos en relación psicosomática 
de la medicina actual? Desde 
Hipócrates, Teofrasto, Gale
no, Lavater, Galton, Cattell, 
Binet, Speannan, Anastasi, 
Eysenck, Tyler, Guilford, 
Kretschmer, Jung, Sheldon y 
tantos y tantos que, como yo, 
defendemos la herencia de la 
conducta en los seres huma
nos. Porque las características 
genéticas de Kretschmer en el 
atlético corresponden con las 
endomórficas de Sheldon y 
con las propias de mi investi
gación en la dactilopsicolo
gía, ¿son todas estas coinci
dencias de tantos autores 
casualidades? ¿Por qué no se 
hace caso y se analizan a las 
personas según su tipología 
psíquica? Si usted quiere 
conocer su tipología innata 

apúntese a las "charlas" en la 
Clínica San Nicolás, teléfono 
91 8812493. 

Pero volvamos con los 
hechos y analicemos esas 
conductas de jóvenes en un 
país de la Unión Europea 
como es Francia y veamos 
por ejemplo que "dos meno
res son capaces de degollar 
a otro de 15 años y abando
narlo en una galería subte
rránea". El motivo puede ser 
cualquiera, pero para obrar 
así hace falta tener interior
mente una "capacidad agre
siva" que pueda ser tan fuerte 
y cruel como para matar a 
golpes a otra persona y, aun 
oyendo sus gritos de dolor y 
de pedir perdón, la sigan 
machacando hasta matarla. 
En las bandas de delincuentes 
manda el "más fuerte" y para 
mandar hay que hacer, 
"cuanto más brutal sea un 
hecho o una muerte, más se 
respeta al jefe de la banda o 
líder''. 

La agresividad en la perso
na se ve, se nota en la mirada, 
en la forma de hablar, en la 
forma de hacer las cosas, en 
la forma de comer, en la for
ma de combatir y de pedir las 
cosas. Las personas agresivas 
son muy inteligentes y ven a 
los que "no son agresivos" , 
notan su debilidad y entonces 
abusan de ellos y se imponen, 
les gusta que se los respete y 
ay de aquel que no le hace 
caso o de quien va en contra 
de ellos. El agresivo no per
dona desde . niño y en mal 
ambiente y con mala educa
ción, fácilmente puede llegar 
a ser un criminal o un delin
cuente. Su capacidad de ven
ganza es muy grande y será 
según el "grado de agresivi
dad", si es colérica o apasio
nada, como responda con 
mayor o peor dureza en la 

LA MEJOR MANERA DE CONOCERSE 
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CHARlAS O CURSOS 
DE PSICOlOGÍA PRÁCTICA 
EN Clínica San Nicolás Avda. Guadalajara n º 34 
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ejecución de un acto . La 
agresividad está en las plan
tas, en la naturaleza y tam
bién en el hombre. Esta agre
sividad se puede detectar des
de el nacimiento con el "aná
lisis digital" y así, ese niño 
deberá ser educado adecuada
mente para encauzar positiva
mente esa capacidad. 

Hasta que se descubrió el 
cadáver del niño asesinado 
pasaron tres días. En esos días 
los otros menores hicieron 
vida normal, no se les notó 
absolutamente nada y eso que 
son personas de corta edad y 
sin experiencia en la vida. 
Para que luego digan que las 
cosas hay que aprenderlas. 
¿Cuántas familias tienen hijos 
que no se parecen nada a sus 
padres? La herencia no es 
sólo de los padres, influyen 
factores genéticos de abuelos 
y antepasados. Todo esto se 
puede analizar y saber sin 
hacer preguntas al interesado 
o al niño. 

La Psicología de las Dife
rencias Individuales pretende 
describir, explicar y predecir 
la variabilidad psicológica. La 
Psicología Diferencial, igual 
de la Dactilo-Psicología, pre
tenden establecer las diferen
cias individuales en base a las 
cualidades innatas y genéticas 
de las personas. La mejor 
manera de prevenir actos 
como la noticia que hemos 
comentado sería el tener estu
dios individualizados, igual 
que se tienen otros datos orgá
nicos, tener también de cada 
persona o hijo su "composi
ción psíquica", de esa manera 
se puede ayudar al desarrollo 
positivo de esa conducta inna
ta agresiva. Lo más interesan
te de una persona es que le 
expliquen por qué es así, por 
qué se comporta así. Otras 
materias ayudan a investigar 
la personalidad, como la idio
gráfica sobre conductas, la . 
nomatética o el interaccionis
mo, pero todo se puede sim
plificar mejor y más conciso 
obteniendo su "análisis digi
tal" . 

Luis ORDUÑA LOZANO 
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Ciudad dormitorio de la Comunidad 
"Es inútil gastar esfuerzos, por pelear, en competir con Madrid" 

Manuel Aguilar. Director General de Patrimonio 
de la Comunidad Autónoma de Madrid, a la prensa local. 

Llevamos ya dos años de 
nominación como Ciudad 
Patrimonio Cultural de la 
Humanidad. Y cada día apare
ce en nuestros medios algún 
titulillo que pone en solfa el 
hecho. Unas veces por fas , 
otras por ne fas , la burla está a 
la orden del día. Por eso mis
mo y porque llevamos dos 
años de sobradas razones, he 
metido, yo también, la cucha
ra en este plato. 

Y lo hago porque estamos 
en fase de crecimiento. El 
Ensanche, Espartales Sur, 
ahora Espartales Norte, lue
go . .. Parece que con · ello se 
quiere mitigar la falta de 
viviendas en Alcalá y facilitar 
a los jóvenes al acceso a ellas. 
Eso es bueno, si es cierto. ¿Se 
han contado los miles de 
viviendas vacías que existen 
en los distritos actuales? 

Si nos atenemos a algo tan 
simple como el dato estadísti
co que nos han dado hace 
quince días, ya no éramos 
163.000 habitantes, sino 
170.000. Y ése es un creci
miento demográfico que no se 
debe a la tasa de nacimientos, 
sino a la inmigración. Y no me 
refiero ni a la de los países del 
Este de Europa, ni a la de los 
magrebíes, ni a la de subsaha
rianos. No, sino a la de los 
muchos que, en el uso legíti
mo de sus derechos, compran 
un piso en Alcalá, o donde 
sea, pero mejor uno nuevo y al 
lado de la autovía, por el sim
ple hecho de que los pisos 
cuestan la mitad que en la 
Villa y Corte. Pasados unos 
años, esos compradores, 
mejorada su situación, com
prarán un piso en Madrid o un 
chalé en Las Rozas o Majada
honda. Prueben con la Esta
dística. 

Y todo esto lo fomenta la 
Comunidad Autónoma de 
Madrid. 

En los años de desarrollo, el 
auge industrial de Alcalá atra
jo a miles y miles de personas 
ansiosas de mejorar su situa
ción laboral y familiar. Atrás 
quedaron tierras y enseres, 
sustituidos por el duro trabajo 
a turnos o el estresante de la 
producción en cadena, pero 
remunerados más generosa
mente que el olvidado, acaso 
despreciado y agobiante, tra
bajo del campo. No olvido a 
administrativos, técnicos de 
cualquier grado y directivos. 
Ni tampoco a los listillos y 
vividores que han llenado sus 
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alforjas las más de las veces a 
costa de los anteriores, sobre 
todo de los primeros. 

Bienvenidos. Hoy se inte
gran aquí muchos, muchísi
mos; disfrutan ya muchos su 
jubilación. Han visto crecer la 
ciudad, han colaborado a ello; 
han visto también cómo se 
perdían muchísimos de los 
puestos de trabajo que ellos 
ocuparon; han visto llegar la 
Universidad y en ella se han 
formado ya muchos de sus 
hijos y empiezan a llegar sus 
nietos. 

Se había llegado a un equili
brio poblacional, a una ciudad 
estabilizada, dispuesta a apos
tar por las novísimas tecnolo
gías, la selección industrial y 
los servicios. 

Con las nuevas extensiones 
es indudable que el Municipio 
recauda abundantemente por 
licencias de obras, plusvalías 
e impuestos sobre bienes 
inmuebles, pero no es menos 
cierto que la extensión de 
todos los servicios imprescin
dibles, acaso no compensen 
los ingresos. Y debe de ser así, 
pues todos los días oímos o 
leemos quejas por carencias 
de los nuevos pobladores de 
las novísimas urbanizaciones. 
Claro es que a sus quejas 
podríamos añadir las de los 
que vivimos siempre, muy a 
gusto por cierto, en la vieja 
ciudad y sus distritos recien
tes, por carencias, acaso 
mayores, que las de los nue
vos barrios, acaso también 
más importantes y, por 
supuesto, mucho más añejas. 

Personalmente, y dicho todo 
lo anterior, me preocupa 
mucho más que la CAM, a la 
chita callando, nos esté colo
cando uno tras otro algunos de 
los tan famosos PAUs de la 
Villa, con el agravante de los 
fabulosos negocios que hace 
con los terrenos y los locales 
comerciales, como el que veí
amos en la Prensa del día 27 
de Noviembre en que la EMV 
de Madrid, ¡hay tantos homó
logos y homófonos! , subasta
ba por valor superior a los 
1.200 millones de pesetas, en 
precio de salida. 

Si añadimos la permanente 
actitud de la CAM en relación 
con nuestra ciudad, de la que 
puede ser exponente la frase 
que encabeza este artículo 
pronunciada por Don Manuel 
Aguilar en una entrevista, res
puesta que no guardaba rela
ción alguna con la pregunta, 

que era: 
"¿Trasciende lo que se hace 

en Alcalá en la Comunidad de 
Madrid? 

- ... Es inútil gastar esfuer
zos, por pelear, por competir 
con Madrid". 

Palabras que a uno le suenan 
a "excusatio no petita acusatio 
manifesta", cuando sabemos 
que es el total responsable de 
la ampliación de la Casa-Natal 
de Cervantes, lo que se pro
grama para el Corral de 
Comedias, nuestro entrañable 
Teatro Pequeño, que ya no 
será Centro Dramático 
Nacional, puesto que el cons
titucional día 6, se nos dice 
que ya hay solar tras el derri
bo de la Sala Olimpia, en 
Madrid claro, o la margina
ción total de nuestra ciudad en 
cualquier aspecto. 

Tan es así que he estado 
incluso dudando si poner en 
cabecera otro titulillo chusco: 
"Ciudad excrementorio de la 
Comunidad", de Madrid, cla
ro. 

No nos puede valer el que la 
nueva promoción se vaya a 
hacer en consorcio del Ayun
tamiento, precisamente con la 
CAM y se dedique el 80% a 
vivienda social. 

Mis preguntas acerca de la 
baratura de éstas queda en el 
aire, después de oír a un pro
motor, de viviendas claro, pre
guntar al Ministro de Hacien
da el 24-N si se iba a subir el 
VPO, que, como los que no lo 
saben deben ser informados, 
significa subir el precio de las 
Viviendas de Protección Ofi
cial, porque, quienes las 
hacen, pierden dinero. Por eso 
las siguen construyendo. Es 
pura generosidad y, como ya 
no se estila la palabra Caridad, 
dejémoslo en solidaridad o la 
añeja filantropía del siglo 
XVIII. 

Pues bien. Todos a pisos de 
nueva promoción y así habrá 
más gentes reclamando todos 
los días colegios para los 
hijos, mercados para las 
madres y padres, policía para 
vigilancia de todos, servicio 
de recogida de basuras, trans
porte ... 

Sumemos y restemos por si 
nos queda algo. A la CAM sí, 
seguro. 

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 

Cronista de la ciudad. 

- Los ripios de hoy 
De vez en cuando, a tirones, 
nos sacamos de la manga 
los ripiejos que escribimos, 
cuestiones y más cuestiones: 
que l~ Casa de Cervantes 
ampliada largamente, 
es adefesio sin nombre, 
es casa para pintadas 
y no hay modo de arreglarla. 
Seguimos . .. con los carteles, 
donde solían están, 
allí siguen, allí estaban, 
que sólo los quitó Fali, 
ayudado por Ocaña. 
Los demás ahí, tan ternes. 
Los del papel ya no hablan, 
tienen cosas trascendentes: 
Guzmán ya no es el Bueno, 
ni Juana la Loca guarda 
el cuerpo de su marido 
por los baldíos de España. 
Cualquier día pediremos 
quitar la Ñ de coño, 
de ñandú, de peña y caña: 
¡qué más da la Historia hoy, 
aunque sea la de España 
ni que importará mañana! 
No la conocerá su padre, 
porque se están dando maña 
a envenenar a las gentes 
con mentiras y patrañas. 
Entretanto, donde estaba, 
sigue estando puesto "parking" 
desde agosto en la mañana, 
cuando se iba a los toros 
porque de feria se estaba. 
Pongámoslo en japonés 
que es la lengua nueva, 
llenará la tierra toda, 
que ya lo dijo Bartolo: 
voy a llenar Alcalá 
con todos los chinos que haya. 
Y no hay aparcamientos, 
la doble fila es más grande 
que lo son las mismas trampas. 
Siguen perdidas las calles, 
las aceras y los baches, 
las fachadas y los cables, 
la ciudad abandonada 
mientras hablamos de balde 
de cosas que ni sabemos 
para envenenar chavales, 
para hurgar en las heridas 
ajenas y dar de lado 
las de nuestra propia carne. 
Esperemos que algún día 
esta ciudad tenga alguien 
que quiera gobernar sólo 
y dejarse de debates 
que no nos sacan de dudas 
y nos tienen en la calle. 
Eso sí: la que se hiciera 
con asfalto ya hace siglos, 
porque ahora ya ni se hace. 

MATEOZALBA 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) •................................................•. 91 887 81 00 
Casa de Socorro •................................................•••..•.................. 91 888 15 21 
Cruz Roja ..•......................................................... 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social ...•.•.............................•........•.•........•................. 91 889 23 58 
Urgencias ·Seguridad Social (a partir 17 h.) ............................................ 061 
Centro Municipal de Salud ...........•....................•...•................... 91 888 54 91 
Policfa Nacional .......•.....•....•....•.................................................•................. 091 
Policía Municipal •....................................................................................... 092 
Guardia Civil •...................•........................................................... 91 888 07 n 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ............•..•....................................... 062 
Bomberos ....................•..........................................•.•.................. 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) ...•........................................................ 085 
Protección Civil ............•.......•...........................•........................•. 91 882 84 53 
Ayuntamiento •...............................•..•......................................... 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) •.•..........................•.•.•..•.•.•.......... 91 882 21 88 I 79 
RENFE •............................................................•......•...•................. 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos ...........................•....................................•... 91 888 00 21 
Continental Auto ............................................•.•......................... 91 888 16 22 
Cementerio .........•......................•................................................. 91 888 15 64 
Cementerio Jardfn ..................................•.....•............................. 91 8n 03 93 
Correos y Telégrafos ..•.............................................................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ...................•......•.•......•...•..............•• 91 881 64 61 
Cita para tramitar D.N.I ....................................................... 91 882 00 06 I 07 
Casa de la Juventud ...••..•....•...•....•.....................••............•........ 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ................................•...........•........ 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ...•.•......................•.•...........•.•..................•. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ...........................•...........•.•.•... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ....................................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana ...........................•.............•...•......•......... 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga .................................................•. 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................•................•• 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
Fundación Colegio del Rey .....•...................•.•......•...•................ 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes ................................•............................. 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo ......•.........•...................•................. 91 280 06 55 
OMIC ..............•..............•...•.•..•........•..........•..........•.•...........•.•....... 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ..........................................................•...•. 91 880 65 36 
Obispado ...•.•.......•........................................•..................... 91 888 27 00 I 04 
Oficina de Turismo .......................•.......•...............................•..... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) .....................................•.•. 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 881 34 61 
Archivo Municipal ....•..............•....•..................•.......................•.•. 91 882 93 37 
Centro de Documentación ....................•.........................•........•. 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ........•..............•.............•........•.................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) .................•..•.............•........• 91 885 40 00 
Hacienda •..•.........•........................................................................ 91 8n 60 00 
Registro de la Propiedad .•............................•.•. 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano •......•...•......••..•.................................................. 91 888 56 18 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) .................•... 9188872 64 / 91 888 70 63 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .......................•........•......... 9188366 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) ................................•.....•.•. 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada ......•.........................•. 91 888 36 47 

~ RESIDENCIA 3ª EDAD 
~ SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
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¿Qué podemos hacer para pagar menos 
en nuestra próxima declaración de renta? 
Realmente huta hace pocos años, las posibles deducciones fiscales eran al menos en número 
muy superiores a las actuales, aún podemos recordar las deducciones por gutos excepcionales 
no suntuarios (gastos por bodas de hijos), y aún mucho más reciente las deducciones por al
quileres de vivienda o gastos de enfermedad. Actualmente se han eliminado prácticamente to
das y hoy tan sólo podemos hacer ingeniería fiscal con pocas alternativu en juego. Sin em
bargo, lo que no hagamos de aquí al 31 de diciembre ya nada podremos hacer para bajar nues
tra factura fiscal próxima, por ello, analizaremos brevemente aquellas situaciones que nos pue-
den ayudar a mantenemos lo mas lejos posible de las caju de recaudación de Hacienda. Carlos Sanz García 

Si Dios no lo evita la próxima cam
paña de renta será la número 22 que 
hace el que aquí suscribe, y desde lue
go las cosas también en este terreno 
han cambiado. Quizá seamos un poco 
más viejos -mayores- que cuando me 
disponía a hacer las primeras rentas de 
mi vida en el año 1980, en un peque
ño despacho de alquiler de la calle 
Mayor. Lo recuerdo como el que se 
inicia en una experiencia que pasaría a 
ser una fonna de vida o una profesión 
deseada. Desde entonces ser Asesor 
Fiscal no nos ha permitido un minuto 
de descanso en el estudio y análisis de 
la nonna, porque las leyes son tan 
cambiantes que a nosotros mismos nos 
cuesta trabajo seguirlas. Hoy es la Co
munidad Económica Europea la que 
marca las directrices que sus países 
miembros han de seguir, afortunada
mente las leyes son mas claras, mo
dernas y concretas, sin embargo a pe
sar de ello, nos seguimos peleando con 
los Tribunales, pues en muchos aspec
tos Asesores y Hacienda no nos pone
mos de acuerdo. 

Por tanto vamos a analizar breve
mente las pocas alternativas que nos 
quedan para bajar en lo que sea posi
ble nuestra factura fiscal, que en oca
siones puede ser muy alta cuando se 
acerca o alcanza tipos de gravamen del 
48% (Hacienda se convierte en este 
caso en socio no trabajador pero muy 
exigente). 

En principio, tendrán obligación de 
hacer declaración de la renta todos los 
contribuyentes con ingresos superio
res a 3,5 millones de pesetas. Para cal
cular la renta disponible, restaremos el 
mínimo personal y familiar que a cada 
caso concreto le pueda corresponder, 
hasta aquí todo sigue igual, en cuanto 
al resto de posibles novedades éstas 
han sido mínimas y afectan principal
mente a los planes de pensiones, ga
nancias patrimoniales que cuenten con 
una antigüedad de al menos un año y 
un día y a la compensación de plusva
lías y minusvalías obtenidas a corto 
plazo. 

Así, las ganancias de menos de un 
año de antigüedad tributan al tipo ge
neral, pero a partir de un año y un día 
tributan al 18 por ciento (antes 20 por 
cien), por tanto, si tenemos en mente 
rescatar un fondo de inversión o ven
der un inmueble cuya adquisición fue 
inferior a un año, podremos ahorrar
nos mucho dinero tan sólo con esperar 
a que transcurra un año desde la ad
quisición del bien. Por otro lado las 
minusvalías generadas con más de un 
año de antigüedad pueden compensar 
las plusvalías obtenidas en el mismo 
plazo, las minusvalías obtenidas en 
menos de un año también servirán 
para compensar las plusvalías obteni
das en mismo periodo. 

En cuanto a bonos, obligaciones, 
depósitos bancarios, Unit Linked, 
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cuando cuenten con más de dos años 
de antigüedad, las ganancias tendrán 
una reducción del 30 por ciento antes 
de incluirlas en la base imponible, 
conviene por tanto apurar dicho plazo. 

La adquisición de la vivienda siem
pre que sea la que se habite permitirá 
deducir hasta 1,5 millones de pesetas 
por cada declaración de la renta, por 
tanto si está pagando una hipoteca, 
intente amortizar entre capital e intere
ses 1,5 millones de pesetas para opti
mizar su deducción. 

Si prevé adquirir una vivienda antes 
de los próximos cuatro años abra una 
cuenta ahorro-vivienda antes del 31 de 
diciembre, podrá deducir el 15 por 
cien de lo aportado, pero mucho cui
dado, esta deducción sólo podremos 
practicarla si no somos propietarios de 
otra vivienda y en límite de 1,5 millo
nes. 

Otra opción es suscribir un plan de 
pensiones, en este caso los beneficios 
fiscales serán mayores a medida que el 
tipo tributario sea mayor. El límite 
será de 1,2 millones o el 25 por cien de 
los rendimientos de trabajo y activida
des económicas. Para mayores de 52 
años, los límites se incrementan en 

100.000 pesetas por cada año que se 
supere esta edad y el 40 por cien de los 
rendimientos (en lugar del 25). Pero 
mucho cuidado, por que cuando retire
mos los fondos del plan de pensiones, 
la factura fiscal nos sorprenderá muy 
negativamente, y ello a pesar de que 
no tendremos que tributar por el 40 
por cien de lo depositado. Hay que 
evitar aportar a un plan donde el bene
ficio que producimos en nuestra decla
ración sea muy inferior al coste que 
tendremos dentro de unos años, no ol
videmos que tributaremos sobre lo 
aportado y sobre los rendimientos im
plícitos de nuestras aportaciones (ca
pital más intereses). También podrá 
abrir un plan de pensiones a su cónyu
ge y aportar hasta 300.000 pesetas, 
ello, aunque no trabaje pudiendo de
ducir esta cantidad de su propia base 
imponible. Y no lo olvide, cambiar su 
plan de pensiones de un banco a otro 
no tiene coste fiscal. Lo que no podrá 
hacer será rescatarlo antes de su jubi
lación, excepto fallecimiento, invali
dez, enfennedad grave o paro prolon
gado. 

Carlos SANZ GARCÍA, 
es economista de Asesoría TEFICO. 

• ico 
ASESORIADE 

EMPRESAS 

e/ Libreros, 11 - 2º 
Tlfnos.: 91 888 77 94 y 91 889 19 55 

ASPECTOS 1 TENER 
EICIEITIEI 

IUESTll PRtillMI 
DECllRICIOI 

DEREITI 
1. Si piensa adquirir su 

primera vivienda habitual 
antes de cuatro años, abra 
antes de 31 de diciembre 
una cuenta-vivienda y 
aporte en ella hasta 1,5 mi
llones. 

2. Si está pagando una hi
poteca por su vivienda habi
tual intente pagar entre ca
pital e intereses hasta 1,5 
millones de pesetas a fin de 
optimizar su deducción (el 
doble si la declaración se 
hace por separado). 

3. Si va a vender inmue
bles. acciones o fondos de 
inversión, espere a cumplir 
al menos una antigüedad de 
1 año y un día, pues paga
remos el 18 por cien de la 
plusvalía obtenida y no el 
tipo general de nuestra ren
ta. 

4. Las pérdidas patrimo
niales producidas por la 
venta de bienes nos ven
drán muy bien para com
pensar posibles ganancias 
obtenidas. Agruparemos 
para ello las de menos de un 
año y las de más de un año, 
compensando entre ellas. 

5. Para este año aumenta 
el límite de aportación a 
plan de pensiones: o el 25 
por cien de rendimientos de 
trabajo y actividades econó
micas o hasta 1,2 millones 
de pesetas. Ojo, hay que evi
tar aportar más de lo ade
cuado, pues años más tarde 
tendremos que pasar revista 
con Hacienda. 

6. Se podrá hacer aporta
ción a plan de pensiones de 
cónyuge hasta 300.000 pe
setas, aunque éste no traba
je. 

7. Espere hasta el 200 l 
para cancelar su hipoteca, 
pues a partir del 1 de enero 
las cancelaciones estarán 
exentas del Impuesto sobre 
Transmisiones Patrimonia
les. 

8. Recuerde que se man
tienen los coeficientes re
ductores para fondos, accio
nes e inmuebles adquiridos 
antes del 31 de diciembre de 
1994. 

9. Si es titular de cuentas 
financieras, bonos, obliga
ciones o cuentas de ahorro, 
conviene que las mantenga 
durante al menos 2 años, de 
esta forma gozará de una 
reducción del 30 por cien 
sobre lo obtenido por ellas. 
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Las preguntas que te gustaría hacerle al (i~"- ·~"'-;% 
cirujano estético entes ele pedirle %:~ • " 

~..LN3~ 

""unos pechos a la carta" 
ELEVAR EL PECHO (MASTOPEXIA) 

AUMENTO MAMARIO 

REDUCCIÓN MAMARIA 

P.- Doctor, ¿hay una edad determina- ELEVAR EL PECHO (MASTOPEXIA) 
da para hacerse una intervención de 
pechos? 

R.- No, no la hay, se puede realizar 
esta intervención desde la jovencita 
que ya terminó su desarrollo hasta la 
mujer más mayor, nosotros en el INS
TITUTO QUIRÚRGICO DE CIRUGÍA 
ESTÉTICA, hemos aumentado el ta
maño de unas mamas a una mujer de 
más de 60 años. Aunque la mayor 
parte de las mujeres que se hacen un 
aumento de mamas en nuestras clíni
cas, tiene entre 18 y 45 años. 

P.- ¿Se nota al tocar los pechos que 
son prótesis? 

R.- No, no se notan ni a la vista ni 
al tacto. La consistencia de una pró
tesis de gel de silicona, (que son las AUMENTO MAMARIO 
que básicamente ponemos en el INS
TITUTO QUIRÚRGICO DE CIRIGÍA 
ESTÉTICA) tiene el mismo tacto de la 
mama natural y su aspecto es com
pletamente normal, como si pertene
cieran de siempre a la mujer que las 
lleva. 

P.- ¿Por qué se eligen las prótesis de 
silicona y no de otra sustancia? 

R.- Hay prótesis de otros productos 
como suero fisiológico que se usa en 
cirugía reparadora. Sin embargo no
sotros usamos las prótesis de gel de 
silicona porque son biocompatibles 
con el ser humano, y son las más na
turales en cirugía estética. 

P.- ¿Pueden estallar al subir a un REDUCCIÓN MAMARIA 
avión? 

R.- No es posible, piense que las 
prótesis de gel de silicona han sido 
sometidas a pruebas de fuerza y pre
sión antes de su comercialización y a 
presiones mucho más grandes de las 
que son sometidas durante un vuelo 
en avión. No hay peligro de que se 
rompan. 

P.- ¿Usted le pondria una prótesis de 
gel de silicona a su madre, a su mujer o 
a su hija? 

R.- Por supuesto que sí, de hecho 
alguna de las que ha nombrado las 
lleva puestas. 

Gracias doctor por sus respuestas. 

DESPUÉS 

r INSTITUTO OUIRÚRCICO CIRUCÍA ESTÉTICA , 
~de la Estación, 1 - Ese. Drcha. 22 E - ALCALA DE HENARES 

Tlf.: 91 883 44 55 



Julián González del Cerro, concejal de Seguridad Ciudadana, 
ordenó proteger con vallas el perímetro del área donde se produjo 

el desprendimiento para prevenir males mayores 

En la calle Infantado n2 1, los bomberos tuvieron que acceder 
a la azotea y amarrar una torre de refrigeración para impedir 

que el viento pudiera hacerla caer a la calle 

Alarma en el mismo lugar donde cavó una tachada hace un año 

la HuVia v el viento desprendieron 
varias losetas en la calle Miguel íngel 
La lluvia, pero sobre todo el viento, puso a bomberos, Protección Civil y Policía Local en 
situación de máxima alerta en la tarde del jueves 7 de diciembre. Entre las cinco y las sie
te de la tarde se multiplicaron las actuaciones por desprendimientos diversos en las calles 
complutenses. Pero sin duda la situación más delicada fue la que ocurrió en la calle Miguel 
Ángel, muy cerca de la avenida de Reyes Católicos. De la fachada del edificio situado en el 
número 2 de esa calle se desprendieron varias losetas del revestimiento, lo que hizo recor
dar el accidente que se produjo el 26 de diciembre del pasado año cuando desde un octavo 
piso del número 7 de la misma calle se desprendió un panel de ladrillos del revestimiento 
de la fachada que fueron a caer sobre la cubierta del establecimiento comercial 'Sanea
mientos Martínez'. El concejal de Seguridad Ciudadana, Julián González del Cerro, ordenó 
en la tarde del 7 de diciembre proteger con vallas el perímetro del área donde se produjo el 
desprendimiento para prevenir los efectos de un accidente de mayor gravedad. 

La lluvia y el viento pusieron 
en la tarde del jueves 7 de 
diciembre las mismas condi
ciones que hubo en la madru
gada de 26 de diciembre del 
pasado año. Entonces cayeron 
desde un octavo piso cientos 
de kilos de ladrillos y losetas 
del revestimiento de la facha
da. 

La tormenta del jueves 7 
tuvo una considerable intensi
dad entre las cinco y las siete 
de la tarde. Varios vecinos lla
maron a la Policía Local por el 
desprendimiento de varias 
losetas de revestimiento que 
imitan al ladrillo pero que su 
grosor no llega a un centíme
tro. 

Inmediatamente fue avisado 
el concejal de Seguridad Ciu
dadana, Julián González del 
Cerro, después de que los 
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agentes de la Policía Local 
comprobaron que en efecto se 
había producido el desprendi
miento. El viento seguía 
soplando y en esos momentos 
no había garantías de que no 
se volvieran a desprender lose
tas e incluso ladrillos. 

González del Cerro dio orden 
de que se pusieran vallas de 
protección en el perimetro del 
área dañada a fin de que si se 
producía un nuevo desprendi
miento no produjera daños a 
algún viandante. Empleados 
municipales del parque de ser
vicios colocaron las vallas y 
recibieron la orden de que las 
unieran con alambre para que 
el viento no las derribara o que 
alguna persona pudiera sepa
rarlas. 

El propio concejal inspeccio
nó junto al sargento jefe de 
turno de la Policía Local, José 
de la Mata, el área protegida 
por las vallas y la fachada, 
todo ello en coordinación con 
el subinspector jefe de la Poli
cía Local, Juan José Tamayo, 
quien durante la tarde tor
mentosa inspeccionó también 
otros lugares donde se produ
jeron incidentes. 

Afortunadamente a partir de 

las siete de la tarde amainó el 
vendaval y dejó de llover. A 
pesar de todo, como medida 
preventiva el concejal de Segu
ridad Ciudad pidió que queda
ran en situación de alerta · 
varios voluntarios de Protec
ción Civil en colaboración con 
la Policía Local y con los bom
beros. 

Cedió la torre 
de refrigeración 
de la calle Infantado 
El otro incidente de impor

tancia esa tarde fue la caída 
sobre la azotea del edificio 
situado en el número 1 de la 
calle Infantado de una torre de 
refrigeración del restaurante 
Calafell. El viento hizo caer la 
torre en la azotea, situada por 
encima del noveno piso. La 
torre quedó en situación de 
peligro de caer al vacío desde 
lo alto de la azotea a la calle, 
por lo que al lugar se desplazó 
un camión autoescala del par
que de bomberos e incluso 
acudió el jefe de zona para 
valorar la situación. 

El problema era complicado 
de solucionar, ya que ya era de 

.. .......... 

noche y la torre de refrigera
ción sólo podía retirarse con- la 
utilización de una grúa de 
grandes dimensiones que lle
gara a la novena planta. Los 
bomberos accedieron a la azo
tea y decidieron amarrar la 
torre para impedir que el vien
to pudiera hacerla caer a la 
calle. En el lugar de los hechos 
estuvo el concejal de Seguri
dad Ciudadana, Julián Gonzá
lez del Cerro, así como el 
subinspector jefe de la Policía 
Local, Juan José Tamayo. Las 
autoridades municipales ins
taron al propietario del restau
rante Calafell a que desmonta
ra y retirara esta torre que 
permanecía clausurada desde 
1996, cuando se produjo el 
brote de legionella. En los 
depósitos de agua de dos edifi
cios de la calle Infantado fue 
encontrada la bacteria, pbr lo 
que las autoridades sanitarias 
decidieron clausurar la torre 
de refrigeración para que no se 
expandiera la legionella. 

CHINITA 
Delgadita, dulce, 

guapísima 
10.000 completo 

Telt=.: 9"1 889 89 88 
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El e11ceial lle se11ñdad Ci1dada1a inpeccionó en persona los electas de la tormenta 

"Hemos estado muv preocupados; 
la situación ha sido delicada'' 
El concejal de Seguridad Ciudadana y segundo teniente de alcalde, Julián González del Ce
rro, inspeccionó en persona los efectos de la tormenta de lluvia y viento que hubo en la tar
de del jueves 7 de diciembre. Julián González del Cerro reconoció la preocupación que hubo 
en quienes dirigen la seguridad en la ciudad complutense: "La verdad es que hemos estado 
muy preocupados porque la situación ha sido delicada. Hacía dos dias que llevaba siguien
do de cerca las noticias acerca del frente inestable que entró en la península por Galicia y 
que ha producido importantes daños en el norte. Sabíamos que ese frente tenia que afec
tarnos en Alcalá y estábamos preparados en todo lo que se refiere a los mecanismos de pro
tección ciudadana, es decir, con bomberos, protección civil, policía local y guardia civil". 

El sargento jefe de la Policía 
Local, José de la Mata; Juan 
José Tamayo, subinspector 

La tormenta con toda su in
tensidad llegó a Alcalá en la 
tarde del día 7 de diciembre y 
sus efectos se dejaron sentir 
durante apenas dos horas: 
"Hemos estado visitando dife
rentes lugares de la ciudad 
en los que podía observarse 
cierto riesgo y la verdad es 
que los efectos no han sido 
tan graves como cabía espe
rarse. "Ha habido caída de al
gún árbol y se ha roto alguna 
tuberia de agua, pero era de 
riego y no ha afectado al su
ministro del agua potable. 
Eso es lo que por ejemplo ha 
ocurrido en la calle Burgos, 
que la caída del árbol ha le
vantado una tubería que ha
bía en la zona ajardinada de 
la acera. Al ser un árbol 
grande la raíz ha levantado 
cuatro o cinco metros cua
drados de acera con la tube
ría incluida, que se ha repa
rado". 

Julián González del Cerro 
visitó la colonia militar del 
ejército de tierra, situada 
junto a la carretera de Meco. 
Concretamente en la calle 
Batalla del Ebro un árbol de 
grandes dimensiones corría 
el peligro de caer: "El viento 
ha cesado. De todos modos 
han llegado los bomberos y 
han visto que no había mayor 
riesgo. Pero además, para 
quitar ramaje y sujetar el ár
bol se necesitaba una grúa 
de grandes dimensiones. Eso 
se tiene que hacer de día. En 
la calle Alcor han caído desde 
una terraza unas puertas 
que han dañado un vehículo, 
pero al fin y al cabo hubiera 
sido peor que hubieran daña
do a una persona". 

El concejal explicó que a 
pesar de haber amainado el 
vendaval se iba a mantener a 
Protección Civil y Policía Lo
cal en estado de prevención: 
"He dado órdenes de que Pro
tección Civil se mantuviera 
toda la noche de servicio, in
cluso la ambulancia. Están 
entre seis y ocho voluntarios 
disponibles. El mayor riesgo 
es el del viento porque el 
agua produce incomodidades 
más que peligro. Al ser Alca
lá una ciudad muy llana se 
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produceh bolsas de agua". 
González del Cerro también 

destacó el problema de la ca
lle Miguel Ángel: "Se ha 
acordonado y he dado ins-

trucciones de que se amarra
ran las vallas para que si 
vuelve el viento no las tire y 
puedan dañar a personas o 
vehículos". 

jefe, y Julián González del 
Cerro, concejal de Seguridad 

Ciudadana. 

El Vientl alcanzí velocidades de 10 kilómetros por hora 

Protección ciudadana realizó más de veinte 
intenenciones en dos horas por culpa del viento 

La tormenta de lluvia y viento provocó daños diversos en la ciudad complutense, 
por lo que en apenas dos horas hubo más de veinte intervenciones de bomberos y 
Policía Local para sanear esos daños, retirar árboles caídos y prevenir situaciones 
más graves. É&ta es la lista de las intervenciones más importantes que provocó un 
viento que llegó a tener rachas de 70 kilómetros por hora según fuentes policiales: 

• Calle Caballería Española: El viento derribó varios puestos de un mercadillo de artesanía situado en 
el jardín que hay sobre el aparcamiento subterráneo. Intervino Policía. 
• Calle Luis de Madrona. Los bomberos tuvieron que sanear cornisa y fachada de un edificio. El pro
blema se agravó al pinchar una rueda un autobús, lo que obligó a la Policía Local a desviar el tráfico. 
• Calle Infantado: El viento derribó en la azotea del número 1 de esa calle una torre de refrigeración. 
El riesgo de que ésta cayera al vacío desde una novena planta hizo intervenir a los bomberos ama
rrándola con -:uerdas. La Policía Local cortó el tráfico. 
•Calle Miguel Ángel: La tormenta hizo que se desprendieran varias losetas de la fachada del edificio 
situado en el número 2 de esa calle. La misma situación produjo hace casi un año un grave acciden
te en esa calle al caer desde un octavo piso un lienzo de fachada. Policía Local y empleados del par
que municipal de servicios acordonaron la zona. 
• Vía Complutense: Los bomberos tuvieron que retirar un cartel publicitario que el viento amenazaba 
con desprender de su sujeción. El cartel se movía peligrosamente. 
• Calle Zulema: Los bomberos retiraron una malla protectora de andamio, puesto que el viento hacía 
el efecto de vela de barco y se corría el riesgo de que cayera sobre la calle toda la estructura metáli
ca del andamio. 
• Calle Orquídea: Los bomberos tuvieron que retirar de una terraza unas chapas metálicas que esta
ban a punto de caer al vacío. 
• Calle Alcor: Unas puertas cayeron desde una terraza produciendo daños en las lunas trasera y de- · 
lantera de un coche. 
• Calle Alcor: Los bomberos retiraron una plancha de tela asfáltica que levantó el viento de una azo
tea. 
• Calle Burgos: Un árbol cae en la calle levantando la acera con sus raíces y dañando una tubería de 
riego. 
• Calle Madre de Dios: Los bomberos retiraron un toldo de una terraza que se había desprendido en 
parte. 
• Paseo de Pastrana: Caída de un árbol sobre la vía pública. · 
• Plaza Pedro Rui Bias: Los bomberos tuvieron que retirar dos acacias que habían caído por culpa del 
viento. 
• Plaza de Navarra: Caída de un árbol. Los bomberos tuvieron que sanear. 
• Calle Batalla del Ebro: Bomberos y Policía Local examinaron un árbol de grandes dimensiones que 
el viento movía peligrosamente. 
·Calle San Fructuoso: Caída de árbol sobre la vía pública. 
• Calle Lope de Figueroa: Varias farolas estaban muy inclinadas y produjeron temor en varios vian
dantes. 
• Calle Segovia: Un cristal corría riesgo de caer a la vía pública. 
• Calle Escuelas Pías: Un andamio corría peligro de caer sobre la vía pública. 
• Calle Baza: Una persiana de un domicilio cayó sobre un coche. 
• Calle Valladolid: Dos turismos sufren daños por desprendimientos. 
• Villalbilla: Desprendimiento de chimenea. Acudieron los bomberos de Alcalá. 
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"¡Por lavor, que el anntamiemo tome medidas muv estrictasr 

Un perro de presa atacó a una muier 
en la plaza de Palacio 
la Policía se tuvo qua hacer cargo del animal. 
va que el servicio de perrera munlclpal no estaba dlsponlble 
Un perro de presa atacó a una mujer que paseaba con su perro de compañía por la 
plazá de Palacio. en pleno centro de Alcalá. La víctima del ataque sufrió heridas de 
gravedad por mordeduras en la mano, de las cuales tuvo que ser tratada en la casa de 
socorro. En el momento de ocurrir los hechos no había servicio municipal de perre
ra, por lo que la Policía Local tuvo que hacerse cargo del animal. Sin embargo. al no 
haber condiciones en el cuartel policial para tener al perro, éste acabó escapándose. 
Fuentes policiales manifestaron a PUERTA DE MADRID su indignación por el hecho 
de que no funcione el servicio de perrera municipal en diversos momentos, lo cual 
produce situaciones dificiles. Mientras tanto, la víctima de la mordedura reclama que 
el ayuntamiento tome medidas estrictas con respecto a los perros de presa. 

Los hechos ocurrieron el 
sábado 9 de diciembre a las 
diez y cuarto de la mañana, 
María Luisa Carbayo se 
encontraba en la plaza San 
Bernardo con su perro de 
compañía, cuando al cruzar la 
calle para dirigirse a la plaza 
de Palacio vio venir de frente a 
dos jóvenes con tres perros · 
sueltos, sin collar y sin cade
na. "Me asusté mucho, porque 
mi perro, aunque es pequeño 
ladra muchísimo. Me quedé 
quieta con el perro esperando 
a que pasaran, pasaron de lar
go pero sin más el bóxer 
macho se volvió hacia noso
tros", explicó Maria Luisa. El 
bóxer comenzó a morder al 
perro de María Luisa y al 
cogerlo en brazos, la dueña se 
llevó la peor parte. A Maria 
Luisa le han quedado heridas 
de gravedad en una de las 
manos y un gran miedo a salir 
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sola con el perro. 
"No tengo palabras decentes 

para decir lo que siento, sim
plemente pedir que seamos 
todos un poco más cívicos, 
porque hay muchos perros, 
hay muchos niños, e igual que 
me ha pasado a mi le puede 
pasar a otro. Por favor, que lle
ven a los perros con correa", 
manifestó Maria Luisa Carba
yo después de haber sido vícti
ma del ataque del bóxer: "Se 
pasa muy mal, tengo que reco
nocer que ahora mismo me da 
miedo bajar sola con el perro". 

Aquella mañana del sábado 
9 de diciembre Maria Luisa 
sacó a su perro a la plaza San 
Bernardo. Cuando cruzaba la 
calle para dirigirse a la plaza 
de Palacio, vio acercarse a dos 
jóvenes con tres perros suel
tos, dos de raza bóxer, un 
macho y .una hembra, y otro 
de color blanco, parecido a un 

Pastor Alemán: "Yo les vi que 
estaban sin correa y sin collar, 
y me asusté porque mi perro, 
aunque es pequeño, ladra 
mucho. No tenía opción de 
salida, pensé que si me movia 
los perros podían venir hacia 
mi, así que me quedé quieta 
con el perro". 

Tanto los jóvenes como los 
perros pasaron de largo, pero 
ante la sorpresa de María, uno 
de los perros de presa se volvió 
y se dirigió hacia ella: "Los 
jóvenes siguieron de largo, y el 
perro comenzó a cebarse con 
el mío. Al ver que empezaba a 
morderle, le cogí en brazos, yo 
tiraba para un lado y el perro 
para otro. Comencé a pedir 
ayuda, y uno de los jóvenes se 
acercó, mientras el otro seguía 
andando sin pararse"._ explicó 
Maria Luisa, que continuó 
comentando lo ocurrido: "Las 
manos me empezaron a doler, 
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porque el perro me estaba cla
vando los dientes, me tiró al 
suelo, se me escapó la correa 
de mi perro, el otro chico tam
bién casi tirado en el suelo, 
intentaba que el perro me sol
tara, pero no había forma". 

Maria Luisa consiguió levan
tarse del suelo como pudo, y a 
pesar de que el chico agarraba 
al perro éste conseguia soltar
se de nuevo: "Le gritaba que se 
llevara al perro, pero éste tenía 
más fuerza que el joven y vol
via a por nosotros. Una de las 
veces me enganchó del brazo, 
pero al olerme y darse cuenta 
que eso no era el perro, me 
soltó y agarró de nuevo el rabo 
de mi perro. Empezó a llegar 
gente y el chico se marchó con 
el otro dejando al perro allí". 
Gracias a la actuación de la 
gente Maria Luisa puede con
tar lo ocurrido y encima dando 

· gracias a Dios de que tan sólo 
sufrió importantes heridas en 
sus manos y no en más partes 
del cuerpo: 'Tengo muchos 
rasguños, cortes, mordeduras. 
Algunos de ellos se van secan
do, pero hay otro, que aunque 
es más pequeño también es 
más profundo y es el que real
mente preocupa a los médicos, 
porque no saben si me lo ten
drán que abrir. Ahora mismo 
tengo que estar sin trabajar, 
por ahora me han dado diez 
días de baja pero todo depen
de de cómo se curen las heri
das". 

La mujer sufrió las agresio
nes más gi:aves para salvar a 
su perro: "Él está bien. Estaba 
lleno de sangre que me asustó 
mucho, yo sólo quería que le 
llevaran al veterinario antes de 
que me curaran a mi, pero al 
final sólo tenía pequeñas mor
deduras y el rabo roto". 

Maria Luisa quiso aprove
char la visita de PUERTA DE 
MADRID a su domicilio, situa
do en la calle Arratia, para 
hacer un llamamiento: "Pido, 
por favor, que el ayuntamiento 
tome cartas en el asunto, y 
además de una forma drásti
ca. Al igual que se están preo
cupando de las cacas de los 
perros, que me parece muy 
bien, que se preocupen de que 
la gente lleve a sus perros con 
su collar y ·su cadena, y que 
ponga unas normas, normas 
que si no se cumplen se casti
gue al culpable con multa o 
con lo que sea". Maria Luisa 
también pidió que la gente 
tomara conciencia sobre lo 
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La hembra de bóxer en el momento de ser recogida por la Policía Local 

que está ocurriendo: "Hay 
muchos casos como el mío, 
que la gente saque al perro 
atado y no suelto". 

La Policía Local 
se llevó al perro 
La Policía Nacional fue la 

encargada de llevar a la vícti
ma a la casa de socorro. Un 
policía que acababa de recibir 
la jubilación anticipada por 
enfermedad fue, según 
comentó a PUERTA DE 
MADRID, quien actuó en pri
mer lugar para socorrer a la 
mujer del ataque de los 
perros. Según el expolicía 
Prieto, tanto el macho como la 
hembra de bóxer atacaron a la 
mujer, especialmente el 
macho: "Era angustioso ver 
las heridas que le ocasionaron 
al perro de la mujer y a la pro
pia señora. Logré por fin apar
tar a los perros, pero el macho 
logró escaparse. Avisé a los 
compañeros de cornísaria y 
dejé atada a la hembra. Los 
que iban con los perros se 
habían marchado", explicó el 
policía recién retirado. Mien
tras tanto una llamada telefó
nica a la Policía Local explicó 
lo ocurrido y advirtió que una 
vez que los dos jóvenes que lle
vaban los perros de presa se 
habían marchado, otra perso
na había logrado hacerse car
go del bóxer. Por tanto el ani
mal estaba en la plaza de 
Palacio y nadie sabía qué 
hacer con él. 

Desde la Policía Local se avi
só al servicio municipal de 
perrera, el cual tiene los 
medios adecuados para hacer
se cargo de estos animales. 
Sin embargo en esos momen-
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tos no estaba disponible el 
servicio, por lo cual desde la 
Policía Local se volvió a mani
festar una protesta. "Éste es 
un servicio municipal que 
debería estar disponible y sin 
embargo cuando se les avisa 
muchas veces no están, y si 
están te dicen que no pueden 
hacerse cargo", manifestaron 
varios agentes policiales que 
aseguraron que han dejado 
diversos informes por escrito 
en el ayuntarníento protestan
do por la situación. 

¿Qué ocurre si la perrera 
municipal no se hace cargo del 
perro abandonado, o en este 
caso, del perro de presa? Los 
agentes policiales explicaron 
que "en este caso no fue dificil 
hacerse cargo del animal pero 
si el perro está muy agresivo 
no es fácil que cualquiera de 
nosotros se arriesgue por atra
parlo. Lo que pasa es que al 
final, sin ser algo que dependa 
de nosotros, revierte sobre 
nosotros". 

Una vez atrapado el perro, al 
no hacerse cargo del mismo la 
perrera municipal, no queda 
otra opción que trasladarlo al 
cuartel de la Policía Local, 
donde evidentemente no hay 
condiciones para tenerlo allí. 
Al trasladar esa mañana al 
bóxer los policías compro
baron que ya había en las 
dependencias otros dos perros 
abandonados sin que se hicie
ra cargo de ellos la perrera. 

El bóxer quedó atado con 
una cuerda en el patio del 
cuartel puesto que no había 
otra posibiljdad. Al cabo del 
tiempo acabó escapándose, 
por lo que el perro de presa 
volvió a estar suelto en la 
calle. 
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Carmen Novillo sofrió el ataque de un pastor alemán 
cuando se disponía a llamar a la puerta del chalet donde estaba el perro 

io no quería chillar ni hacer nada, porque sabía 
que si se alborotaba lo mismo me descuartizaba" 
Carmen Novillo vivió el pasado 7 de diciembre una de las experiencias más traumáticas de 
su vida. Cuando se disponía a llamar a uno de los chaléts de la calle Fuente del Sol, un 
perro pastor alemán sac6 la cabeza a través de la puerta de entrada mordiéndole la mano. 
Carmen tuvo que soportar los mordiscos del ·perro en la mano durante más de un minuto, 
ya que no quiso forcejear con el can, ni gritar para evitar que el perro se ensañara aun más. 

Los hechos ocurrieron sobre 
las 16 horas del pasado 7 de 
diciembre. Carmen Novillo, 
que está pasando una mala 
situación económica y se 
encuentra en trámites de 
separación, estaba buscando 
el chalet de una señora que le 
iba a dar algo de ropa para el 
menor de sus dos hijos. "La 
situación económica que tengo 
ahora no es muy favorable, 
estoy buscando trabajo y, de 
hecho, tenía una entrevista al 
día siguiente, que es lo que 
más me joroba. Había queda
do con una amiga ese día para 
tomar un café y aparte me 
había preparado algo de ropa 
para el crío y también había 
quedado con una señora, pero 
estuve primero tomando café 
en la calle Arlanza, y luego iba 
a casa de la otra señora que 
me comentó que me pasara 
por su casa y que ella también 
me preparaba algo para el 
crío, y le dije que vale, que 
andaba mal y que me venía 
bien lo que me pudiesen ayu
dar. Total, que yo iba con las 
bolsas de mi amiga y me fui 
para la calle paralela a la calle 
Arlanza, que es la calle Fuente 
del Sol. Me dijo que era en las 
primeras casas, pero no me 
acordaba del número donde 
me había dicho la señora". 

Cuando se disponía a llamar 
a uno de los primeros chaléts 
de la calle para comprobar la 
dirección de la señora que 
estaba buscando, el perro que 
se encontraba en el interior 
del mismo, un pastor alemán, 
sacó la cabeza por la valla y le 
enganchó la mano. "No llegué 
a llamar si quiera, fui a hacer 
así y de repente salió el perro, 
me agarró la mano y me que
dé, imagínate. Fui a hacer así, 
me metió la mano dentro y ahi 
no salia nadie, y yo con el 
perro viendo cómo me mordia, 
y como conozco a los perros yo 
intentando estarme quieta, y 
el perro mordiendo y yo 
aguantando, y que no me sol
taba la mano. Yo no queria 
chillar ní quería hacer nada, 
porque sabía que si se alboro
taba lo mismo me descuartiza
ba. Estuvo más de un minuto 
con la mano en la boca, estu
vo bastante rato, y la mujer 
sin salir". 
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Pasará mucho tiempo hasta 
que Carmen olvide esta situa
ción vivida. "Aquello fue teme
roso, de verdad, viendo cómo 
me mordía el perro y yo sin 
poder moverme y el perro mor
diendo. Es que me taladró la 
mano, y el perro que seguía y 
no me soltaba y yo sin poder 
hacer nada, y dejándole, por
que yo sabía que si hacía 
algún movimiento brusco, el 
perro se iba a enzarzar conmi
go, o sea, que no pude hacer 
nada". 

Cuando todo esto ocurría, la 
propietaria del chalet no llegó 
a salir en ningún momento 
para auxiliar a Carmen. 
"Cuando el perro se dignó sol
tarme la mano, llamé a casa 
de la señora, y la señora sale: 
'¿Qué quieres?'. '¿Que qué 
quiero, señora? Que me ha 
mordido el perro'. le dije". 

Un joven que pasaba en esos 
momentos por allí fue de gran 
ayuda para la agredida. "En 
esto pasaba un chico, con todo 
el charco de sangre en el sue
lo, y me dijo que el perro ya se 
le había tirado varias veces y 
que estaba operado de la cabe
za, y que a él le había intenta
do morder varias veces, pero 
yo qué iba a saber, si nada 
más iba a preguntar". comen
tó Novillo. 

La propietaria del can llegó 

incluso a decir a Carmen que 
ella había metido la mano a 
través de la puerta. ''Yo le dije 
que no, que cómo iba a meter 
la mano viendo a ese cacho 
perro. Si es que no llegué ní a 
llamar al timbre, si iba a acer
carme, sacó el hocico y me 
metió la mano para dentro". 

Carmen solicitó a la dueña 
del chalet que llamara a la 
policía, cosa que según la 
afectada no hizo. "Le dije a la 
mujer que llamara a la policía 
y me dijo: 'sí, ahora mismo', 
como si yo tuviese algo o yo 
qué sé. Coge la mujer y dice 
que va a llamar a la policía, y 
no la llamaba, que no contes
taba. Y digo: 'Bueno, pruebe 
otra vez', y nada. Cuando ya le 
dije que si tenía papeles del 
perro, la mujer · me dijo que 
estaba vacunado, pero ese 
perro, aunque esté vacunado, 
está loco perdido, porque 
hacerme lo que me hizo ... ", 
comentó Carmen, quien, vien
do que no llamaba a la policía, 
le preguntó que por qué no lo 
hacía. "Ella diciendo que sí, y 
tú sabes que si llamas a la 
policía siempre te contestan. 
Ya cuando le dije que insistie
ra, porque ella se creía que 
diciendo que iba a llamar a la 
policía yo iba a huir o algo, 
pero si yo había quedado con 
una señora que me iba a dar 

ropa para el niño, que yo no 
tenía que irme a ningún lado, 
y no me avergüenzo de decir 
que era ropa para el niño, por
que una mala situación la tie
ne cualquiera. La mujer ya 
cuando vio que no llamaba a 
la policía me quiso meter para 
dentro y la dije que no entra
ba. Además luego empieza la 
mujer a echarme agua mctge
nada a través de las rejas, y 
me decía que no era nada". 

Finalmente, Carmen, ayuda
da por el joven mencionado 
anteriormente, fue al centro 
de salud Nª Señora del Pilar, 
situado junto a la calle Arzo
bispo Carrillo, calle en la que 
ella reside. 'Total, que me tuve 
que venir desde esa calle has
ta el médico que tenemos 
aquí, y ahi ya hicieron el parte 
médico y llamaron a la policía 
local". 

Carmen aseguró que a la 
propietaria del perro "le impor
taba tres narices, me dijo que 
yo había metido la mano. Pero 
¿cómo vas meter la mano vien
do un fiera así, si nada más 
era preguntar? Si es que no 
llegué ni a tocar el timbre. 
Encima me trató como si fuera 
un perro. En vez de decirme 
corriendo 'vamos al médico', 
nada, no me asistió para 
nada, o sea que tuve que ir yo 
a asistirme. El chiquito éste 
me ayudó con las bolsas, por
que yo no podía, además me 
desmayaba del miedo que 
había pasado". 

Las mordeduras del perro en 
la mano le han dejado el brazo 
a Carmen muy dolorido. "Los 
médicos me dijeron que me 
había perforado la mano, me 
ha tocado los tendones, no 
puedo mover el brazo, no pue
do hacer nada. Tengo que lla-

. mar a gente para que me ayu
de, porque es que tengo a los 
dos crios, no puedo limpiar, no 
puedo hacer nada, es que no 
puedo ni abrocharme el pan
talón. Tenía una entrevista de 
trabajo para el día 8 y no pude 
ir, me han jodido bien jodida. 
Iba a ir como conductora, no 
he podido ir, aparte las recetas 
médicas, que encima de que 
ando mal, mira todo lo que me 
han mandado, tranquilizan
tes, para los dolores, para lo 
del perro, me están poniendo 
la antitetáníca". 

Carmen Novillo espera que 
su caso tenga una solución y 
asegura que hubiera sido peor 
si llega a ir con su hijo peque
ño de 4 años o si, en vez de 
acercarse ella, se acerca un 
niño. ''Yo quiero una solución 
porque yo ahora no puedo tra
bajar, me había salido una 
entrevista de trabajo; pues 
puede que hubiera trabajado y 
encima me pagaban diaria
mente, me hubiera soluciona
do por lo menos para mis hijos 
y para mí". 
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Manuel Castro sumó heñdas graves en un brazo 

Un perro atacó a un ciclista 
en el parque de los Cerros 
Un ciclista fue una nueva víctima del ataque de perros 
peligrosos. Manuel Castro, de 55 años de edad, fue ata
cado por un perro en el parque de los Cerros. La vícti
ma recibió varias dentelladas por las que tuvo que ser 
atendido en la casa de socorro. El problema parece que 
se repite con demasiada frecuencia en el parque de los 
Cerros. Manuel Castro afirmó que "llevaba varios meses 
sin ir por allí a montar en bicicleta. La verdad es que yo 
tengo temor debido a los perros que por allí se ven". 

Los hechos ocurrieron sobre 
las 16'45 horas del miércoles 
13 de diciembre: Íbamos en 
bicicleta y en esto que bajaba 
una pareja con dos perros 
grandes y uno pequeño. Al 
vernos a nosotros los perros 
se han ido hacia nosotros, no 
sabemos si con la intención de 
mordernos o qué. Nosotros le 
hemos dicho a él que por qué 
no ataba a los perros. La res
puesta es que igual que ellos 
bajan sus perros por allí, 
nosotros no teníamos que 
pasar por allí con la bicicleta". 

El compañero de Manuel 
Castro al parecer ya había 
tenido alguna discusión con el 
propietario de los perros , 
según explicó el propio ciclis
ta: 'Yo hace cuatro meses que 
no monto en bicicleta y no sé 
qué había ocurrido anterior
mente. El caso es que mi com
pañero y el dueño de los 
perros han empezado a discu
tir y éste le ha dado un empu
jón. Mi compañero ha ido a 
defenderse pero como había 
caído al suelo yo he ido a sepa
rarle para evitar el problema. 
Uno de los perros ha venido 
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hacia mí y me ha enganchado 
en el brazo; me ha clavado el 
colmillo. Yo me soltaba pero 
me ha enganchado varias 
veces. Tengo varias heridas 
profundas. No me pueden dar 
puntos porque se puede infec
tar y entonces seria peor". 

Manuel Castro explicó que 
"no eran perros de estos de 
presa, eran grandes, eso sí". 
La víctima reconoció que "en el 
parque de los Cerros ya nos ha 
pasado esto varias veces. Yo 
no quiero ir por allí porque o 
acaban atacándote los perros 
o tienes problemas con los 
dueños. A mi compañero y a 
mi nos llegaron a salir otro día 
varios perros de presa. Cuan
do salgo de paseo suelo llevar 
un palo porque ya me conozco 
el tema, pero hoy iba con la 
bicicleta y no vas preparado. 
Es una pena que uno no pue
da salir con seguridad por el 
parque de los Cerros". 

Los dueños de los perros se 
fueron con éstos dejando a la 
víctima herida. Manuel Castro 
llevaba teléfono móvil y avisó a 
la Policía Nacional. El proble
ma es que al marcar el 091 le 
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Manuel Castro recibió varias dentelladas del animal en el brazo, 
por las que tuvo que ser atendido en la casa de socorro 

salió la policía de Madrid, por 
lo que se tardó algún tiempo 
en enviar a una patrulla de la 
comisaria de Policía Nacional 
de Alcalá. Los agentes atendie
ron con amabilidad y diligen
cia a Manuel Castro y lo lleva
ron a la casa de socorro, don
de recibió atención médica. A 
continuación trasladaron a la 
víctima a la propia comisaría 
de policía para prestar decla
ración y abrir diligencias: "La 
verdad es que llevo el teléfpno 
móvil para eso, porque así tie
nes algo de defensa. Si hoy yo 
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no llevo el móvil no hubiera 
podido llamar a la policía para 
que me socorriera. No quiero 
pensar si me hubiera mordido 
en el cuello en lugar de en el 
braio". 

La Policía Nacional realizó 
una búsqueda por la zona 
para intentar localizar a la 
pareja que llevaba los tres 
perros. Por su parte, Manuel 
Castro explicó que "los perros 
llevaban bozal pero lo tenia el 
dueño colgado del brazo, con 
lo que eso no servía de nada". 
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María Ignacio Hilario en su domicilio, donde acude mucha gente a que la cure. 

María tiene 12 años v lleva más de quince años curando con sus manos 

"Curo el mal de ojo, avudo a sacar el 
carnet de conducir va encontrar trabajo" 
Maria Ignacio Hilarlo, conocida en su barrio como la 'señora Maria', lleva más de quin
ce años dedicándose al curanderismo. No cobra nada por ayudar a la gente, sólo recibe 
la voluntad. Maria desconoce el número exacto de las personas a las que ha podido 
curar, para ella esto es un don con el que ha nacido. Sabe que la gente critica mucho lo 
que hace, pero ella está decidida a continuar curando y ayudando a todo aquel que lo 
necesite: "Sé que hay mucha gente que piensa que mentimos y que nos considera char
latanes, habrá curanderos que realmente no lo sean y se aprovechen del sufrimiento de 
muchas personas, a mi esto me corcome por dentro. Yo no tengo que dar explicaciones 
a nadie, soy muy feliz y estoy muy satisfecha de saber que ha venido gente que apenas 
podían andar y se han marchado de mi casa andando por su propio pie". 

'La señora Maria' es como la 
llaman en el barrio, su nom
bre completo es Maria Ignacio 
Hilarlo, tiene 72 años y es 
madre de seis hijos, vive en la 

calle Santa Bárbara, número 
3, bajo izquierda. Lleva más de 
quince años dedicándose al 
curanderismo, ella sabe que 
es un don con el que se nace 

pero que hay que saberlo des
cubrir: "Mi madre nunca me 
comentó nada de que pudiera 
tener este don y tuvo que ser 
otra persona la que me descu-

••El di• 
•uenopueda 

curar•ás ...... 
•orlr de pena" 

briera. Me pasé varios años 
muy enferma diciéndome los 
médicos que nunca me iba a 
curar, yo ya era madre de cua
tro hijos y lo único que desea
ba es que Dios me llevara con
sigo. No eran capaces de 
tomarme la tensión porque mi 
energía era tan grande que la 
máquina se volvia loca". Maria 
fue descubierta por una cono
cida de su madre que le dijo 
que la única que podía salvar 
a su madre era ella: "Mi madre 
estaba muy enferma, cuando 
esta señora me dijo que yo la 
podía curar me eché las 
manos a la cabeza". A partir 
de ese momento la señora 
Maria dejó de estar enferma y 
comenzó a utilizar su energía: 
"El día que no pueda curar 
más me voy a morir de pena". 

Maria no utiliza ningún tipo 
de fármaco, ni de cremas, sim
plemente cura con sus manos: 
"Mi medicina está en las 
manos, sólo tengo los clavos 
del Señor en mis manos de 
cuando fue crucificado".- Ella 
es consciente de que mucha 
gente no cree en este tipo de 
medicina y de que piensan que 
los curanderos son charlata
nes que se aprovechan de la 
situación y del sufrimiento de 
las personas. Estos comenta
rios duelen a Maria: "Con 
estas cosas me derrumbo, sé 
que hay mucho curandero fal
so que mancha el nombre de 
los que nos dedicamos de ver
dad". La señora María explicó: 
'Yo no gano nada con todo 
esto, no cobro por ayudar a la 
gente, simplemente me dan la 
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voluntad. Ha venido gente a 
mi casa pidiéndome ayuda, 
gente necesitada que me daba 
mil pesetas y que no las he 
cogido porque sabía que esas 
mil pesetas para esa persona 
era mucho dinero. A la gente 
que te puede dar algo de dine
ro se les nota, y si es así, yo lo 
cojo sin ningún problema. El 
trabajo que realizo no se pue
de pagar, ya que es un don 
que me ha dado Dios para que 
lo utilice, la gente simplemen
te me paga por el tiempo que 
les dedico, saben que las puer
tas de mi casa están abiertas a 
cualquier hora del dia" . 

La señora María ha perdido 
la cuenta de todas las perso
nas que han pasado por su 
casa, ha ayudado a personas 
con parálisis en la cara, con 
problemas en las piernas que 
les impedían andar por sí 
solas, problemas muscula
res ..... "Una vez vino un ma
trimonio con su hija de 22 
años,. había permanecido du
rante varios dias encerrada en 
una especie de secta, la chica 
perdió totalmente el habla y 
tuvo que entrar en un psiquiá
trico. Los padres, al ver que la 
chica no mejoraba, alguien les 
habló de mí y vinieron a visi
tarme. Estuve durante mucho 

tiempo tocándole la garganta y 
su cuello con mis manos. Los 
padres se marcharon a su 
casa y a los dos días me llamó 
la niña, que hablaba perfecta
mente. He tenido múchos 
casos de personas con dolores 
musculares que les impedían 
moverse, yo las he curado; 
personas que los médicos decí
an que su enfermedad era 
incurable, yo las he curado", 
explicó Maria. 

"Viene mucha gente que 
sufre mal de ojo, es un mundo 
que se mueve por la envidia y 
la competencia y por cualquier 
cosa te echan un mal de ojo, la 
gente que lo padece se en
cuentra sin apetito, desgana
do, cansado y con dolor de 
cabeza. Las personas que pue
den echar mal de ojo no son 
buenos curanderos, un buen 

curandero nunca puede hacer 
esto, si una persona lo sufre 
que acuda a un curandero 
para que se lo quite", explicó 
María, que además de todo es
to ha conseguido que muchos 
jóvenes encuentren trabajo y 
se saquen el carnet de condu
cir: "Cuando una persona se 
examina varias veces y no 
consigue aprobar el examen, 
es porque hay una persona 
cercana a ella que no desea 
que esa persona apruebe, yo 
les doy una estampa del Cris
to de Medinaceli, pongo toda 
mi fuerza y al final terminan 
aprobando. Con el trabajo 
ocurre lo mismo, suele ser por 
envidias o porque alguien no 
desea que esa persona lo 
encuentre, con mi energía y 
mis consejos consigo que al 
final lo encuentre". 

María Ignacio, 
con su nieto 
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IU dice que el trabaio de los concejales del PP deja mucho que desear: 

"El culo de Bart111mé va a esperar mucha 
para sentarse en el asienta de alcalde" 
"ll11nn milillntes del PSOE nn dicen 111 nn clzaia les bem1s b'asladad1 c11 el PDlr 
El secretario de comunicación de Izquierda Unida en Alcalá, Francisco José Pérez Esteban, hizo 
un análisis de las relaciones que mantiene su organización con el PSOE y el PP complutenses. 
Fran Pérez criticó con dureza la oposición que está realizando el partido liderado por Bartolo
mé González y reconoció que han existido tensiones puntuales con el PSOE. Con respecto al 
PDNI, Pérez manifestó que prefería no opinar de asuntos internos que tienen que ver con las 
relaciones entre esta fuerza y el PSOE: "Hay muchos militantes del PSOE que vienen a decir
nos que vaya cizaña que les hemos trasladado. Ya les habíamos avisado que se trataba de gen
te que habían sido la cizaña en IU y ahora la tiene el PSOE. Cuando se marcharon de nuestra 
organización recuerdo las palabras de algunos de los dirigentes actuales del PDNI diciéndonos 
que nunca se irían al PSOE. Ahora les deseo que entren cuanto antes para que por lo menos se 
puedan someter a la disciplina de un partido y no puedan decir lo que les dé la gana". 

Fran Pérez reconoció a PUER
TA DE MADRID como portavoz 
de la organización que existen ten
siones entre el PSOE e IU: "Hay 
una tensión puntual debido a la 
celebración del acto institucional 
de conmemoración de la declara
ción de patrimonio de la humani
dad. Para nosotros tenía una im
portancia política el hecho de no 
asistir porque hay alcaldes que no 
se merecen ni un solo homenaje". 

Pérez Esteban reconoció que a 
pesar de esa tensión las relaciones 
con sus socios del PSOE no están 
deterioradas: "Con Miguel Bue
nestado las relaciones son exce
lentes y con Manuel Peinado son 
buenas". 

Peor está la situación entre IU y 
el PP: "Han aprovechado aquel 
acto en el que nosotros estábamos 
cargados de razones para hacer un 
poquito de oposición, porque la 
verdad es que están haciendo ape
nas política de oposición". El por
tavoz oficial de IU en Alcalá ma
nifestó que la actitud del PP es 
curiosa: "Ultimamente están lan
zando sus dardos contra IU y eso 
obedece a varias razones. La prin
cipal es que las concejalías que 
gestiona IU están realizando una 
buena gestión sin excepciones. 
Además estamos demostrando ser 
la pata más estable del equipo de 
gobierno". Pérez Esteban añadió 
que IU nunca ha creado problemas 
de estabilidad: "Nuestros conceja
les están tranquilos y serenamente 
trabajando por esta ciudad en sus 
concejalías. Hemos sido en todo 
momento el respaldo del alcalde 
cuando ha tenido conflictos y cri
sis con otros partidos, hemos sido 
el respaldo de Miguel Buenestado 
cuando ha tenido problemas inter
nos dentro del PSOE". 

El responsable de comunicación 
de IU manifestó que la actitud de 
su organización ha sido leal con el 
acuerdo de gobierno: "No se nos 
puede achacar más que eso, que 
hemos sido leales y hemos tenido 
una actitud fortalecedora del 
acuerdo de gobierno". 

Polémica con el PP 
Fran Pérez se dirigió a través de 

PUERTA DE MADRID al PP 
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Fran Pérez con el grupo municipal de Izquierda Unida 

complutense y a su grupo de con
cejales por pedir al alcalde que 
rompa el acuerdo de gobierno con 
JU: "Es mejor que Bartolomé 
González mande una carta a los 
reyes magos. En cualquier caso no 
creemos que les hagan mucho 
caso porque el rey Baltasar cree
mos que es de izquierdas porque 
por el color de su piel es fácil que 
vea mejor un gobierno de izquier
das que no uno de derechas porque 
están demostrando una gran insen
sibilidad con el tema de la inmi
gración". 

El secretario de organización 
envió una apuesta a Bartolomé 
González: "Le apuesto a que este 
gobierno va a durar _ los cuatro 
años. Quiero recordar que en 
PUERTA DE MADRID planteó 
Bartolomé a los tres meses de 
gobierno de izquierdas que éste no 
iba a durar ni un año. Bueno, pues 
ya hemos durado un año y medio 
y vamos a durar otros dos años y 
medio más". 

Fran Pérez criticó al PP por 
decir que IU es una fuerza política 
minoritaria y residual: "Somos 
una fuerza democrática, que tiene 
presencia en el parlamento espa
ñol y en casi todos los parlamentos 
autonómicos y que tiene más de 
1.500 concejales trabajando en 
este país. La democracia no es res-

tringida a un mundo bipartidista. 
Estamos convirtiendo los 10.000 
votos que nos dieron los alcalaí
nos en 1999 en votos útiles al faci
litar un gobierno de izquierdas que 
está haciendo una política de 
izquierdas". 

Franquismo 
Pérez Esteban volvió a la polé

mica sobre el franquismo: "Cuan
do el PP nos dice que somos una 
fuerza residual hay que decirle 
que existen muchos franquistas, 
que esos sí que son residuales, y 
desde luego no están en IU. Los 
franquistas hoy en día, los que 
levantaban el brazo en 1975, hoy 
en día votan muchos al PP, al cual 
nos lo quiere presentar Aznar co
mo un partido de centro. El PP re
cibe muchos votos residuales del 
franquismo. No hay ni un solo vo
to que recibe IU que no sea de per
sonas con talante democrático". 

El portavoz de IU en Alcalá 
manifestó que el trabajo de los 
concejales del PP deja mucho que 
desear: "Para tener cinco conceja
les liberados están haciendo un 
trabajo escaso. No sé si es que 
Bartolo se dedica a otras cosas, a 
pastorear por los pueblos de la 
comunidad de Madrid en su res
ponsabilidad dentro del PP, porque 
la verdad es que a esta ciudad no 

......... ,ella 

-···....... -
le presta demasiada atención". 

Y aún hubo más referencias a la 
residualidad: "Bartolomé sí que es 
un alcalde residual, un alcalde que 
ha sido desechado, por así decirlo, 
por los alcalaínos. Bartolomé 
González no le ha servido como 
alcalde a la mayoría de los ciu
dadanos de Alcalá. Hay que recor
darle que los votos que el PP con
siguió ocho meses después, en las 
elecciones generales de febrero de 
2000, fueron muy superiores; 
hubo una diferencia importante de 
votos. Bartolo tiene que pregun
tarse por qué esos votos que a 
nivel nacional sí respaldaron a su 
partido no le respaldaron a él 
como alcalde". 

"Otro líder para el PP" 
Fran Pérez dijo que Bartolomé 

González no tiene futuro: "Noso
tros tenemos el convencimiento de 
que el PP se tendría que buscar 
otro dirigente, otro líder, con más 
fortaleza para superar en las elec
ciones a la izquierda. Bartolomé 
González está demostrando su 
escaso trabajo. La prueba es su 
nula iniciativa política. Para llegar 
y merecer el asiento de alcalde de 
una ciudad hay que demostrar un 
trabajo político serio. Pero no hay 
que confundir los deseos con la 
realidad. El PP se ha metido con el 
culo del alcalde Peinado con res
pecto al asiento de su coche y ha 
tenido la desvergüenza de poner 
20.000 carteles en la ciudad criti
cando la adquisición de ese coche, 
que tampoco es tan caro si lo com
paramos con otros cochazos que 
tienen altos cargos de la adminis
tración. Ellos han jugado con la 
bromita del asiento del alcalde y 
hay que decirles que el culo que sí 
va a tener que esperar mucho 
tiempo para ser alcalde es el de 
Bartolomé González. Que espere 
un poquito, que no se ponga ner
vioso, que en las elecciones del 
2007 es posible que tenga más 
oportunidades, porque Bartolomé 
no se va a poder sentar en el asien
to de alcalde en el 2003. Es posi
ble que en el 2007 el PP ya se haya 
buscado otro dirigente" . 

PUERTA de Madrid 



Ellsa de Francisco IPPJ critica al primer teniente de alcalde 
por marcharse de viaie a lrall 

''luis Suárez tiene mucho morro'' 
La concejal del PP Elisa de Francisco criticó al primer teniente de alcalde, Luis Suárez 
Machota, por marcharse de viaje a lrak sin consultar a la oposición municipal: "Luis Suárez 
Machota tiene mucho morro porque este ayuntamiento tenía pendientes una serle de via
jes relacionados con proyectos de cooperación que se aprobaron en la anterior legislatura. 
Se trataba de ver el desarrollo de esos proyectos pero el señor Suárez Machota 'prohibió' 
que se realizaran esos viajes. Sin embargo, nada más empezar la legislatura se marchó a 
Cuba para comprobar un proyecto aprobado en la anterior. Y ahora dice que se va a lrak". 

Elisa de Francisco explicó 
que fue su partido cuando es
taba en el gobierno municipal 
el que apoyó que algunos ni
ños irakíes vinieran a España 
a operarse quirúrgicamente 
al no tener en su país medios 
para hacerlo. "No estamos en 
desacuerdo con la coopera
ción con Irak pero es que 
Suárez Machota no hace otra 
cosa que salir de viaje en la 
concejalía de Cooperación". 

La edil del PP manifestó que 
Suárez Machota ha hecho 
poco por el consejo local de 
cooperación: "El consejo es la 
única labor que tiene Suárez 
en el ayuntamiento y para lo 
único que se ha reunido es 
para la Semana de la 
Solidaridad. Pero es que to
davía no se han presentado 
los proyectos de cooperación 
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del 0'7 por ciento del presu
puesto, y ni siquiera sabemos 
cuándo se van a adjudicar". 

Lo peor, según Elisa de 
Francisco, es que Suárez 
Machota tiene poco más que 
hacer en la concejalía de 
Cooperación: "Esta concejalía 
sólo tiene que aprobar esos 
proyectos de cooperación al 
desarrollo. Cuando eso es lo 
único que tiene que hacer 
Suárez Machota en el ayunta
miento, nos dice que se va a 
Irak a entrevistarse con 

Sadam Hussein, me parece 
que eso es de tener mucho 
morro". 

Elisa de Francisco añadió 
que "Suárez Machota pasa 
olímpicamente del 0'7 por 
ciento del presupuesto para 
cooperación. No se preocupa 
de reunir a la comisión que se 
ha formado con los portavo
ces en estos temas. No tene
mos conocimiento de qué 
proyectos se han presentado. 
Se va a pasar el año 2000 sin 
que se apruebe esta adjudica-

Elisa de Francisco, 
concejal del Partido Popular 

ción, con lo cual se retrasa
rán mucho estos proyectos. 
No viene a cuento viajar aho
ra a Irak, sino terminar de 
desarrollar el consejo de coo
peración y aprobar la adjudi
cación de proyectos. El pro
blema es que Suárez Machota 
no tiene nada que hacer en 
este ayuntamiento más que 
eso y sin embargo se dedica a 
viajar. Además el resto no po
demos viajar por.que nos lo 
prohíbe". 
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Francisco Pérez explica en el Colegio de Abogados de Buenos Aires 
aspectos jurídicos del caso Pinochet (Diciembre 1997) 

Fran Pérez e Isabelo Herreros (IU) coordinando con Isabel Allende y 
Juan Pablo Lettelier diversos aspectos del caso Pinochet (Dic. 98) 

En siete días fue nombrado responsable nacional en ID de Derechos Humanos 
v encabezó una candidatura para ser coordinador regional 

la semana grande de Fran Pérez Esteban 
Fran Pérez Est eban, de 35 años, se ha convertido en una referencia de Izquierda Unida a 
nivel regional y nacional. En apenas una semana fue nombrado responsable del área de 
derechos humanos y libertades dentro de la presidencia federal de la organización por el 
máximo lider de ésta, Gaspar Llamazares, y encabezó una candidatura en las elecciones 
internas de IU e n la comunidad de Madrid, lo que le permite formar parte de la presi
dencia regional. Su candidatura consiguió un siete por ciento de los votos en la asamblea 
regional pero hasta ahora nunca un alcalaino había aspirado directamente a liderar la 
organización en Madrid y t ampoco un militante complutense de IU había llegado a la pre
sidencia nacional con una secretaria ejecutiva. Para Fran Pérez fue su semana grande. 

El día 25 de noviembre Fran 
Pérez fue nombrado responsa
ble del área de Derechos Hu
manos y Libertades dentro de 
la presidencia federal que díri
ge el nuevo coordinador que 
ha sustituido a Julio Anguita, 
el asturiano Gaspar Llamaza
res: "Después de la asamblea 
federal de IU se tiene que ele
gir un equipo de dirección po
lítica a nivel nacional. Lo que 
se eligió el día 25 de noviem
bre fue la presidencia federal y 
el consejo político federal. En 
la propuesta que pactó Fran
cisco Frutos, de cuya candída
tura formaba parte, con Nines 
Maestro y Gaspar Llamazares, 
que han sido los tres dírigen
tes que han presentado la pro
puesta de síntesis de las per
sonas que iban a formar parte 
de la dirección federal, plante
aron que yo asumiera la res
ponsabilidad de la secretaría 
de Derechos Humanos y 
Libertades". 

La presencia de alcalaínos 
en las direcciones de los prin
cipales partidos políticos ha 
sido tradicionalmente mínima; 
hasta ahora sólo se recuerda 
la elección de Florencia Cam
pos para formar parte de una 
ejecutiva federal del PSOE 
dírigida por Felipe González. 
Pues bien, ahora Fran Pérez 
Esteban ha llegado a una pre
sidencia federal de lU que sólo 
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ha contado con la renovación 
efectiva de tres personas, una 
de las cuales es el propio Fran 
Pérez: "La verdad es que la 
mayor parte de los miembros 
de la presidencia son compa
ñeros que tienen una gran 
experiencia en los cargos de 
dirección de IU. Sólo tres 
representamos la renovación y 
entre ellos estoy yo". La presi
dencia de IU está formada por 
medía centenar de personas 
de los cuales sólo 25 tienen 
cargos ejecutivos en ella. El 

resto son vocales adscritos a 
alguna de las áreas. De hecho 
Fran Pérez ya formó parte de 
la última presidencia de IU 
que dirigía Julio Anguita. La 
diferencia ahora es que dirige 
una secretaria. 

Continuidad del equipo 
Pérez Esteban explicó su 

objetivo: 'Tenemos que traba
jar en la línea de dar continui
dad a un equipo de compañe
ros que hasta ahora ha funcio-
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nado muy bien en IU. que es el 
equipo de derechos humanos. 
Este equipo, del que yo he for
mado parte varios años bajo la 
dirección de Isabelo Herreros, 
tiene un reconocimiento inter
nacional. Eso ha hecho que 
hubiera bastante acuerdo a la 
hora de nombrarme responsa
ble de la secretaría. Yo era el 
hombre de confianza de Isabe
lo Herreros y el coordinador 
del equipo". 

Por tanto lo primero que ha 
hecho Fran Pérez ha sido dar 
continuidad a ese equipo y 
nombrar un coordinador que 
realice el trabajo diario dentro 
de la secretaria, es decir, lo 
mismo que hizo con él Isabelo 
Herreros después de la N 
asamblea de IU: "Nuestro tra
bajo va a centrarse en todo lo 
que tiene que ver con los dere
chos y libertades de los ciu
dadanos. Tristemente bajo el 
gobierno del PP nuestra visión 
es que esas libertades se están 
limitando a mucha gente. Se 
está aplicando una política 
represiva contra los movi
mientos sociales; es lo que 
ocurrió días atrás con el movi
miento contra la deuda ex
terna; el delegado del gobier
no, Francisco Javier Ansuáte
gui, ordenó a la Policía golpear 
a chavales cristianos de base y 
de movimientos sociales que 
se estaban manifestando con
tra la deuda externa de los 
países pobres". 

PUERTA de Madrid 
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Fran Pérez y Gregorio Díaz con el Premio Nobel de la Paz Adolfo Pérez Esquive! el día que éste declaró en la Audiencia Nacional (16-7-96). 

Política exterior 
Fran Pérez anunció que uno 

de los puntos en los que el 
equipo que dirige va a trabajar 
tiene que ver con política exte
rior: "En estos últimos cuatro 
años hemos trabajado mucho 
en el juicio por los desapareci
dos en Argentina y Chile. 
Vamos a dar continuidad a ese 
trabajo que dentro de un año 
va a ser muy importante por
que se va a celebrar ese juicio. 
Hay que recordar que en 
Argentina y Chile hubo desa
parecidos españoles". 

El dirigente de IU aseguró 
que el trabajo hasta ahora ha 
sido intenso: "Nosotros ya 
hemos trabajado con refugia
dos saharauis, colombianos, 
iraníes, peruanos, etc. Nos 
hemos encargado de asesorar
les jurídicamente, apoyarles, 
arreglarles los papeles y 
denunciar en el parlamento 
español la limitación de sus 
derechos. También hemos 
promovido una negociación de 
paz en Colombia y hemos 
hecho un estudio sobre el tra
tamiento que se le da a los 
presos en España". 

Pérez Esteban aseguró otro 
de sus objetivos: "Se trata de 
potenciar el tribunal penal 
internacional. En ese sentido 
hemos llevado un montón de 

En la fotografía de la derecha, junto a Víctor Ríos y Julio Anguita 

iniciativas al parlamento que 
nacieron en la secretaria de 
Derechos Humanos. Quere
mos forzar a España a que 
ratifique ese tribunal". 

Amenazas 
El ministerio de Asuntos 

Exteriores ha recomendado a 
Fran Pérez y a otros miembros 
de la secretaria que no viajen a 
Hispanoamérica, especialmen
te a Chile y Argentina, donde 
no se garantiza su seguridad: 
"El éxito mayor que hemos 
conseguido ha sido a través de 
personarnos como acusación 
popular en el juicio por los 
desaparecidos. Viajamos en su 
momento a Argentina y a Chi
le, conseguimos testigos , 
pruebas documentales que 
trasladamos al juez Baltasar 
Garzón. De esa manera hici
mos todo un trabajo de difu
sión del juicio en los países 
hispanoamericanos que nos 
ha hecho muy populares allí. 
Esto nos ha perjudicado por
que los militares argentinos 
nos han sacado en una página 
de Internet en la que se plan
tea que somos indeseables. 
Entre esas personas estoy yo 
junto con otros compañeros. 
Éstos son los riesgos que tie
nen estos temas. Hemos sufri
do amenazas de muerte, ame-

nazas telefónicas y el gobierno 
español nos ha recomendado 
que durante algún tiempo no 
viajemos a América". 

Coordinador político 
en Alcalá 
Fran Pérez reconoció que 

hay posibilidades de que pue
da ser coordinador político de 
IU en Alcalá a partir del mes 
de enero: "Estoy a disposición 
de mis compañeros y de mi 
organización; estoy a disposi
ción de mi actual coordinador, 
teniente de alcalde y amigo, 
Luis Suárez Machota". 

Éste precisamente apoyó la 
candidatura de Fran Pérez en 
la asamblea regional de los 
días 1, 2 y 3 de diciembre, en 
la que se eligió al nuevo coor
dinador regional y qu~ supuso 
el fin del mandato de Angel Pé
rez en la organización regional. 

Fran Pérez Esteban encabe
zó una de las cuatro candida
turas que se presentaron y 
obtuvo un 7 por ciento de los 
votos, lo que le permite ser 
uno de los tres alcalaínos que 
forman parte de la presidencia 
regional de IU junto con Mari 
Sanz, que estaba en la candi
datura de la Plataforma de 
Izquierdas y Pilar Fernández 
Herrador, que formó parte de 
la candidatura ganadora, la de 

Fran Pérez en Buenos Aires 

Miguel Reneses, que fue apo
yada por Ángel Pérez. Éste 
decidió no presentarse, ya que 
para ganar necesitaba un 60 
por ciento de los votos según 
los estatutos de IU, ya que 
afrontaba el tercer mandato. 
Ángel Pérez vio que no llegaba 
a ese 60 por cien to y decidió 
ceder el testigo a Miguel Rene
ses, que obtuvo el 53 por cien
to, suficiente para que él sí 
pueda liderar la organización. 

La interpretación de tus sueños. 
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"Suárez Machota se irá a lrak, pero Alcalá sigue estando sucia" 

Bartolomé González dice que ID sobra en 
el gobierno municipal v que es un lastre 
El portavoz del PP, Bartolomé González, manifestó e n declaraciones efectuadas a 
PUERTA DE MADRID que IU sobra en el gobierno municipal, que es un lastre y que 
"Alcalá no puede seguir estando sometida al boicot y a la paralización a la que la 
tiene sometida IU'' . En sus declaraciones, González no dejó de hacer referencias al 
viaje de Suárez Machota a Irak: "Suárez se irá a Irak pero Alcalá sigue estando 
sucia". El problema para el líder del PP es que IU "está en el gobierno y en la opo
sición y Suárez pretende que nosotros le hagamos el trabajo sucio". 

Bartolomé González mani
festó que lo sorprenden las 
declaraciones del portavoz de 
IU a PUERTA DE MADRID en 
las que criticaba al PP: "Me 
sorprende profundamente 
Luis Suárez. El problema que 
tiene este hombre es que 
muchas de esas cuestiones 
que nos plantea a nosotros 
criticándonos son preguntas 
que Suárez no se atreve a 
hacer al gobierno municipal". 
González recordó que en las 
declaraciones hablaba Suárez 
de Seragua, de Urbaser, de El 
Soto del Espinillo y del desa
rrollo de Meco: "El problema 
es que hasta ahora no se ha 
oído qué postura tiene ru 
sobre estos temas. IU habla 
mucho de Urbaser pero toda
vía no sabemos qué se va a 
hacer con esta empresa. Ha 
pasado un año y medio y sigue 
siendo la empresa que limpia 
la ciudad, y lo mismo ocurre 
con Seragua. A Suárez Macho
ta se le va la fuerza por la 
boca". 

El portavoz del PP afirmó 
que "Suárez dice que la tasa 
de la basura la han puesto en 
otros sitios pero quizá se olvi
da que se incluyó en el IBI y 
que si no sale adelante como 
tasa individual es porque no 
quiere IU". · 

"IU hace de gobierno 
y de oposición" 
Bartolomé González explicó 

que la actitud de IU es incom
prensible para él: "No entiendo 
que Suárez Machota pretenda 
que nosotros le hagamos el 
trabajo a IU, que actualmente 
está haciendo de gobierno y de 
oposición. El problema es que 
como de oposición no le salen 
las cosas como pretende, lo 
que quiere es que nosotros le 
hagamos el trabajo sucio. Ni 
mucho menos". 

El líder del PP aún fue mucho 
más duro: "IU sobra en el 
gobierno municipal, sigue sien
do el lastre. El problema que 
tiene Suárez Machota es que 
cada vez que le hacemos un 
ofrecimiento al PSOE se siente 
celoso porque sabe que de 
nuestra postura depende la 
presencia en el gobierno de IU". 
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Bartolomé González 

Y aún continuó Bartolomé 
González criticando a la orga
nización que lidera Suárez 
Machota: "Esta ciudad no 
puede seguir sometida al las
tre y al boicot y a la paraliza
ción a la que la tiene sometida 
IU. No es de recibo que quien 
ha perdido las elecciones, que 
el grupo minoritario, que se ha 
convertido en una fuerza resi
dual o testimonial, pretenda 
dirigir los destinos de Alcalá". 

El portavoz popular insistió 
en que Suárez Machota tiem-

bla cuando el PP hace un ofre
cimiento al PSOE para que 
gobierne en solitario buscando 
el acuerdo y el consenso en 
asuntos fundamentales para 
la ciudad: "Somos una oposi
ción seria y responsable y es lo 
que tenemos que hacer. Alcalá 
no avanza porque hay un 
alcalde que no toma decisio
nes, que está chantajeado 
constantemente por IU. Mien
tras que Suárez Machota pre
tenda seguir siendo gobierno y 
oposición al mismo tiempo, 

Hemes cumplllle 30 añes 
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Alcalá no puede avanzar. El 
PSOE tiene que quitarse ese 
lastre, gobernar en minoría. 
Tiene que bajar al ruedo, con
sensuar los temas de ciudad . 
Ésta será la única solución 
para que esta ciudad avance". 

Alcalde consentidor 
Bartolomé González afirmó 

que el alcalde tiene parte de 
culpa de lo que ocurre: "Lo que 
no se puede entender es cómo 
el alcalde le consiente a Suá
rez que diga en sus declaracio- · 
nes que si esta ciudad funcio
na es gracias a los concejales 
de IU. Y que si ellos se van del 
gobierno municipal el PSOE 
no seria nada sin ellos. Eso me 
parece una situación palpable 
de que este gob ierno no fun
ciona. Es muy fuerte que a 
estas alturas, sabiendo que 
después de muchos años hay 
mayoría en el propio gobierno, 
no han sido todavía capaces 
de presentar los presupues
tos . Eso nos viene a demostrar 
la situación de crisis que hay". 

González añadió que tampo
co entiende a Suárez Machota 
en sus referencias al PDNI: 
"Podrá decir lo que crea opor
tuno, pero cuando se le com
prende perfectamente su 
talante es cuando dice al más 
puro estilo estalinista que va a 
cuadrar al PDNI. Es curioso 
que con métodos estalinistas 
pretenda ganar lo que ha sido 
incapaz de ganar en las urnas. 
Suárez no es consciente toda
vía de que ha perdido en las 
urnas, que ha perdido en el 
congreso de su organización y 
que en definitiva es un perde
dor que está jugando a ser 
gobierno y oposición al mismo 
tiempo". 

Bartolomé González hizo 
referencias al viaje de Suárez a 
Irak: "Es curios o que a este 
hombre no le interesa Alcalá, 
le interesa más lo que pasa en 
Irak que lo pasa en Alcalá . 
Está más a la política de altos 
vuelos más que a la política 
real de esta ciudad. Suárez se 
irá a Irak, pero Alcalá sigue 
estando sucia y sigue teniendo 
muchos problemas pero él 
sigue autopromocionándose, 
dándose bombo y platillo para 
ser el más reluciente mientras 
Alcalá tiene mucha suciedad". 
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IU dice que va ha cedido bastante v el PSOE uue nene el enemigo en casa 

El gobierno municipal se agrieta 
al discutir los presupuestos 
El gobierno municipal afronta una nueva crisis, una ruptura que ha vuelto a sacudir a 
los grupos de concejales del PSOE y de IU, esta vez en plena discusión del proyecto de 
presupuestos municipales para el año 2000. La reunión se celebró en la casa consisto
rial el martes 12 de diciembre y después de más de dos horas de discusiones, en las que 
las voces se podían oír desde fuera, el primer teniente de alcalde, Luis Suárez Machota, 
abandonó visiblemente enfadado la sesión. Suárez salió con el rostro totalmente pálido 
de la tensión. Detrás de él salló uno de los asesores de IU, Luis Gallego, tratando de 
tranquilizarlo y de convencerlo para volver a la reunión, pero Suárez se negó a ello. La 
reunión concluyó sin ningún acuerdo y con un ambiente claro de tensión. 

Una vez que Suárez 
Machota abandonó la reu
nión, el asesor del alcalde, 
Agustín Baeza, conversó du
rante unos minutos con el 
asesor del propio Suárez 
Machota, Fran Pérez. Al pa
recer se trataba de intentar 
limar asperezas y llegar a un 
acuerdo. Como quiera que la 
reunión no continuó, tanto 
el alcalde como los conceja
les del grupo socialista fue
ron saliendo de la sala don
de se celebró la reunión. 
Poco después se reunió la 
comisión de gobierno, órga
no de gestión que tiene lugar 
todos los martes a partir de 
la una de la tarde. En pleno 
enfado, Suárez Machota no 
quiso asistir a la reunión. 

Los problemas, según ha 
podido saber PUERTA DE 
MADRID, tienen que ver, en
tre otras cosas, con un exceso 
de presupuesto de gastos 
frente al de ingresos. Una vez 
terminados todos los ajustes, 
se habían previsto 18.800 mi
llones para los gastos, mien
tras que los ingresos apenas 
superaban los 18.200. Con 
esa situación empezaron al
gunos recortes. Según fuen
tes de IU estos recortes afec
taban siempre a sus conceja
lías, según fuentes del PSOE 
se trataba de eliminar gastos 
prescindibles. 

Algunas rebajas tenían que 
ver con el boletín municipal 
y con la emisora de radio que 
pondrá en marcha el ayun
tamiento. Pero a tenor de lo 
manifestado por ambas par
tes en la tensa reunión, la 
principal polémica tuvo que 
ver con que muchos de los 
gastos que realizarán las 
concejalías de JU estaban 
condicionados a la venta de 
suelo municipal, mientras 
que muchos gastos de las 
concejalias del PSOE depen
den de préstamos o de los 
ingresos directos que tiene el 
ayuntamiento. 

"Tenemos 
el enemigo dentro" 
Sin embargo d esde el 

PSOE se argumentó que es 

ti de diciembre de 2000 

mucho más necesaria la 
contratación de nuevos 
agentes de la Policía Local 
que un nuevo periodista 
para el boletín municipal. 
La sensación entre los con
cejales socialistas frente a IU 
es que siendo una minoría 
en el gobierno, éstos se com
portan como si la dirección 
del gobierno fuera de ellos. 
Uno de los participantes so
cialistas en la reunión salió 
de la misma diciendo que las 
relaciones estaban muy ten
sas: "Tenemos el enemigo 
dentro". 

Por otra parte JU se queja
ba de haber sufrido una en
cerrona, que una reunión 
para debatir el anteproyecto 
de presupuestos en la que 
participaron unas veinte 
personas, entre alcalde, vi
cealcalde, concejales y ase
sores, no es operativa. Los 
representantes de JU argu
mentaron que se sintieron 
obligados a aceptar modifi
caciones que no habían teni
do tiempo de estudiar 'tran
quilamente sentados y con 
calculadora', expresión ésta 
utilizada por un edil de la or
ganización. 

El alcalde llegó a manifes
tar que los presupuestos 
para el año 2001 le han qui
tado el sueño y que práctica
mente no duerme hasta que 
se aprueben. A partir de ahí 
es donde comenzaron las 

fricciones. Con modificacio
nes y sin haber ajustado in
gresos y gastos, la intención 
manifestada por el alcalde es 
aprobar definitivamente los 
presupuestos antes de 
Nochebuena, en definitiva, 
empezar a celebrar las 
Navidades con unos presu
puestos aprobados. No hay 
que olvidar que el PP ha co
menzado a meter presión 
criticando el hecho de que 
un gobierno que tiene lama
yoría absoluta en el pleno 
municipal no haya sido ca
paz de tener aprobados los 
presupuestos ya. 

Sin embargo, JU no tiene 
inconveniente en que la 
aprobación sea después de 
Nochebuena e incluso entra
do el año 2001, si eso le su
pone que sus concejalías 
vean incrementados sus re
cursos económicos. Al fm y 
al cabo, desde el grupo de 
concejales de JU se apunta
ba que las áreas de servicios 
sociales y de turismo, dirigi
das por ellos, habían queda
do solucionadas, pero que 
no podian consentir los re
cortes para la concejalía de 
Cultura y para la propia te
nencia de alcaldia. 

Sin acuerdo 
Y aún más. Desde el PSOE 

se criticó al propio Suárez 
Machota su afán viajero y el 
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El primer 
teniente 

de alcalde 
abandon61a 

reuni6n en un 
momento en 

el que 
se oyeron 

desde fuera 
muchas voces 

hecho de no haber contado 
con nadie del grupo socialis
ta ni con el propio alcalde 
para hacer el viaje a lrak. 

Finalmente no se llegó a 
un acuerdo. Una vez que 
Suárez Machota abandonó 
la sala visiblemente enfada
do y pálido, la reunión se dio 
por terminada y comenzaron 
los contactos entre asesores. 
Se hablaba entre ellos de ha
cer reuniones más operati
vas, con menos gente. Al me
nos ésa fue la petición de IU, 
pero desde el PSOE se temía 
que hubiera en la petición 
una jugada estratégica de IU 
en el sentido de recortar el 
poder real que al PSOE le 
otorgaron las urnas, es de
cir, once concejales frente a 
los cuatro de IU. En todo 
caso desde el grupo socialis
ta se habla de que en una 
reunión más operativa se 
respete la proporcionalidad. 

La cuestión es que los de
bates comienzan a ser una 
carrera contra el reloj si se 
mantiene la expectativa del 
alcalde de aprobar los presu
puestos antes de 
Nochebuena y teniendo en 
cuenta que el PP tendría que 
tener unos días de cortesía 
para estudiar el proyecto que 
se presentara a pleno muni
cipal para su aprobación. 

Y mucho más grave aún es 
la brecha que parece haber
se abierto. Desde IU se ha 
llegado a insinuar al PSOE 
que se ha acabado el hecho 
de que IU se convierta en el 
sustento del grupo socialis
ta, que en defmitiva no se va 
a volver a defender a ningún 
concejal socialista de las crí
ticas que le puedan hacer. 

Mientras tanto, las relacio
nes entre las direcciones lo
cales del PSOE e IU están in
terrumpidas. Desde la famo
sa cumbre del dia 1 de julio, 
que acabó con la dimisión de 
Marta Luna, tan sólo ha ha
bido una reunión de la comi
sión de seguimiento y con
trol. Hay que tener en cuen
ta que ambas organizaciones 

Puerta de MADRID 



En la fotografía varios de los 
concejales del grupo 

de gobierno integrado 
por PSOE e IU. 

(foto de archivo). 

están viviendo procesos elec
torales internos y que no 
han tenido tiempo para ana
lizar sus dirigentes la situa
ción del gobierno municipal. 
Pues bien, ése es un elemen
to que desde el grupo de 
concejales de IU comienza a 
verse con preocupación por
que se tiene la certeza de que 
sin apenas reuniones de la 
comisión de seguimiento y 
control al gobierno munici
pal, las relaciones en la iz
quierda municipal se han 
deteriorado considerable
mente. En una palabra, des
de IU se reclama que el se
cretario general del PSOE, 
Miguel Buenestado, ponga 
orden. 

Mientras tanto en los de
bates presupuestarios se ha 
llegado a una especie de si
tuaciones absurdas, recono
cidas por ambas partes. Por 
ejemplo hubo disputa por 
apenas 100.000 pesetas en 
un presupuesto de más de 
18.000 millones de pesetas. 
En definitiva se pedía para la 

concejalía de Salvador Guar
diá que al menos se creara 
una partida presupuestaria 
simbólica de 100.000 pese
tas para un asunto de su 
gestión. Eso le permitirla ha-

Nuevo año , nuevo milenio 

Las cartas del Tarot 
conocen tu destino 
~,, ·, 

Lunes 18 dicie:m.b:re 2000 
a las 6 de la tarde 

PRESENTA 

F1ora Pin.o 

ATIENDEN 

V . . . Al . irginiazorr:iz 
Tessa IV.Ia.rtínez 

Estaremos en la Tienda del Centro de Artesanía 
Los días 18, 19 y 20 de 18 a 20,30 h. 

La atención es gratuita 
. e 

Cen·tro de Artesanía 
Carretera del Gurugú. 

Junto al Puente Zulema 

Puerta de MADRID 

cer modificaciones de crédito 
para dar ese servicio. Pero 
desde la concejalía de ha
cienda se pedía recorte y no 
se concedía la petición. Uno 
de los participantes en la 

reunión llegó a reconocer su 
frustración y su sensación 
de ridículo por estar pelean
do por: 100. 000 pesetas en 
un presupuesto de 18.000 
millones de pesetas. 

MOTOSIERRAS, PODADORAS, DESBROZADORAS, VAREADORES 
DE ACEITUNA, CADENAS, AC~ITES Y ACCESORIOS. 

- VENTA y REPARACION - S ... l 6;J I ® 
DISTRIBUIDOR: I , ,... &., 

~ Francisco Núñez, S.A . 
ALQUILER Y VENTA - MAQUINARIA DE CONSTRUCOON Y JARDINERIA 

Central: Avenida de Madrid, 32 Delegación: Ctra. Valencia, km. 25,5 
Tel. 918 890 125• - Fax: 918 890 613 Tel.: 918 710 225 - Fax: 918 757 065 
28802 ALCALÁ DE HENARES • MADRID 28500 ARGANDA DEL REY - MADRID 
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ALCALA DE HENARES 
GRUPO POPULAR 

Jesús Domínguez Picazo y Bartolomé González 

Con Jesús Domínguez Picaza encabeza la única candidatura 
que se presenta a las elecciones del 15 de diciembre 

Bartolomé González será 
reelegido presidente local del PP 
Bartolomé González mantiene su liderazgo en el PP complutense apoyándose en su más fiel 
colaborador, Jesús Dominguez Picazo. La candidatura de ambos es la única que se presenta 
a las elecciones del viernes 15 de diciembre. De esta convocatoria electoral sale el comité 
ejecutivo del PP que dirigirá el partido hasta el año 2003. Los tres principales partidos po
líticos de Alcalá celebran sus elecciones internas en apenas un mes y es el PP el primero 
que empezará. En estos procesos no ha faltado cierta estrategia política. El PP se ha anti
cipado a PSOE e IU en. la elección de su líder. Bartolomé González encabeza la única candi
datura y será elegido prácticamente por aclamación y apenas sin oposición interna. 

La asamblea electoral será 
en la sede del PP en la plaza de 
Cervantes: "Las últimas elec
ciones fueron en el año 1995. 
Las últimas elecciones muni
cipales y generales hicieron re
trasar el proceso electoral in
terno para que no nos alejara 
de lgs objetivos que teníamos 
establecidos de ganar en los 
comicios municipales, autonó
micos y estatales. Ahora nos 
correspondía la renovación del 
comité ejecutivo local", explicó 
Bartolomé González. 

El líder del PP complutense 
explicó que el nuevo comité 
ejecutivo que salga elegido el 
viernes 15 de diciembre será el 
encargado de elegir la candi
datura electoral que se pre
sentará a las elecciones muni
cipales del año 2003: "Este co
mité va a dirigir todos los tra
bajos relacionados con los 
próximos comicios municipa
les". 

16 de diciembre de 2000 

Bartolomé González destacó 
el grado de unidad existente 
en el PP complutense: "No va a 
haber más que una candida
tura, que es la que yo encabe
zo. Eso demuestra la estabili
dad y la unidad que hay en 
nuestro partido. Es cierto que 
somos muchos en el PP y por 
tanto hay muchas opiniones, 
pero a la hora de hacer el co
mité ejecutivo nuevo se ha tra
tado de que estuvieran repre
sentadas todas las posibles 
tendencias y sensibilidades 
que hay. En ese sentido se 
presenta una única candida
tura que es la que yo encabezo 
y en la que van 20 personas 
conmigo. Además se ha prepa
rado un organigrama del equi
po de trabajo. En él se preten
de dar participación a todo 
aquel que tenga ganas de tra
bajar en el Partido Popular". 

Del nuevo comité ejecutivo 
son miembros natos todos los 

concejales del PP pero en la 
candidatura sólo van tres edi
les que de alguna forma com
ponen el aparato del partido, 
el propio Bartolomé González 
y dos de sus principales cola
boradores, Jesús Dominguez 
Picaza y el presidente del co
mité electoral, Francisco Ja
vier Fernández Abad. 

Bartolomé González explicó 
que con respecto a la lista de 
1995 hay un 57 por ciento de 
renovación: "Son doce perso
nas nuevas las que entrarán 
en el nuevo comité de las 21 
que lo formamos. Algunas de 
ellas se han ido integrando en 
las sucesivas renovaciones 
que ha habido en el comité 
ejecutivo porque afortunada
mente el PP se va renovando 
día a día". 

El líder del PP definió su 
candidatura de la siguiente 
manera: "Es una lista de inte
gración, de renovación clara y 

r "' •lsta es la 
primera vez 

en la historia 
del PP que se 

cuenta 
directamente 
con personas 

de ••.ca•. 
'- ~ 

de futuro. Se incorporan al co
mité ejecutivo cinco miembros 
de Nuevas Generaciones. Es la 
primera vez en la historia del 
PP que se cuenta directamen
te con personas de NN .GG, 
que dentro de nuestro partido 
tiene cierta autonomia". 

Congreso del PP 

Después de las elecciones se 
celebrará la tradicional cena 
de Navidad y ya el sábado 16 
de diciembre está previsto un 
congreso local del PP en el que 
se expondrán tres ponencias. 
La clausura del congreso corre 
a cargo del secretario general 
del PP en Madrid, Ricardo Ro
mero de Tejada. 

Bartolomé González mani
festó que "este proceso de
muestra que el PP es el único 
partido que en estos momen
tos es capaz de presentarse a 
unas elecciones unido, sin 
ningún tipo de fisuras, de fa
milias y problemas. No habla
mos de cuota de poder sino 
que nos marcamos un claro 
objetivo, conseguir la alcaldía 
en las elecciones del 2003. No
sotros hemos demostrado que 
somos el único partido capaz 
de gobernar en solitario en Al
calá. No necesitamos pactos 
con nadie". 

El portavoz del PP en el 
ayuntamiento explicó que en 
su lista hay diversas tenden
cias: "Hay representantes de 
la sociedad alcalaína, de las 
distintas edades que puede 
haber en el partido. Y hay per
sonas que pertenecieron al 
CDS y se incorporaron al PP, 
como pueden ser Gerardo Aza
ñedo y Beatriz Díaz Manzana-
res". 

Los 1. 600 afiliados al PP que 
estén al corriente de pago de . 
sus cuotas podrán votar en la 
sede del PP de 12 de la maña
na a 8 de la tarde: "Al haber 
una sola candidatura y al dar 
todos por hecha la victoria se 
dará un porcentaje bajo de vo
tación. Yo espero que acudan 
a votar 200 o 250 personas 
como mucho". 

Puerta de MADRID 



Candidatura para las elecciones 
al nuevo combé eiecutiVo del PP 

Presidente: Bartolomé González 

Vocales (Por orden alfabético): 

• Ramón Alonso Masero 
• Joaquín del Amo Huertas 
• Gerardo Azañedo Sanz 
• Felipe Berciano Villalibre 
• Manuel Cadórniga Besteiro 
• Carlos Civera Sánchez 
• José Manuel Costero de la Muela 
• Beatriz Díaz Manzanares 
• Juan Jesús Domínguez Picazo 
• José Manuel Elices Martínez 
• Pedro Escribano Toledano 
• Francisco Javier Fernández Abad 
• Tomas Marcelo lsoldi Barbeito 
• Javier Legido Archilla 
• Rosa Moreno Peral 
• Teresa Obiols Canalda 
• Jorge Elías de la Peña Montes de Oca 
• María del Carmen Sacristán Casas 
• Héctor Torre Aina 
• Alberto de la Torre Calvo 

Miembros natos 

• Gustavo Severién Tigeras 
• Marta Viñuelas Prado 
• Evaristo Luis Vargas Méndez 
•Amparo Moriche Hermoso 
• Elisa de Francisco Ramírez 
• Gonzalo Garrido de Oro 
• Juan Carlos Hernández Álvarez 
• Francisco Bernáldez García 
• Aurora Giralde Martínez 

Organigrama 

Presidente: Bartolomé González Jiménez 
Secretario general: Juan Jesús Domínguez Picazo 
Vicesecretarios: Marcelo lsoldi Barbeito 

Gerardo Azañedo Sanz 
Presidente del comité electoral: 

Francisco Javier Fernández Abad 

Coordinadores: 

- De acción electoral: Manuel Cadórniga Besteiro 
- De participación ciudadana: Ramón Alonso Masero 
- De acción política: Luis Fuentes Garrido 

Secretarios ejecutivos: 

- De distritos: Jesús Fernández Pascual 
- De política municipal: Marta Viñuelas Prado 

' - De comunicación: Elisa de Francisco Ramírez 
- De acción sectorial: Lourdes Alonso Pliego 
- De comisiones de estudio: Alberto de la Torre Calvo 
- De atención al ciudadano: José Manuel Costero de la Muela 
- De interventores y apoderados: Hector Torre Aina 

Comisiones de Estudio: 

- Area económica: Fernando Sancho Lizcano 
- Area de Infraestructuras: Francisco Bernáldez García 
- Area Social: Gema Corraliza Gámez 
Asesoría jurídica: Felipe Berciano Villalibre 

Puerta de MADRID 

Disparos en el cementerio Jardín 
Una señora se puso en 

contacto con este semanario 
para comunicarnos que el 
pasado domingo 10 de di
ciembre sobre las once y 
media de la mañana se en
contraba visitando el nicho 
de su marido en el cemente
rio Jardin, cuando alguien 
comenzó a disparar, según 
nos dice, presuntamente ca
zadores desde el Gurugú o 
desde el Parque de los Ce
rros. Los disparos iban diri
gidos, a su parecer, hacia 
las lápidas situadas en el 
cementerio Jardin. Las per
sonas que se encontraban 
alli orando y visitando las 
tumbas, según nuestra co
municante, corrieron a refu
giarse a un lugar seguro, 

bajo los porches del cemen
terio. 

PUERTA DE MADRID pre
guntó a la Gerencia del Ce
menterio Jardín sobre lo 
ocurrido el pasado domingo. 
Según nos comunicaron, 
ellos no tenían noticias de 
tales hechos. Sí afirmaron, 
que al haberse abierto la 
veda de caza, posiblemente 
las personas que estaban en 
el cementerio oyeran dispa
ros, ya que el Parque de los 
Cerros está muy próximo al 
cementerio. La Gerencia del 
Cementerio manifestó a este 
semanario que nunca había 
ocurrido nada, pero que 
comprendían que la gente se 
hubiera sobresaltado con 
los disparos. 

~ ~ostetía bel ~stubíante P•~-

MENÚ DEGUSTACIÓN FIN DE SEMANA 

COPA DE MORILES CON DOS APERITIVOS DE LA HOSIERÍA 

* * * 
LA PEQUEÑA MARMITA DE INVIERNO 

(Caldo de Carne de Gallina y Ternera con Picadillo de Verduras) 

* * * 
CONCHA DE PESCADO Y MARISCO GRATINADA 

*** 
MORCIILO DE TERNERA BRASEADO AL FUEGO LENTO 

*** 
PASTEL RUSO CON MANZANAS ASADAS 

Y PURÉ DE MADROÑOS 

* * * 
CAFÉ CON ALMENDRAS GARAPIÑADAS 

DE LAS MONJAS CLARISAS 

* * * 
PRECIO: :S.800 PTAS. + 7% l.V.A. 

RESERVAS: e/ Colegios, 3 - Tlfs. (91) 888 03 30 - 888 04 94 
Telefu:: (91) 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 
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Estaba trabaiando en un chalet de la calle José Esplá 

Falleció de un intano el padre 
del futbolista alcalaíno Toñín 
Antonio Blanco Bernardo, de 54 años de edad, padre del cen
trocampista de la R.S.D. Alcalá Toñín, falleció el lunes día 11 de 
diciembre de un infarto cuando se encontraba trabajando en un 
chalet situado en la calle José Esplá, calle cercana a la carrete
ra de Meco. Por este motivo y para acompañar al jugador Toñín 
y a su familia, la R.S.D. Alcalá suspendió el partido del pasado 
miércoles 13 de diciembre, partido correspondiente a la última 
jornada de la Copa Federación, que lo enfrentaba al Santa Ana. 

Sobre las 15,30 horas del 
miércoles, Antonio Blanco 
trabajaba en el número 12 de la 
calle José Esplá, una calle de 
chalets de nueva construcción. 
Cuando estaba arreglando una 
zona de baldosas del suelo, 
Blanco se sintió mal y salió a 
tomar el fresco a una terraza 
interior de la vivienda. Allí sufrió 
un desvanecimiento. Rápida
mente se dio aviso a los servi
cios de urgencia del 061, trasla
dándose en pocos minutos has
ta el lugar una UVI Móvil. Los 
operarios de la UVI intentaron 
durante más de media hora rea
nimar a Antonio Blanco, pero 
sus esfuerzos fueron inútiles. 

El fallecido, que llevaba varios 
meses trabajando para la pro
motora de estos chalés, estaba 
operado del corazón, operación 
en la cual se le había hecho un 

·by-pass. 
Hasta el número 12 de la calle 

José Espla acudió su hijo, un 
futbolista que en la presente 
campaña regresó a la Deportiva, 
Toñín. El centrocampista com
plutense, muy afectado por la 
fatal noticia, estuvo acompaña
do en un primer momento por 
su técnico Luis Díaz, al que se 
unió posteriormente el ex-secre
tario del equipo complutense. 
Luis Iglesias. En la vivienda, 
aún sin habitar, también se 
encontraba el propietario de la 
misma, muy afectado por la 
noticia. 

Sobre las 18'15 hora~ de la 
tarde, se presentó en el lugar de 
los hechos la juez de guardia del 
juzgado número 2 de Alcalá de 
Henares, quien ordenó el levan
tamiento del cadáver. 

A las 19'30 horas, el cuerpo 
sin vida de Antonio Blanco fue 
trasladado por el furgón funera
rio municipal hasta el tanatorio 
del Cementerio Jardín, donde el 
pasado miércoles 13 de diciem
bre recibió santa sepultura. Su 
familia estuvo acompañada por 
la plantilla, miembros de la 
directiva y el cuerpo técnico de 
la R.S.D. Alcalá, así como 
numerosos amigos que quisie
ron estar junto a ellos para mos
trarles todo su apoyo. 

Antonio Blanco, amante del 
deporte y muy querido por 
todos, era seguidor habitual de 
la Deportiva , siendo socio de la 
peña alcalaína Ricardo Flores, 
cuyos miembros, encabezados 
por su presidente Fernando Fer
nández, también estaban muy 
afectados. Precisamente, la foto 
de esta pá_gina muestra a Anto
nio besanáo a su esposa duran
te la cena de la peña Ricardo 
Flores, el dia 4 de noviembre. 

PUERTA de Madrid 

Desde estas lineas, PUERTA 
DE MADRID quiere dar su más 
sentido pésame al futbolista 
Toñín y a toda su familia, en . 
estos momentos tan tristes por 
los que están pasando. 

75 

conducción perf e eta 
cuestión de equilibrio . 

(GA RANTIZADO) 
3 años de GARANTÍA* y Asistencia en Carretera 

en toda la gama R over. 

Sólo Rover pod!a crear una combinación perfecta entre tecnología y estilo, Rover 75 . Rover, la garantía de un líder. 

Motores gasolina 18de120 CV, 20 V6de150 CV ó d 25 V6de177 CV y rurbodiesel con sistema de alimentación "common raílº 

de 116 CV. Inserciones de madera y acabados en cuero y cromados. Equipamiento en tres niveles: Comforc, Classic y Club. 

Si desea probar el ROVER 75 solicite a su concesionario una cita personalizada. 

ROVER 7 5 
Desde 4.090.000 ptas.** 

• 3 años ó 100.000 Jons. Garantía ofrecida por la Red de Coocesiooarios Rover según documento de garantia exteodida. lnf"ormese en su Concesionario. 
'** P.V.P. recomendado en Penimu1a y Baleares para W:hiculos en stock. incluido IVA e impuea«> de maaiculacióa. 

QUIAUTO 

Vía Complutense, 97. 28805 Alcalá de Henares. Madrid. Tel: 91.888.43.1 5 
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El alcalde dio la bienvenida a doña Pilar de Barbón 
v se marchó a inaugurar una gasolinera 

la hermana del Rev celebró 
con los condueños 
el 150º aniversario de la sociedad 

PUERTA de Madrid 

La infanta doña Pilar de Bor
bón presidió el acto principal 
en la celebración del primer 
sesquicentenario de la Socie-

dad de Condueños. 

La hermana del Rey, la 
infanta doña Pilar de Borbón, 
asistió el martes día 12 de 
díciembre al acto principal de 
la celebración del 150º ani
versario de la Sociedad de 
Condueños. Este acto se cele
bró en el paraninfo de la uni
versidad alcalaina con toda 
solemnidad . La presencia de 
la infanta obedeció al hecho 
de que Su Majestad el Rey 
don Juan Carlos asumió la 
presidencia del comité de 
honor de la celebración de la 
efemérides con la que se con
memora el hecho de que una 
vez que llegó la desarmortiza
ción, hace 150 años, y que la 
universidad complutense se 
trasladó por completo a 
Madrid, un nutrido grupo de 
alcalainos no quiso que los 
edificios universitarios se per
dieran. Formaron la Sociedad 
de Condueños y compraron 
los edificios para conservarlos 
esperando que un día retor
nara la universidad a Alcalá. 

La universidad retornó 
mucho tiempo después, en 
1977, y los condueños cedie
ron entonces todos aquellos 
edificios para que en ellos vol
viera a haber actividad acadé
mica y se mantuviera el espí
ritu con el que fueron levanta
dos en tiempo del cardenal 
Cisneros. 

Por eso la celebración del 
martes 12 de diciembre fue de 
gran solemnidad, a pesar de 
que el alcalde y el rector no 
estuvieron demasiado finos. 
En una plaza de San Diego 
completamente a oscuras fue 
el comisario de policía, 
Eduardo Blanco, quien dio en 
primer lugar la bienvenida a 
la hermana del Rey. Poco des-
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Te esperamos en: 

La Infanta, con Manuel Peinado -alcalde de Alcalá-, Manuel 
Gala -rector- y Magdalena Moreno, tercer teniente de alcalde. 

pués llegó el alcalde a la plaza 
de San Diego. Manuel Peina
do, acompañado por la terce
ra teniente de alcalde, Magda
lena Moreno, dio la bienveni
da a la infanta y ambos la 
acompañaron al interior de la 
universidad. 

Sin embargo, allí no estaba 
el rector. La infanta se había 
anticipado unos minutos y 
nadie había previsto la pre
sencia puntual de las princi
pales autoridades municipa
les. Así es que, en medio de la 
penumbra, hubo una pru=ada 
en el patio de Santo Tomás a 
la espera de que el rector, 
Manuel Gala, bajara de su 
despacho. 

Hubo nuevos saludos de 
bienvenida y la comitiva con
tinuó el camino en penumbra 
al patio Trilingüe, donde hubo 
que hacer una nueva parada 
para dar tiempo a que todos 

Un aspecto del paraninfo, con 
el público que asistió a la 
ceremonia conmemorativa 

¿Hay palabras que para ti significan otra cosa? 
Quizá poder no sólo quiera decir tener el control, dominarlo todo. 
Quizá tengamos que mirar más allá. Llenar las palabras de contenidos 
que realmente definan el mundo al que aspiramos. 
Por eso Audi ha dotado a la palabra automóvil de un nuevo significado. 
Reinterpretando conceptos como peso, consumo y seguridad. 
Al construir un coche con carrocería de aluminio (ASF), más ligero, 
pensado para gastar lo mínimo, y que ofrece el máximo nivel 
de protección a sus ocupantes. Un concepto diferente del automóvil. 
http://audi.vw-audi.es/a2 Nuevo Audi A2 

Yolauto, S.A. 
Vía Complutense, 98 - Telfs.: 91 887 09 74 - 28805 Alcalá de Henares 
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los condueños e invitados 
tomaran asiento en el para
ninfo. Cuando por fin se tomó 
la decisión de entrar en el 
paraninfo y empezar el acto, 
el alcalde se disculpó ante la 
infanta, puesto que se tenía 
que ir a inaugurar una gasoli
nera. En su puesto quedó la 
tercera teniente de alcalde, 
Magdalena Moreno. 

Por fin empezó el acto con la 
presencia de autoridades e 
invitados. En lugar destacado 
se encontraba la junta directi
va de la Sociedad de Condue
ños. Con ellos estaban varios 
concejales del PP y el vicario 
de la diócesis de Alcalá, mon
señor don Juan Sánchez, en 
representación del obispo. 

La presidencia del acto 
estuvo formada por la infanta 
doña Pilar de Borbón. Con 
ella estuvieron el presidente 
de la Sociedad de Condueños, 
Arsenío Lope Huerta, y el rec- Sobre estas lineas, la mesa presidencial. Debajo, representantes de la Sociedad de Condueños. 
tor Manuel Gala. En una 
esquina de la mesa estaba la 
tercera teniente de alcalde, 
Magdalena Moreno, y en la 
otra el vicerrector de Exten
sión Universitaria, Antonio 
Alvar, quien posteriormente 
presentó el libro "La Sociedad 
de Condueños de Alcalá de 
Henares, entre el sueño y la 
realidad". 

El acto comenzó con una 
conferencia que impartió el 
profesor Javier Donézar, titu
lada "La universidad de Alca
lá, la desamortización liberal 
y la Sociedad de Condueños". 

Para finalizar la ceremonia y 
antes de las palabras institu
cionales de cierre, la Sociedad 
de Condueños entregó a la 
Universidad de Alcalá la lámi
na de condueña. Con esta ini
ciativa, la entidad ha integra
do oficialmente a la universi
dad en su seno; o, dicho de 
otra forma, la universidad es 
condueña de los históricos 
edificios que ocupa. Antes, la 
Sociedad de Condueños 
entregó sus premios a la 
mejor tesis doctoral en Filoso
fia y Letras, Derecho y Medici
na. 

• BODAS • BAUTIZOS • COMUNIONES • COMIDAS DE EMPRESA ..• 
YA PUEDEN HACER RESERVAS PARA SUS 

CELEBRACIONES NAVIDEÑAS 
DE EMPRESAS Y COLECTIVOS 

«COMIDAS Y CENAS> 
Elija su menú en nuestra Gran Carta de propuestas especiales 

para estas fechas, o confeccione su propio menú. 

Solicite presupuesto sin compromiso. Teléf.: 91 882 31 31 

PUERTA de Madrid 

Todos los Sábados 
MENÚ ESPECIAL 

Con 4 PRIMEROS Y 4 SEGUNDOS (A ELEGIR), 
POSTRE, CAFE, COPA DE CAVA, VINO Y AGUA. 

1.900 PTS. (IVA INCLUIDO) 

Ctra. de Daganzo, km. 3,200 (frente al Polígono Azque) 
ALCALA DE HENARES 
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El alcalde se acercó a felicitar a los jubilados. 

En total asisderon casi 100 personas. 
que llenaron por completo el restaurante 

El club de iubilados Gil de Andrade 
celebró su comida de hermandad 

GRAN CAVA DE PUROS 
CONSERVADOS PARA SER DISFRUTADOS EN TODO SU AROMA Y SABOR 

Personalizamos vitolas 
para bodas, bautizos, etc. 

Expendedurl'a nu' m 26 e/ Entrepeñas, local 130 (Centro C_omercial Nueva Alcalá) ' 
• Tif.: 91 883 55 38 - ALCAIA DE HENARES 

11 de diciembre de 2000 PUERTA de Madrid 



El club de jubilados y pen
sionistas Gil de Andrade cele
bró el miércoles dia 13 de 
diciembre su ya tradicional 
comida de hermandad. Al 
evento asistieron el alcalde 
complutense, Manuel Peina
do, junto con la concejal de 
Mujer y tercera teniente de 
alcalde, Magdalena Moreno, 
quienes, ya empezada la comí-

PUERTA de Madrid 

da, tuvieron que abandonar el 
restaurante para acudir a 
otros compromisos. Quien sí 
pudo continuar en la comida 
fue el concejal delegado de 
Tercera Edad, Salvador Guar
diá. 

El presidente del club, 
Tomás Ortiz Hernando, expli
có a PUERTA DE MADRID que 
la comida es un acto que se 

celebra anualmente: "Con ella 
hacemos un acto de herman
dad entre quienes formamos 
parte del club; además comen
zamos a celebrar la Navidad. 
Así damos la bienvenida a las 
fiestas navideñas". 

En total asistieron 670 
comensales: "Con tanta gente 
como traemos, la verdad es 
que hay que abrir el restau-

rante muy pronto para que los 
socios se acomoden. El res
taurante ha abierto a la una 
de la tarde y la comida ha 
empezado a las dos y media", 
explicó el presidente. 

Tomás Ortiz Hernando 
manifestó que estaban todos 
muy contentos: "Lo que hace 
falta es que lleguemos al año 
que viene todos". 

Alfa 156 JTD. Un dlesel nada comCm. 
Para una conducci6n 
deportiva y fascinante. 
Con una tecnologta que 
ha marcado el camino. 
Elevando las prestaciones 
con menores consumos 
respecto a los diesel 
convencionales. Porque 

el turbodlesel JTD de 
inyección directa Comrrlon 
Raíl con Unijet, s~ al ple 
de la letra el espiritu 
Innovador Alfa Romeo. 
Siempre con absoluta 
seguridad. Prueba un Alfa 
156 JTD. No tiene nada en 
comCin. Con los demAs. 

Common Rall. 
Uncommon dlesel. 

DISNllMOS Dl 
lll1Cll8S lmS. O 

wv.alf~.ecm Para mAs lnformacl6n 116menos al 802118· 1'8. 

ALCALA 
Vía Complutense, 95 
Ounto a Pryconsa) 
Tifs.: 91 880 62 00 - 91 882 25 43/4 

10/111 
MOTOllOil 

GUADAIAJARA 
Francisco Aritio, 68 - Nave 14 
Tifs.: 949 21 25 38 

949 217612 

ALIA ROMIO rlNA .. CIACIOH 

TORREJON 
Avda. de Castilla, 12 
Tlf.: 91 676 88 11 
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Isidoro Álvarez, Alberto Ruiz Gallardón, Manuel Peinado, Luis Eduardo Cortés, Antonio Beteta y 
Fernando Fernández Tapias en un momento de la inauguración. 

Ruiz Gallanlón, en compañía del alcalde complutense v del presidente 
de El cone Inglés, fue el encargado de inaugurar el centro comercial 

Hipercor abrió sus puenas en la Garena 
Tras muchas horas de intenso trabajo, con turnos nocturnos y diurnos, el pasado miércoles 
13 de diciembre el centro comercial Hipercor fue inaugurado por el presidente de la Comu
nidad de Madrid, Alberto Ruiz Gallardón, el alcalde complutense, Manuel Peinado, y el pre
sidente de El Corte Inglés, Isidoro Álvarez. Ayer, jueves 14 de diciembre, el Hipercor com
plutense, que ha supuesto una inversión de más de 16.000 millones de pesetas, abrió sus 
puertas de manera oficial, recibiendo en sus primeras horas la visita de miles de alcalaínos. 

Cientos de personas invita
das por El Corte Inglés se 
acercaron el pasado 'miérco
les hasta el nuevo Hipercor 
complutense ·situado en La 
Garena, para conocer las 
nuevas instalaciones de este 
centro comercial que está 
construido sobre una superfi
cie de 161. 000 metros cua
drados, 37 .000 de ellos dedi
cados exclusivamente a uso 
comercial. Los responsables 
de la empresa han querido 
buscar la comodidad de sus 
clientes, por lo que este cen
tro comercial de cinco plan
tas cuenta con un aparca
miento con capacidad para 
3 .000 vehículos. 

Numerosas personalidades 
de la política y del mundo 
empresarial se dieron cita en 
La Garena para presenciar la 
inauguración de este nuevo 
Hipercor, que ha creado 
1.400 puestos de trabajo, con 
una media de edad de 26 
años. De estos 1.400 puestos 
de trabajo más de 900 corres
ponden a personas residentes 

11 de diciembre de 2000 

Hipercor 
ha creado 

t.400 puestos 
de trabajo, 

con una media 
de edad 

de 2& años 

en la ciudad complutense. 
Isidoro Álvarez, presidente 

de El Corte Inglés, Manuel 
Peinado, alcalde de Alcalá de 
Henares, y el presidente de la 
Comunidad de Madrid, Alber
to Ruiz Gallardón, fueron los 
encargados de inaugurar ofi
cialmente este centro comer
cial y descubrir la placa que 
dejaba tal constancia. En ella 
se puede leer el siguiente tex
to: "Inauguramos hoy este 
centro comercial que ofrece
mos al servicio de Alcalá de 
Henares, como símbolo de es
peranza en el progreso y de
sarrollo de la Comunidad de 
Madrid. Alcalá de Henares, 
13 de diciembre de 2000". 

El presidente de El Corte 
Inglés fue el primero en tomar 
la palabra, agradeciendo la 
presencia de los numerosos 
asistentes al acto. Álvarez 
apuntó que con este nuevo 
Hipercor, El Corte Inglés 
"hace una apuesta por esta 
zona, confia en su futuro y en 
sus posibilidades, y desea 
aportar su impulso a su pro
greso económico". Álvarez 
también anunció en su dis
curso que dentro de unos me-

Puerta de MADRID 



Luis Eduardo Cortés e Isidoro Álvarez. Ruiz Gallardón y Peinado firmaron en el libro de honor de Hipercor. 

ses las instalaciones se com
pletarán con un edificio de 
ocio y entretenimiento fami
liar, que "estamos seguros 
que contribuirá a convertir 
este centro en un punto de 
encuentro para todos". 

Manuel Peinado fue el si
guiente en dirigirse al público 
presente, mostrando su satis
facción por la apertura de 
este centro, con la importan
cia que lleva consigo para la 
ciudad alcalaina. Peinado 
también expresó su alegria 
por la consecución de un 
avance para la ciudad, que a 
él le ha tocado vivir como al
calde, pero en el que se ha 
trabajado durante años atrás 
y para el que han colaborado 
muchas personas. 

Ruiz Gallardón fue el último 
en tomar la palabra, y tras 
alabar el discurso de Peinado 
y reconocer la labor de Isido
ro Álvarez, a quien la Comu
nidad de Madrid concedió su 
medalla de oro por su valor y 
esfuerzo empresarial, el pre
sidente de la CAM destacó 
que la apertura del Hipercor 
"significa acercar un incre
mento de calidad de vida a los 
alcalainos". 

Al término de la inaugura
ción oficial del centro, con las 
correspondientes firmas en el 
libro de honor, y mientras se 
ofrecía un ágape entre los in
vitados, las personalidades 
presentes, quienes también 
recuperaron fuerzas con un 
aperitivo en el restaurante del 
centro, siguieron conociendo 
los diferentes puntos del Hi
percor y Tiendas El Corte In
glés, en los que se ha cuidado 
hasta el último detalle, incor
porando las tecnologías más 
avanzadas. 

Entre los asistentes a la 
inauguración también se en
contraban el Consejero de 
Educación de la Comunidad 
de Madrid, Gustavo Villapa
los, el vicepresidente del Go
bierno de Madrid y presiden
te del consorcio urbanistico 
de La Garena, Luis Eduardo 

Puerta de MADRID 

Cortés, el presidente de los 
empresarios, Fernando Fer
nández Tapias, el periodista 

Luis del Olmo y la casi totali
dad de los concejales del 
ayuntamiento complutense, 

quienes no quisieron perder
se esta cita tan importante 
para la ciudad complutense. 

LOS HUEROS 

BODAS - BANQUETES 

iiCELEBRE SUS FIESTAS DE 
FIN DE AÑO Y REYES 

EN NUESTRA GRAN CARPA SALON!! 
lía 31111 lielllllllre 
*COTILLÓN 
1c BARRA LIBRE 
* PRODUCTOS NAVIDEÑOS * CHOCOLATE CON CHURROS 

11e1111111eves 
*CENA , * COTILLON * BARRA LIBRE N * PRODUCTOS NAVIDENOS * CHOCOLATE CON ROSCON 

¡¡Amenizadas por las 2 orquestas del Hostal!! 
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sucesos 
El ansia por fumar un ciuarñllo fue la clave para la detección de la droga Estaban atra1all1S 

la Guardia Civil incauta más de once kilogramos :::·!~ 
de droga, al inicio del puente de La Constitución ta Guardia Civil 
la primera Incautación fue realizada gracias a la Intervención de .. lord", 
un eueno perro en la detección de sustancias estupefacientes 
Agentes de la Guardia Civil del Aeropuerto de Barajas. en una operación conjunta con la 
Agencia Tributaria en el aeropuerto madrileño. en la continua lucha contra el narcotráfico. 
lograban la incautación de más de once kilogramos de cocaína. La primera de las interven
ciones se realizó en el reconocimiento de equipajes que efectúan los perros antidrogas de la 
Guardia Civil. en un vuelo procedente de Río de Janeiro (Brasil). cuando el perro llamado 
"Lord" descubrió dos maletas como posibles portadoras de sustancias estupefacientes. 

Estas maletas resultaron ser 
de un súbdito colombiano, 
S .P.R , de 24 años, que las 
recogió de la cinta transporta
dora y posteriormente al ser 
revisado su equipaje, pudo 
comprobarse cómo en un 
doble fondo practicado en los 
laterales de las maletas lleva
ba 8.390 gramos de cocaína. 

En la segunda operación se 
detuvo a una mujer alemana 
de 19 años, C.B. con una faja 
que llevaba 2.370 gramos de 

Robo en una tarmacia 
En la madrugada del día 7 

de diciembre fue cometido un 
robo en una farmacia situada 
en la localidad de Arganda del 
Rey. Personas desconocidas 
lograron pasar al interior for
zando la ventanilla de seguri
dad de dispensación de guar
dia y sustrajeron una unidad 
central de ordenador, 160.000 
pesetas en dinero y varios 
medicamentos, por un valor 
total de unas 800.000 pesetas. 

cocaína en su interior. La súb
dita alemana estaba fumándo
se un cigarrillo en el baño del 
avión, produciendo el humo la 
activación de la alarma de 
incendio en pleno vuelo. Tras 
acudir las azafatas al baño de 
donde salia gran cantidad de 
humo, se encontraron a dos 
chicas fumando un cigarrillo 
tras otro. Después de la ame
naza del comandante de la 
aeronave de que iban a ser 
denunciadas a las autoridades 
cuando aterrizara el avión, la 
ciudadana alemana se asustó 
y se quitó la faja en la que 
intentaba pasar desapercibida 
la droga dándosela a una aza
fata para que la tirase o se 
deshiciera de ella. 

Cuando la nave tomó tierra, 
una pareja de la Guardia Civil 
se personó en el avión proce
diéndose a la detención de la 
portadora de la droga. 

Los detenidos, presuntos 
autores de delitos contra la 
salud pública, han sido pues
tos a disposición del corres
pondiente Juzgado de Instruc-

ción de Guardia de Madrid. 
Por otro lado, agentes del 

puesto de Collado Villalba, 
cuando se encontraban de 
servicio de vigilancia por la 
población, observaron a cua
tro individuos, tres de ellos en 
el interior de un Renault-19 y 
un cuarto en el exterior, que 
les infundieron sospechas de 
que pudieran estar realizando 
alguna actividad ilegal, con
cretamente "trapicheos" de 
sustancias estupefacientes. 

Cuando los agentes proce
dieron a su identificación, 
hallaron 370 gramos de 
hachís, por lo que procedieron 
a la detención de las cuatro 
personas como presuntos 
autores de un delito contra la 
salud pública. 

Los detenidos, cuyas inicia
les son B.RC., de 34 años; 
F.J.P.R, de 26 años; J.O., 
natural de Marruecos con 24 
años y M.H., de la misma 
nacionalidad que el anterior y 
con 29 años, han sido puestos 
a disposición del Juzgado de 
Guardia de Villalba. 

• CURSO DE 

• COFINANCIADO POR EL FONDO SOCIAL EUROPEO Y 
LA CONSEJERÍA .DE ECONOMÍA Y EMPLEO 
DE LA COMUNIDAD DE MADRID 

INFORMATICA COMPLUTENSE 
Plam Alonso Carrillo, s/n -11f.: 918882740-ALCAI.A DE HENARES-
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rescató a 
tres montañeros 
en la Pedriza 

Agentes del Servicio de Res
cate e Intervención en Monta
ña (SEREIM) de la Comandan
cia de Madrid, recibían a las 
20'00 horas del día 5 de 
diciembre un aviso de un gru
po de jóvenes en el que se les 
ponía en conocimiento que se 
encontraban atrapados en 
una zona cercana a la pradera 
Navajuelos en La Pedriza. 
Rápidamente los efectivos de 
dicho servicio, con las indica
ciones dadas por los afecta
dos, se dirigieron a la zona, 
iniciando el lanzamiento de 
bengalas luminosas para que 
mediante el teléfono móvil de 
uno de los atrapados pudieran 
ser guiados hasta la zona en la 
que se encontraban del modo 
más rápido. 

Dos horas más tarde los ser
vicios de rescate de la Guardia 
Civil hallaron en el interior de 
unas lajas (rocas), a una pro
fundidad de 1 O metros a los 
jóvenes. Los agentes montaron 
un dispositivo de cuerdas y 
contrapesos para su auxilio, 
siendo acompañados poste
riormente hasta el lugar don
de tenían su coche. 

Sólo uno de los tres jóvenes, 
dos hombres y una mujer, 
tuvo que ser atendido de una 
torcedura de tobillo, no 
sufriendo ninguna otra lesión 
de importancia . 

• SANITARIO 
• PELUQUERIA 
• HOSTELERIA 
• INDUSTRIA 
c/ Tomás Merino, 5 

Uunto Puerta del Vado) 
Tlf.: 91 881 16 87 

e/ Gil de Andrade, 1 
(Esquina Juan de Austria) 

Tif. : 9188892 08 -Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 



sucesos 
se extiende la epidemia de malos tratos de maridos a sus cónvuues 

una mier malbatada de Azuuueca se retugió 
en un domicilio tamiliar de Alcalá 
la Guardia Civil detuvo a un hombre en Arganda por agredir a su esposa 
Una mujer de 30 años fue agredida y amenazada por su compañero sentimental, GBN, de 32 años 
de edad, quien le propinó varios golpes con el puño por todo el cuerpo que le causaron lesiones 
de las que fue atendida en el centro de salud de Azuqueca de Henares. La mujer agredida aban
donó la casa donde residia en Azuqueca y vino provisionalmente a un domicilio familiar en Alcalá. 

Por otra parte y también en encuentra en tr ámites de que la anterior, fue atendida 
Azuqueca de Henares, el día 8 separación fue víctima de de lesiones en el centro de 
de diciembre se produjo en malos tratos por parte de su salud de Azuqueca. 
otra vivienda de esta localidad esposo, FJGM, de 32 años de Por otra parte, el día 7 de 
otro caso de malos tratos. Una edad , cuando éste visitaba el diciembre, sobre las 20 horas, 
mujer de 28 años que se domicilio conyugal. Al igual agentes de la Guardia Civil 

llEurocasión 
Su coche seminuevo con 

garantía europea por escrito. 
• 

COCHES DE TODAS LAS 
MARCAS Y 
MODELOS INCLU~O CON 
MENOS DE UN ANO. 

PRECIOS CITRO~N ADAPTADA 11 
FINANCIACIÓN 

EXCEPc10NALEs. e R E o 1 T A su MEDIDA 

AUDI A-6 TDI 115 CV. FlAI equip. OPEL CORSA 1.2 5P MERCEDES 300TUABO 
78.000 kms. Año 95. Supercuida- Año 97. Pocos kilómetros. DIESEL Familia!. 7 plazas. Mo-

do. E 30% 37.060 ptsJmes. Garantia. E 20% 16.500 mes delo 95. E 30% 50.450 ptsJmes. 

FURGONETAS: CITROEN C·15 CITROEN SAXO 1.5 Diesel SX RENAULT MEGANE 1.4. Año 97. 
Diesel; RENAULT EXPRESS Año 1998. EJE. OC. O/A. Pocos Kms. NA. D/A. E/E C/C. OportU111dad. 
Diesel; FORO COURIER, ele. Gamia. E 20'Y., 19 900 mes Sin enlrada, 33.600 mes. 

PEUGEOT 306 S. Año 97. NA. RENAULT MEGANE CLASSIC FOOO llJSiAHG GT CABRIO. Modelo 
O/A. E/E. Pocos kms. Supefcui- RN DIESEL. Pocos kms. 95. Ful eMl· Pocos KnE. 5'-!l"ro.mb 

dado. E 30% 24.800 mes. Garantia. E 30% 26.999 mes. O. 'Oiaxión'. E 311% 29 590 mes. 

BMW 318 1 modelo 91 . NA. XSWPICA.5S02.0 ll 151laslll0. ~· CITROEN XANTIA 1.9 TURBOOIE-
D/A. E/E. CIC. Supercuidado iri!ad3&'osgmria. Cinaizacix Ra<i>- SEL 90 C.V. Año 98. Pocos Kms. 

Meja" •erlo. E 20%. 16.623 mes 111!!xlnl ldalle. El1UI llll ¡tlOllfS. Full eqtip. E :ior, 3UOO mes. 

CITROEN BERLINGO DIESEL CITROEN XM 2.500 TURBO DAEWO NEXIA. Aiio 97. NA. D/A. 
MUUIVOLUMEN. Año 99. NA. DIESE!. VSX. Año 96. Supe<cu1- E/E. C/C. S~dado. Pocos 

D/A. EJE. CIC. E m. 36.700 mes. dado. E 20% 38.950 ptsJmes. Kms. Sil entrada, 23.000 mes 

CITROEN ZX 1.9 TURBO DIESEL DAEWO NUBIRA2.0 16V. Aiio 99. OPELASTRA 1.616V. M·WP. 
Año 97 D/A. E/E. C/C. Pocos kms. Pocos Kms. Supen:tidado. Ocasión. Pocos Kms. SupettUidado. NA. 

Racio Hi-FL E 20% 20240 pts.'mes. Ful equip. E 20% 40.413 mes. D/A. E/A. CIC. E 20% 23.279 mes. 

OPEL VECTRA 2.0 GT CARAVANE. 
Año 97. FIJI equip. Pocos Kms. E 

20'f.. 31.959 mes. 

PEUGEOT 306 1.6 GAAFITE. 
Año 99. Pocos Kms. NA. D/A. 
E/E. CIC. E 20%. 30.268 mes. 

SAAB 9000. Año 94. 
Full equip. E 20%. 

30.400 mes. 

CITROEN XANTIA HDI ACTIVA. 
Mayo del 2<XXI. 2.000 Kms. Opor
tunidad Sin enlrada. 68.000 mes. 

MERCEDES 290 TURBOOIESEL 
Año 96. Full equ4J. 

Tapiceria cuero. Oportunidad 

MERCEDES E-300 TURBO
DIESEL Año 99. Full equip. 
20.000 kms. Oportunidad. 

) GARANTIA 

~ EUROPEA 

/¡~ · DE HASTA 
V . . DOS AÑOS. 

FORO PROBE. Año 96. 
Cuero. Full equip. Pocos 
Kms. E 30%. 35.360 mes. 

OPELFRONTEAA 
SPORT 

TUABODIESEL. 
Año 96. Pocos kms. 
Supercuidado. AJA. 

C/C . Techo eléctrico,
Estriberas. Defensas 

TATA TELCO 2.0 DIESEL. 
Año 98. A/A. O/A. Pocos 

kms. 1.290.000 

OPEL MONTERREY. Año 98. 
Pocos Kms. Full equip. 

Ocasión. E 30%. 48.826 mes. 

OPEL CORSA 1.2 12V. 
Año 2000. 10.000 kms. 

Full equip. Ocasión. 

FIAT ESCUDO 1.9 TD 90 r:N. CITROÉN XSARA PICASSO MERCEDES 190 2.6. AfvJ 89. SEAT CORDOBA 1900 DIESEL. PEUGEOT 206 2.0 GTI. Full 
Año 99. NA. O/A. Supercuida- HDI. Sólo 4 kms. Oportunidad. Supercuidado. Full equip. Año 99. 19.000 kms. Oportuni- equip. Año 2000. Supercuida-

da. E 20% 36.560 ptsJmes. E 20% 44.800 ptsJmes. E 20% 16.700 ptsl mes. dad. E 20'lo 30.400 pts.hnes. do. E 30%. 32.300 ptsJmes. 

SEAT TOLEDO TDI 110 CV. Modelo CITROEN BERLINGO DIESEL PEUGEOT ll61.6. BULEVAR BREAK. OPEL CALIBRA 2.0 16V. Año 95. RENAUlT KANGOO 1900 DIESEL 
98. 39.000 kms. NA. DIA. E/E. C/C. E/E. C/C. D/A. Año 98. Pocos Kms. MA. DIA. E/E. CIC. Año 99. Supett0idado Full eqtip. E 30% mixta. Año 98. Pocos kms. Oportu· 

llantas. E 30% 28.120 ptsJmes. E 20% 23.500 ptsJmes. Supettui!ado. E m.. Jl21i8 mes. 32.540 pts.fmes nidad. E 20% 21.600 ptsJmes. 

J...::- º.1 ~-- :;.l ;- , • 1 '•'<At • .l 
.i., ..... '- ' .' \ .... 

•,1 ·\~.,\.J.!. -· .. 

- , ~ l • '< , r "• ~ 

FIAT PUNTO 55 S. 
Año 96. Sin entrada, 

16.690 ptsJmes. 

FIATBRAVO 1.9 DIESEL S. A/A. PEll1Uf (!iT\18lOiESB.OOC.V. llliM. \t ~·';:-i ~J i:~ .;:; 1...1.\" ~ ~J 

,J_1A1 Ar ~;. r;..- ..1Jf 
"' ~ l 1 M·:~ 1 1 A l .l.- ~ ..: ....; 

O/A. E/E. C/C. Año 96. Pocos kmS. Año95.>JA. DIA. E/E. OC. Pocos Kms. 
Sin entrada 27.~ plsJIN!S. ~ Mejcl wrfo. Gatarl:a. ::At T_.l, -F E ...,;::,3.l ) 

COMPRAMOS COCHES. PAGO CONTADO 

VENGA A VERLOS A: 

8 AUTOMOCION ALCALA S.L. Concesionario Oficial Citroen ~ 
Vía Com lutense, 11 3. Tel.: 91 880 10 95. Alcalá de Henares CITROEN 
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porcedieron a la detención de 
Juan Ramón GN, de 34 años 
de edad y con domicilio en la 
localidad de Arganda del Rey, 
como autor de un delito de 
lesiones y malos tratos a su 
esposa, Marta TZ, de 28 años 
de edad, a la cual ocasionó 
una fisura en el brazo dere
cho, así como contusiones en 
el cuello, cara, cabeza y bra
zos . Además presentaba varios 
hematomas. Al parecer, 
durante una discusión entre 
ambos el marido propinó a la 
esposa varios puñetazos. 

El tueuo se originó en 
el cuano de contadores 

Incendio en un 
bloque de viviendas 
deAzuqueca 
la acumulación de humo 
hizo necesario evacuar 
a los vecinos 

Durante la madrugada del 
lunes día 11 de diciembre se 
produjo un incendio en un 
bloque de doce viviendas 
situado en Azuqueca de Hena
res, en el número 49 de la ave
nida del Ferrocarril. 

El incendio, que tuvo su ori
gen en el cuarto de contado
res, afectó casi a la totalidad 
del edificio, fundamentalmen
te por la acumulación de 
humo. Debido al humo y al 
exceso de temperatura, unas 
35 personas fueron evacuadas 
a casas de familiares y a hote
les de Azuqueca y Alcor. El 
fuego quedó extinguido sobre 
las 1'20 horas con la partici
pación de un camión de bom
beros de Guadalajara, efecti
vos de la Policía Local y Guar
dia Civil. No hubo que lamen
tar desgracias personales. 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
Santo Domingo de Silos 

VALIDOS Y ASISTIDOS 
• Atención médica • Trato familiar 

• Ambiente hogareño 
Autorizada Comunidad de Madrtd 

Nº de registro C-1.550 

PRECIOS ECONOMICOS 
POWELO DEL REY 

(a 15 minutos de Alcalá) 
Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. 1'500 

Tifs.: 91 873 51 84 - 91 873 53 07 

t& de diciembre de 2000 



El iurado deliberó durante cinco horas 

El ministerio de Cultura concede el 
premio Cervantes a Francisco Umbral 
la dotación económica del premio as da 15 mlllonas da pesetas 
Las deliberaciones se prolongaron por espacio de cinco horas basta que un jurado formado 
por diez personas que se reunieron en el ministerio de Cultura decidió el nombre del escri
tor en lengua española que el día 23 de abril de 2001 recibirá el premio Cervantes corres
pondiente al año 2000: Francisco Umbral, un madrileño de 65 años con un largo historial 
como escritor y como columnista en diversos medios de comunicación desde sus inicios 
en el mundo de las letras. El premio Cervantes está dotado con 15 millones de pesetas y 
Francisco Umbral será el vigesimoquinto escritor en inscribir su nombre en la nómina de 
galardonados con el Cervantes, el más importante premio de las letras españolas. 

El jurado estuvo forma
do por Víctor García de la 
Concha (presidente) , Jorge 
Edwards (ganador del año 
pasado), Camilo José 
Cela, Jaime Posada, Sal
vador Pániker, Santiago de 
Mora-Figueroa (marqués 
de Tamarón y exdirector 
del Instituto Cervantes), 
José Hierro, Alonso Zamo
ra Vicente, Miguel García
Posada y Gregorio Salva
dor. 

Francisco Umbral consi
guió el premio Cervantes 
por seis votos a favor y 
cuatro en contra. Además 
de él hubo distinguidos 
candidatos, de ahí las difi
cultades del jurado para 
elegir al escritor al que los 
reyes don Juan Carlos y 
doña Sofia entregarán el 
premio el día 23 de abril: 
Juan Goytisolo, el et erno 
Arturo Uslar Pietri, Pedro 
La.in Entralgo, Ana Maria 
Matute y otro que s iempre 
está entre los candidatos, el 
uruguayo Mario Benedetti, 
entre otros. A la fase final de 
las votaciones llegaron cua
tro escritores, el propio 

Francisco Umbral 

Umbral, Ana Maria Matute, 
Carlos Bousoño y Arturo 
Uslar Pietri. Y por fin, en la 
última votación sólo hubo 

dos de ellos, Francisco 
Umbral y Carlos Bousoño. 

Los miembros sudameri
canos del jurado, el presi
dente de la academia 
colombiana, Jaime Posada 
y el ganador del año pasa
do, el chileno Jorge 
Edwards, apostaron desde 
el primer momento por un 
autor sudamericano, bien 
por Arturo U slar Pietri, 
bien por Benedetti. Sin 
embargo el jurado no esta
ba por la labor al intentar 
seguir una tradición no 
escrita y no siempre cum
plida, que un año lo reciba 
un español y al año 
siguiente lo reciba un his
panoamericano. Si el año 
pasado tocó a Edwards, en 
esta ocasión tocaba a un 
español. Fue así como al 
final llegaron Umbral y 
Bousoño, y como el madri
leño se impuso en la defi
nitiva votación. 

La ministra de Cultura, 
Pilar del Castillo, fue la 
encargada de dar la buena 
noticia por teléfono a Fran
cisco Umbral, quien se 
encontraba en su domicilio. 

Masaies Terapéuticos ] 
Estimulan la circulación, 
alivian los músculos en 
tensión y proporcionan 

una agradable rela¡ación. 
"No hay mayor riqueza que un cuerpo perfecto" 

ECCLESIASTES 30: 16 

Clínica San Nicolás 
Departamento de Salud y Estética 
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El día 25 tendrán su 
pñmera misa en el 
Palacio Arzobispal 

la comunidad 
rumana logró 
su parroquia 
onodoxa 

La asociación cultural 
Integración del Pueblo 
Rumano consiguió el ocho 
de diciembre una parroquia 
ortodoxa oficialmente reco
nocida por el ayuntamiento. 
Esta parroquia, llamada 
San Gheorghe, tiene su sede 
en el camino de la esgaravi
ta, en el habitual lugar de 
reunión de los rumanos. 
Además, esta Navidad el 
obispado, mediante el vica
rio don Florentino y con el 
respaldo del ayuntamiento, 
ha cedido a la colonia ruma
na el uso de la iglesia del 
Palacio Arzobispal, que está 
fuera de servicio. Los ruma
nos la van a aprovechar 
para celebrar en ella la pri
mera misa ortodoxa el día 
veinticinco de diciembre a 
las diez y media de la maña
na. Todos los cristianos, 
ortodoxos o no, están invita
dos a asistir. 

La comunidad rumana 
espera poder seguir usando 
la iglesia del Palacio Arzo
bispal hasta que consiga el 
terreno necesario para edifi
car su propia iglesia ortodo
xa. Los rumanos también 
desean expresar su sincero 
agradecimiento al ayunta
miento de Alcalá y al obis
pado, en las personas del 
obispo Jesús Catalá y del 
vicario don Florentino, por 
el apoyo prestado, una ayu
da conforme con las ideas 
del propio papa Juan Pablo 
11 , que en su reciente viaje a 
Rumania dijo que el mundo 
cristiano permanece gracias 
a sus dos pulmones: el cató
lico y el ortodoxo. 

Por otro lado, se ha avan
zado algo en los trámites 
para lograr el hermana
miento de Alcalá con la ciu
dad rumana de Alba Iulia. 
En nuestra ciudad hay 
empadronados 1500 ruma
nos y se cree que en la prác
tica puede haber dos o tres 
mil. Casi todos son de Alba 
Iulia, de ahí que justifiquen 
el hermanamiento por los 
fuertes lazos que la emigra
ción ha creado entre las dos 
ciudades. La embajada y el 
consulado rumanos en 
Madrid apoyan este herma
namiento y está previsto 
que el cónsul y embajador 
rumano se reúna en Alcalá 
con el alcalde, Manuel Pei
nado. 
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Puede que sean necesarias para el equilibrio medioambiental, pero_ 

¡tas ratas son peligrosas! 
Parece ser que son necesarias para el equilibrio medioambiental. Así lo dijo nuestro concejal de 
Ciudad Sostenible y de ello no dudamos. Pero de lo que tampoco cabe duda es de que las ratas 
son los animales que más repulsión, miedo y asco inspiran en general a los seres humanos. Las 
ratas han sido siempre protagonistas de nuestras pesadillas más horrendas. El género de las 
novelas y del cine de terror las ha elevado a la categoría de figurantes indispensables para deter
minadas escenas y la imaginería popular siempre las ha percibido como encarnación de múlti
ples males. Y, como verán, no nos faltan razones para ello. 

Ahora que la población de 
ratas en ciertas zonas de Alca
lá parece que alcanza niveles 
alarmantes, dejándose ver 
incluso en zonas céntricas 
donde (de esto he sido testigo) 
ha habido ratas muertas en la 
calle durante varios días, pre
tendemos "acercarnos" al 
mundo de estos mamíferos, 
contar cuáles son los peligros 
que entrañan para el hombre 
y describir brevemente los 
métodos de lucha contra las 
plagas. 

Las ratas son unos mamífe
ros roedores pertenecientes a 
la familia de los múridos, 
género ratus. Se encuentran 
en todos los continentes, en 
parte por obra del hombre, si 
bien en su área de dispersión 
originaria quedaba excluido el 
continente americano. 

La caracteristica fundamen
tal de la familia estriba en la 
presencia de tres molares úni
cos, tanto en la mancbbula 
superior como en la inferior y 
en su larga cola, desnuda y 
escamosa. Varias especies 
están provistas de abazones, 
otras carecen de ellos. En las 
primeras el estómago es de 
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tipo simple mientras que en 
las segundas se presenta 
estrangulado. 

Las ratas parecen haber sido 
creadas ex profeso para ator
mentar al hombre: vivas y ági
les, tienen magníficas condi
ciones para correr, saltar, tre
par y nadar. Pueden abrirse 
camino con los dientes (cuyo 
crecimiento es constante) a 
través de cualquier material, 
incluso tuberias de plomo y 
sólo precisan orificios que les 
permitan asomar la cabeza 
para introducirse completa
mente. 

Tienen los sentidos muy 
desarrollados, destacando por 
encima de los demás el oído y 
el olfato. Poseen un sistema 
inmunológico muy eficaz y 
adaptable al hábitat en que se 
asientan por muy extremas 
que sean las condiciones. 
Soportan todos los climas, 
aunque prefieren las llanuras 
templadas y cálidas, las regio
nes cultivadas, los frutales y 
los entornos humanos. Pocas 
viven aisladas o en parejas, ya 
que la mayoria son extrema
damente gregarias. Se repro
ducen con una rapidez extra-

ordinaria, lo que explica que 
constituyan plagas de dificil 
reducción. Estos roedores 
poseen un metabolismo eleva
dísimo y requieren consumir 
por cada gramo de peso diez 
veces más comida que el hom
bre. Las ratas disponen de un 
olfato excelente que les permi
te orientarse incluso en la 
oscuridad. Marcan con orina y 
secreciones genitales sus tra
yectos. Los pelos táctiles de la 
cabeza y del resto del cuerpo 
les ayudan a sortear los obstá
culos. Tienen una conducta 
marcadamente tigmotáctica: 
se orientan por estimulos tác
tiles y mantienen siempre el 
contacto con superficies verti
cales. Sus senderos discurren 
siempre a lo largo de una 
pared, raramente atraviesan 
un recinto en diagonal. Como 
animales nocturnos que son, 
su oído es muy fino, sus ojos 
son muy sensibles a la luz y 
son incapaces de distinguir los 
colores. El color del cebo no 
atrae a la rata, le es indiferen
te. Curiosamente tienen un 
paladar delicado ya que recha
zan alimentos que puedan 

· tener sabor amargo, a podrido 

o a enmohecido. Las ratas 
exploran ininterrumpidamen
te su hábitat, lo conocen bien. 
Cuando se ven obligadas a 
huir lo hacen con perfecto 
conocimiento de la salida. 
Marcan todas las peculiarida
des del lugar, dónde conseguir 
agua y alimento. Enseguida 
encuentran los puntos de 
cebo: por su repulsión innata 
ante los objetos desconocidos 
(neofobia) en un primer 
momento los rechazan. 

Una plaga 
para el hombre 
Las ratas y ratones son una 

plaga para el hombre. Atacan 
nuestros alimentos en los 
campos e invaden nuestras 
instalaciones de producción y 
almacenaje así como nuestros 
hogares. El daño a nuestros 
alimentos no se traduce sólo 
en lo que estos roedores 
comen sino también en las 
grandes cantidades de alimen
tos contaminados por sus ori
nes, heces y pelaje. La pérdida 
de alimentos a escala mundial 
es sorprendente: se estima 
que las ratas y ratones destru
yen o contaminan suficiente 
alimento para alimentar a 200 
millones de personas cada 
año. Estos roedores son tam
bién responsables de extensos 
daños en nuestras construc
ciones al roer o morder las 
paredes, suelos y techos. Sus 
mordeduras también han oca
sionado muchos daños en los 
sistemas de servicios, cables 
eléctricos, tuberías y redes 
informáticas, así como incen
dios, inundaciones y han 
arruinado empresas enteras. 

Transmisoras 
de enfermedades 
Las ratas son una amenaza 

para el hombre y para otros 
animales porque transmiten 
enfermedades, ocasionando 
pérdidas de vidas y económi
cas. Debido a sus hábitos y 
gran movilidad siguen siendo 
un problema para la salud y el 
bienestar de las personas. Las 
principales enfermedades aso
ciadas a los roedores son la 
peste, la fiebre del tifus muri
no, fiebre causada por la mor
dedura de una rata, salmone
losis, la enfermedad de Wiel o 
leptospirosis (ictericia infec
ciosa). triquinosis, fiebres 
tifoideas, coreomeningitis lin
focítica y disenteria. 

Las especies 
más comunes 
De las más de ciento veinte 

especies de ratas conocidas, 
destacamos dos por su proxi
midad al hombre: 
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- La rata noruega, gris o de 
alcantarilla (Rattus Norvegi
cus): Esta rata está directa
mente asociada con el hombre 
y su entorno. En su forma sal
vaje vive en el campo. Tiene 
un cuerpo de unos 50 cm. de 
longitud, incluida la cola. Es 
de color castaño grisáceo en el 
dorso, blancuzco en el vientre 
y la cola está cubierta de ani
llos escamosos. Habita los 
lugares húmedos y tiene pre
ferencia por los conductos de 
alcantarillado y zonas de ver
tederos. Adquiere la madurez 
sexual de los 3 a los 5 meses 
siendo el periodo de gestación 
de 22 días. Son frecuentemen
te huéspedes o vectores de 
parásitos que transmiten 
serias e importantes enferme
dades que afectan al hombre y 
a los animales domésticos. 
Cada hembra puede generar 
hasta 30.000 individuos en un 
año. 

- La rata negra o de tejado 
(Rattus Rattus): Posee un cuer
po de 16 a 23 cm. de largo 
más 19 a 25 cm. de cola. De 
color castaño o negruzco en su 
parte dorsal y gris en la ven
tral. Habita en todo el planeta, 
presente en todas las zonas 
cercanas al hombre. Vive en 
edificios, bloques de viviendas, 
almacenes e incluso en los 
árboles frutales. Es menos 
agresiva que la rata gris, por lo 
que, al ceder terreno a ésta, se 
ha refugiado en los lugares 
menos gratos para su rival. 
Animal muy voraz y omnivoro, 
se alimenta de sustancias 
vegetales y animales, no des
preciando la carroña ni el 
estiércol. Puede atacar y devo
rar a sus semejantes. Es emi
nentemente nocturna y muy 
hábil trepadora. Tienen cos
tumbres gregarias y construye 
sus madrigueras en muros, 
buhardillas, falsos techos, 
sótanos y bajo los suelos. Se 
reproduce en todas las esta
ciones y las camadas se com
ponen de 12 a 15 individuos 
tras una gestación de 20 a 24 
dias. Cada hembra pare de 3 a 
5 veces al año y puede vivir 
hasta 7 años. 

Métodos para 
el control de roedores 
Los métodos tradicionales de 

lucha contra la población de 
múridos se basaban en el 
empleo indiscriminado de 
cebo raticida en las zonas en 
que aparecían problemas. A 
partir de los avisos y denun
cias, una vez surgido un foco 
importante, se trataba de 
"arrojar" literalmente grandes 
cantidades de cebo raticida en 
unos determinados registros 
de la red de alcantarillado. 
Otras veces se utilizaba en 
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superficie sin protección para 
animales o niños, por lo que 
los accidentes eran frecuen
tes. 

l...as nuevas técnicas, por el 
contrario, se basan en los pro
gramas de control integral de 
roedores, que abarcan un tra
tamiento integral de la plaga 
en diversas fases: vigilancia e 
inspección, aplicación de téc-

nicas para el control de la pla
ga y saneamiento posterior. 

En la primera fase -inspec
ción- se estudia el hábitat de 
las ratas para determinar la 
especie de la plaga, el grado de 
infestación y el tipo de trata
miento que se debe emplear. 
Una vez identificada la plaga, 
la tecnología actual nos pro
porciona una variedad de 

Las fotos de estas páginas son recientes y están tomadas en 
Alcalá; ellas sirven de ilustración al problema. 

opciones para controlar a los 
roedores en el exterior e inte
rior de las instalaciones (redes 
de alcantarillado, edificios, 
solares, etc), siendo las esta
ciones raticidas las más efecti
vas cuando hablamos de gra
dos de infestación importan
tes. l...as estaciones raticidas 
consisten en unos "refugios" 
que se colocan a lo largo del 
perímetro exterior del área tra
tada que contienen en su inte
rior "alimento" raticida. Estas 
estaciones ofrecen ventajas 
notables frente a los sistemas 
tradicionales, ya que reducen 
la probabilidad de que las per
sonas u otros animales tengan 
contacto con el veneno, indu
cen a la rata a alimentarse en 
un refugio seguro y oscuro, 
disminuye la posibilidad de 
derramamientos y permite lle
var un fácil registro y control 
del nivel de actividad en cada 
estaéión. Asimismo permite 
que el veneno se conserve en 
buen estado al protegerlo de 
los efectos del ambiente exte
rior, ya que si el producto se 
deteriora por la humedad pier
de su efectividad y permite 
que el sistema inmune de la 
rata se adapte a él, aparecien
do fenómenos de resistencia al 
veneno empleado. 

Los productos raticidas más 
utilizados son los anticoagu
lantes. Estos interfieren con la 
coagulación normal de la san
gre de los roedores, produ
ciéndoles una hemorragia 
interna y causándoles la 
muerte poco a poco. Son de 
acción lenta y tardan de 7 a 1 O 
días en matar al roedor. Este 
hecho es fundamental ya que 
impide al animal establecer 
una relación del producto con 
la muerte de sus semejantes y 
no deja de consumirlo. 

La importancia 
de la higiene 
El proceso de control de roe

dores culmina con una buena 
técnica de saneamiento. Sin 
ninguna duda, las buenas 
prácticas de higiene son la 
base para cualquier programa 
de control integrado de plagas 
en cualquier tipo de instala
ción. Casi siempre cuando 
existen muchos roedores exis
ten también muchos proble
mas de saneamiento que 
deben resolverse. Esto tendrá 
un impacto importante en los 
esfuerzos para eliminar las 
plagas, las fuentes de alimen
to y las áreas de refugio. Estas 
prácticas deben llevarse a 
cabo tanto fuera como dentro 
de la instalación. Los progra
mas de saneamiento e higiene 
de las instalaciones deben ser 
permanentes para evitar nue
vas presencias de roedores. 
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La piscina del Juncal está sobreutilizada y eso dificulta su limpieza y su higiene. 

Algunos padres han manifestado su inquietud 

varios niños, infectados 
por moluscos contagiosos 
en la piscina cubierta del Juncal 
Varios niños que asisten habitualmente a la piscina de invierno de la Ciudad Deportiva del Jun
cal han sido infectados por una infección viral denominada 'moluscos contagiosos', una enfer
medad que a los niños se les transmite por contacto directo y que en los adultos es una enfer
medad de transmisión · sexual. El concejal de Deportes manifestó que no tenía conocimiento de 
que hubiera habido tales infecciones. Sin embargo, varios empleados municipales explicaron a 
PUERTA DE MADRID que ha habido en los últimos días tratamiento de la piscina con fungicidas. 
La piscina del Juncal se encuentra en estos momentos muy masificada por las obras que se están 
realizando en la del Val. Por si fuera poco, los fines de semana también se abre de madrugada 
dentro del programa de la concejalía de la Juventud "Abierto hasta el amanecer". 

Varias madres se pusieron 
en contacto con PUERTA DE 
MADRID para informar de lo 
ocurrido. Maria José Rochi
guez y Maria José B. explica
ron que al menos tienen noti- . 
cias de que hay ocho casos, 
varios de ellos de alumnos del 
colegio García Lorca. Estas 
madres explicaron que incluso 
desde el APA del centro escolar 
se pusieron en contacto con la 
Ciudad Deportiva Municipal, 
pero allí les dijeron que no 
tenían noticias de que hubiera 
hongos o cualquier otro tipo 
de infección en la piscina. Al 
parecer, todos los casos son de 
niños con edades comprendi
das entre 4 y 8 años. 

Las dos madres que habla
ron con PUERTA DE MADRID 
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explicaron que todos los indi
cios hacían creer que el origen 
del molusco contagioso estaba 
en la piscina del Juncal: 
'Vemos que hay una falta de 
higiene por la masificación 
que hay. Todos los días van 
muchos niños e incluso el 
número de niños por profesor 
es muy alto; ha llegado a 
haber hasta dieciséis niños 
con un profesor, cuando lo 
normal es que haya cinco". 
dijo Maria José B. Maria José 
Rochiguez añadió que su hijo 
había estado en un grupo con 
15 niños: "Eso es demasiado, 
teniendo en cuenta que desde 
por la mañana hasta por la 
noche la piscina está a tope de 
gente, pero incluso los fines de 
semana está abierta de 

madrugada. No es sólo que no 
hay personal suficiente, es 
que no tienen ni tiempo para 
limpiar la piscina conveniente
mente". 

Maria José B .. que es madre 
de uno de los niños que pade
ce la enfermedad de los 
moluscos contagiosos, dijo 
que los servicios médicos no le 
han confirmado que haya más 
casos, pero que ella sí ha teni
do noticias de otros casos: "En 
la piscina no se hacen respon
sables de nada porque llamas 
y te dicen que no tienen cons
tancia de que ha ocurrido eso. 
Sí sabemos que ha habido 
más padres que han ido a la 
piscina a preguntar qué les 
ocurría a sus hijos. Yo supon
go que cuando se paga la cuo-
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ta de entrada está comprendi
do el seguro. El médico de la 
piscina lo único que dijo es 
que le levantara la camiseta al 
niño, le vio y dijo que eran 
moluscos, pero no le ha man
dado un tratamiento, no le va 
a hacer un seguimiento. Inclu
so me ha mentido diciéndome 
que no había más casos, pero 
yo tengo constancia de que sí 
los ha habido". 

La madre del pequeño afir
mó que incluso descubrió con
tradicciones en el servicio 
médico de la piscina: "Primero 
me dijo que no había más 
casos. Luego me dijo que 
hacía unos días que había vis
to a un niño con moluscos y le 
había mandado a su casa. 
Después me dijo que todos los 
casos que había visto los 
había enviado a su domicilio". 

Muy doloroso 
Maria José B. explicó que los 

moluscos no producen dolor 
en el niño: "El problema es 
cuando se los quito. Lo pasa 
fatal. Hay que quitárselo por
que, si no, se le van exten
diendo. Cuando se lo quitas 
corres el riesgo de que no se lo 
quites bien porque no eres 
médico ni enfermera. Enton
ces se le puede extender por 
otra parte del cuerpo. El niño 
lo pasa muy mal porque hay 
que arrancar la piel, se le pro
ducen erosiones y sangra. Al 
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niño se le forman como bulti
tos de pus liquida; el bichito 
es más sólido y pegajoso. Es 
amarillento y está en el centro, 
por dentro de la piel". 

La otra madre, Maria José 
Rodríguez, explicó que su hijo 
no había sido infectado, pero 
temía que le pudiera ocurrir: 
"Esto no es como una enfer
medad normal, que le das un 
antibiótico y se le quita. No, 
aquí tienes que estar quitán
doselo uno a uno". 

El niño de Maria José B. 
comenzó a tener los moluscos 
contagiosos en el mes de sep
tiembre y en el mes de diciem
bre sigue teniéndolos: "Nos 
han dicho que puede tardar en 
manifestarse dos o tres meses; 
es decir, que mi hijo los debió 
de coger en el curso pasado. 
Además, desde que los coge 
hasta que le desaparecen pue
den pasar varios meses. Lo 
peor es que a la hora de qui
társelo es traumático". 

PUERTA de Madrid 

Estas dos madres nos expresaron su inquietud en la redacción de PUERTA DE MADRID. 

Las dos madres pidieron a 
los responsables de la Ciudad 
Deportiva Municipal que infor
men de lo que ocurre realmen-

te: "En estas condiciones, en 
las que no hay higiene ni lim
pieza, lo mejor es que nos lo 
digan, que nos adviertan del 

riesgo que se corre, porque es 
preferible que el niño esté en 
casa sin hacer nada a que te 
venga de la piscina infectado". 
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José Luis García Pezuela, concejal de Deportes. 

El concejal desconoce 
lo ocurrido 
El concejal de Deportes, 

José Luis García Pezuela, 
manifestó que no tenía conoci
miento de las infecciones: 
"Desconozco esa noticia. A mi 
no me han pasado ningún 
informe, pero voy a hacer todo 
lo posible por enterarme de la 
situación. Con lo que me has 
dicho me quedo perplejo". 

García Pezuela reconoció 
que existen problemas de 
masificación en la piscina del 
Juncal: "Estamos intentando 
por todos los medios acelerar y 
agilizar todos los trámites de 
la piscina cubierta del Val 
para que terminen las obras. 
Siempre he dicho que desgra
ciadamente la burocracia no 
permite que las cosas se desa
rrollen de una manera más 
rápida o como nosotros. quisié
ramos. Cuando se sacó el plie
go de condiciones para adjudi
car la obra sólo se presentó 
una empresa. Le adjudicamos 
la obra, pero en la actualidad 
sólo tiene a dos trabajadores 
allí. Están eternizando las 
obras. Nosotros podemos san
cionar y seguro que aplicare
mos el proceso de sanciones, 
pero eso no va a dar una res
puesta satisfactoria a los veci
nos de esta ciudad. No sé si la 
gente lo va a entender, pero 
desgraciadamente es lo que 
hay y yo no puedo hacer las 
cosas de otra manera. Fue la 
única que se presentó y están 
haciendo lo que quieren. 
Nosotros sólo podemos presio
narlos y penalizarlos hasta 
10. 000 pesetas diarias". 

Las obras comenzaron en 
noviembre de 1999 y , al ritmo 
que van, no se sabe cuándo 
pueden terminar, pero hay 
quien en la ciudad deportiva 
apunta que no terminarán 
antes del inicio del curso del 
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año 2001: "Las obras de la pri
mera fase están acabándose; 
la segunda fase se tiene que 
adjudicar con los presupues
tos del año 2000. No puedo 
dar fechas de cuándo termina
rán las obras sin tener una 
precisión aproximada". 

García Pezuela reconoció 
que la situación económica del 
ayuntamiento es tan delicada 
que "desgraciadamente la 
plantilla de la ciudad deporti
va lleva congelada desde hace 
tres años, no ha habido nue
vas contrataciones. De una 
plantilla de 110 personas, 
tenemos 89. Hacemos lo posi
ble y lo imposible por atender 
de la manera más eficaz los 
servicios que damos pero lle
gamos hasta donde podemos 
llegar. Hasta ahora no ha 
habido ningún problema, pero 
ahora ha surgido y entende
mos que hay que atajarlo de 
una forma rápida. Yo no he 
tenido conocimiento de lo ocu
rrido hasta el día de hoy". 

La denuncia de UGT 
La sección sindical de UGT 

en la ciudad deportiva llegó a 
manifestar a través de su 
máximo responsable, Antonio 
Ropero, una serie de deficien
cias en las instalaciones entre 
las que se encontraba el riesgo 
de hongos y bacterias en la 
piscina del Juncal debido a la 
masificación y a la escasez de 
personal que hay. 

Ropero manifestó concreta
mente: "La piscina cubierta ha 
tenido que absorber a los 
usuarios de la piscina cubier
ta del Val, con lo que los ves
tuarios y piscina no tienen 
tiempo para el mantenimiento 
ni la limpieza que seria de 
desear en una zona de alto 
riesgo de contaminación por 
bacterias y hongos. Hay que 
saber que la persona que lim
pia es la misma que tiene que 

Antonio Ropero, responsable de UGT en la Ciudad Deportiva. 

atender el sistema de taquillas 
y vigilancia del vestuario. Los 
problemas de salud que pue
den originarse sólo son acha
cables a la empresa na ciudad 
deportiva municipal) por la 
aglomeración". El delegado de 
UGT añadió: "En la piscina no 
se consigue esta temporada 
mantener el agua en condicio
nes óptimas por la cantidad de 
usuarios que la utilizan al 
cabo del día". Según Ropero, 
hay falta de personal de man
tenimiento. "Sólo existe per
sonal en los puestos fijos, 
como son vestuarios, pistas, 
taquillas, con el deterioro de 
las instalaciones por la falta 
de mantenimiento". 

Otras deficiencias 
UGT estableció una lista de 

problemas tanto en la ciudad 
deportiva del Juncal como en 
la del Val. Ropero explicó que, 
en la del Juncal, "en los cam
pos de fútbol la empresa sólo 
mira por su interés económico 
y programa tantos entrena~ 
mientas que los equipos tie
nen que compartir campo y 
vestuarios. Con la llegada de 
la lluvia y el barro se hace 
también imposible el limpiar. 
Hay que tener en cuenta que 
entre que salen los equipos y 
entran otros a usar el mismo 
vestuario pasan unos diez 
minutos. Esto hace imposible 
la limpieza de los ocho vestua
rios por el peón que a la vez 
está controlando la entrada y 
la limpieza. 

Respecto a la ciudad deporti
va del Val, Antonio Ropero pre
gunta qué ocurre con la piscina 
cubierta: "Queremos saber 
cuándo van a terminar las 
obras y si se va a tener en cuen
ta la separación del sistema de 
depuración, calderas, agua . 
sanitaria y taller, que ahora 
mismo están juntos, por lo que 
se incumple la legislación. 

UGT denunció también que 
en el paseo central de la Ciu
dad Deportiva del Val el estado 
de las aceras es lamentable: 
"Las baldosas están levanta
das por las raíces de los árbo
les y los bancos también están 
partidos por ellas. Debido a su 
antigüedad, las pistas poli
deportivas están agrietadas y 
levantadas también por raíces 
de árboles. Eso lleva consigo 
un riesgo para la práctica 
deportiva. El vallado de las 
pistas de tenis es lamentable 
debido al mal estado de las 
arizónicas, ya que todo lo que 
sueltan éstas perjudica a lafil
tración de la pista. Hay pistas 
que escurren, con el consi
guiente riesgo para la práctica 
del tenis. Otra deficiencia es 
que las cornisas que se empe
zaban a reparar siguen estan
do rotas, caídas y sin colocar. 
Los alrededores del campo de 
fútbol están repletos de male
za y de basuras. Con respecto 
a las piscinas de verano del 
Val, creemos que los alcalaí
nos no se merecen tener unas 
instalaciones tercermundis
tas, en las que se lleva años 
sin realizar mejoras. Presen
tan un estado lamentable, 
sobre todo los vasos, el cés
ped, los árboles y el vallado 
perimetral de la instalación". 

Ropero también se refirió al 
pabellón polideportivo del Val: 
"Las goteras tienen solera. Los 
techos están lamentables y la 
sala de pesas es de vergüenza, 
al igual que los vestuarios. 
Todo es muy antiguo y no se 
acometen las mejoras necesa
rias, que por otro lado son 
urgentes". 

El delegado de UGT conclu
yó preguntándose qué ocurre 
con la oferta pública de 
empleo en la Ciudad Deporti
va: "Donde debería haber 11 O 
trabajadores hay 89 fijos . Lle
vamos años sin poder sacar 
una oferta pública de empleo". 
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Moluscos contagiosos 
Se trata de una infección viral que causa pápulas o nódulos 

como perlitas en la piel. 
El molusco contagioso es una lesión contagiosa frecuente , 

que está causada por un virus de la familia pox-virus. Este 
virus se llama Molluscipoxvirus Molluscum Contagiosum. 

Es una infección muy frecuente en niños. Se ve frecuente
mente en la cara, cuello, axilas, brazo y manos, pero puede apa
recer en cualquier parte del cuerpo, excepto en las palmas de 
las manos y pies. En ocasiones se ve en los genitales. 

En los adultos, los moluscos aparecen en los genitales como 
una enfermedad de transmisión sexual. Esto es muy significa
tivo entre el creciente número de personas con inmunodepre- . 
sión causada por el SIDA, las cuales pueden desarrollar un caso 
fulminante de molusco contagioso. 

La lesión del molusco empieza coq una pequeña pápula que 
luego se agranda hacia un nódulo coloreado perlado. El nódu
lo, a menudo, tiene un hoyuelo en el centro (umbilicado). Estos 
nódulos aparecen en linea, donde la persona se rasca. El ras
cado u otro mecanismo local irritativo hace que el virus se 
extienda en linea o en grupos (cultivos). Los nódulos miden de 
unos 2 a 5 milímetros de diámetro y no son dolorosos. No hay 
inflamación y, por lo tanto, tampoco enrojecimiento, a no ser 
que la persona se frote o rasque las lesiones. En la madurez del 
molusco, la punta del nódulo se puede abrir con una aguja esté
ril y se ve un núcleo de aspecto encerado que sale apretando. 

El molusco contagioso es una infección crónica y las lesiones 
pueden permanecer durante unos meses o años. Estas lesiones 
al final desaparecen sin dejar cicatrices. Las lesiones primarias 
pueden ser confundidas con herpes pero, a diferencia de lo que 
ocurre con el herpes, estas lesiones no son dolorosas. 

El virus se contagia por contacto directo, como se ve en los 
niños, pero puede transmitirse por contacto sexual. Puede dise
minarse localmente (autoinoculación) por el derrame del virus 
de las lesiones hacia áreas adyacentes de la piel. 

Prevención 
Evitar el contacto directo con las lesiones. Tener cuidado en 

las relaciones sexuales, utilizando el preseivativo, que puede 
ayudar en la prevención de esta infección viral. 

Los preseivativos pueden prevenir la expansión del virus 
cuando se usan de forma adecuada. El preseivativo es la mejor 
protección ante la enfermedad cuando la pareja sexual es des
conocida, y para la prevención del contagio, no sólo del molus
co contagioso sino también de otras enfermedades infecciosas. 

Síntomas 
La enfermedad produce lesiones en la piel, con las siguientes 

características: 
- En forma de pápula o nódulo 
- Pequeñas (de unos 2 a 5 milímetros de diámetro) 
- Umbilicadas (con un hoyuelo en el centro) 
- Inicialmente firmes , de color carne, aspecto perlado y forma 

de bóveda. Posteriormente se vuelven más blandas, grises y 
pueden supurar 

- Núcleo central de material húmedo viscoso 
- Indoloras 
- Única o múltiple (más veces múltiple) 
- Localizadas normalmente en cara, tronco, brazos y piernas 

en el caso de los niños. 
- Localizadas normalmente en genitales, abdomen y cara 

interna de los muslos en los adultos. 
El diagnóstico se basa en la apariencia de la lesión y puede 

confirmarse con una biopsia. El médico debe examinar las 
lesiones para descartar otros problemas. 

En las personas con un sistema inmune normal, las lesiones 
desaparecen espontáneamente en un periodo de meses o años. 
En las personas con el sistema inmune afectado por otros pro
blemas, como el SIDA, las lesiones pueden ser amplias. Las 
lesiones individuales pueden extirparse quirúrgicamente, 
mediante raspado, congelación o aguja eléctrica. Normalmente 
se hace por raspado. Pueden ayudar los medicamentos utiliza
dos para las verrugas. 

Las lesiones de molusco contagioso habitualmente desapare
cen en 2 o 3 meses. La completa desaparición se da después de 
6 a 18 meses. Las lesiones pueden permanecer en personas 
inmunodeprimidas. 
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UNIÓN EUROPEA 
FONDO SOCIAL EUROPEO 

l tllll Instituto para 
• t la Formación M1'iM Dirección General de Empleo 
ft · CONSEJERÍA DE ECONOMÍA Y EMPLEO 

Comunidad de Madrid 

PROGRAMA DE FORMACION OCUPACIONAL 2000·2001 , 
CONVENIO IMAF/AYUNTAMIENTO DE ALCALA DE HENARES 

Personas desempleadas residentes en la Comunidad de Madrid 
preferentemente mujeres y con domicilio en Alcalá de Henares~ Estarán inscritos 
como demandante de empleo y reunirán el perfil específico requerido para cada 
especialidad. 

1 CÓDIGO l ESPECIALIDAD 1 HORAS 1 
f.. ___ _j_·-·-·-·-·- --·-- ---····-·-----·-·- .. --.. -········-···--- ·- - ·-·- ---·---.. ---····----···------!-- ----·-····· ··-- ·~ 
¡ 2109 ¡ rnstalad~r/a Electricista 1 300 1 

2113 !Soldadura de Estructuras Metálicas Pesadas 1 250 l 
1 ! 1 

1 2104 ¡Ajustador/a Mecánico 275 
,¡ ! 

2105 !Mecánico/a de Mantenimiento 
f 

250 

CENTRO DE INFORMACIÓN E INSCRIPCIÓN 

CIDAJ. San Felipe Neri,l. 
Lunes a viernes de 10 a 13:30 horas y de 17 a 20 h. 

Teléfono: 91.882.96.70 
. , 

PLAZO DE INSCRIPCION: Hasta que se completen los grupos. 

La cuota de inscripción y el curso son gratuitas. La inscripción sólo se efectuará 
para un curso 

INICIO PREVISTO DEL PROGRAMA: Enero de 2001 

COFINANCIADO POR LA CONSEJERÍA DE ECONOMÍA Y EMPLEO DE LA 
COMUNIDAD DE MADRID Y EL FONDO SOCIAL EUROPEO 

Excmo. Ayuntamiento de 
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Concejalia de Economía, Empleo y Turismo 
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o o de 
ORGANISMO AUTÓNOMO PARA El 
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Un matrimonio alcalaíno Pide que se revisen 
bien las solicitudes para las viviendas 
de protección oncial 

"A la gente que necesita 
desesperadamente una 
casa no se la dan" 
Ángel García y Rosa María Fernández son un matrimonio 
alcalaíno, que como otros muchos, solicitó en tres ocasio
nes una vivienda de protección oficial y las tres veces se 
la denegaron. Hasta hace unos días este matrimonio estu
vo viviendo en condiciones lamentables en un local en el 
que no había ni agua ni luz. Su queja y desesperación vie
nen al enterarse de que muchas de las personas que tuvie
ron la suerte de conseguir un piso de los que ofrecía el 
ayuntamiento de Alcalá e IVIMA, estaban revendiéndolos 
"Pedimos que se revisen bien las solicitudes, porque hay 
gente a la que le hace mucha falta y se les está denegan
do", manifestó María Teresa García, hermana del afectado. 

Rosa María Fernández, Angel García y María Teresa García. 

Maria Teresa García, herma
na de uno de los afectados, se 
puso en contacto con este se- · 
mana.río para contar la situa
ción en la que se encontraba 
su hermano y su cuñada, y la 
indignación y malestar que 
sentía de ver las injusticias 
que se estaban haciendo al de
negar muchas de las solicitu
des para las viviendas de pro
tección oficial: "Han solicitado 
estas viviendas tres veces, y 
todas ellas se las han denega
do. Primero le dijeron que se 
tenia que casar con la mujer 
con la que estaba viviendo, se 
casó con la muchacha; luego 
les pidieron informes médicos, 
ya que ambos están muy en
fermos, también se les denegó. 
Me gustaría saber cuál es el 
criterio que siguen los asis
tentes para adjudicar o no una 
casa, porque es lamentable lo 
que están haciendo con mu-
chas personas". . 

La situación de Angel 
García, de 45 años de edad, y 
Rosa Maria Fernández, de 39 
años, que esperaban con an-

sABADO. 
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siedad la vivienda de protec
ción oficial, se hizo insosteni
ble: "Hace unos días que tuvi
mos que dejar el local en el 
que estábamos viviendo para 
marcharnos a un piso de al
quiler". Por el piso pagan 
45.000 pesetas, a simple vista 
no parece una cantidad muy 
elevada, pero si se tiene en 
cuenta que este matrimonio 
gana 108.000 pesetas al mes, 
dinero con el que tienen que 
comer, pagar la luz, el agua y 
el alquiler, la cifra es notable
mente elevada. Ambos tienen 
graves problemas de salud, 
Angel espera un trasplante de 

hígado y Rosa está en diálisis 
y esperando a que se le quite 
un riñón: "Ambos somos pen
sionistas y cobramos una pen
sión muy baja. Hemos estado 
viviendo en un local en el que 
no había ni lo más mínimo de 
hígiene y en el que teniamos la 
compañía de las ratas". 

Maria Teresa García, herma
na del afectado, aconsejó al 
matrimonio que se fueran a vi
vir a un piso de alquiler: "No 
podían seguir viviendo en esas 
condiciones con su grave esta
do de salud. Para ellos pagar 
ese piso de alquiler les puede 
suponer estar sin comer más 
de un día". Teresa ve lamenta
ble que a personas que necesi
tan verdaderamente una vi
vienda no se les entregue: "El 

Ambiente a2I"adable - Bellas se:ñ.oritas 
Días 24 y 3T de diciembre abierto desde 
las 4 de la tarde hasta las 9 de la noche 

- SE LES INVITA A LA SEGUNDA CONSUMICIÓN -
e/ Toboso, 1 (zona Rinconada) 

corazón se me estremecía al 
oír hablar a personas, que ha
bían tenido la suerte de que se 
les· concediera una vivienda, 
decir que iban a revender la 
casa porque la renta era muy 
alta. Hay personas que por un 
bienestar y por dejar de vivir 
en la calle o en sótanos, se les 
arreglaría la vida con estas vi
viendas. No tengo nada en 
contra de los gitanos, pero pa
rece que sólo se hace cosas 
por ellos, ¿qué pasa con la 
gente que lleva viviendo trein
ta años en Alcalá, no cuenta?". 

''Veo ilógico muchas de las 
cosas que se están haciendo, 
pido por favor que se miren 
bien las solicitudes. Mi herma
no no tiene una pensión muy 
alta, pero puede pagar un piso 
de los que ofrece el ayunta
miento o el IVIMA, pero corno 
no gana 140.000 pesetas no se 
lo conceden, pero sí se lo dan 
a una persona que vende cal
cetines en la calle. Ganan 
108.000 pesetas, corno tienen 
para comer no les dan el piso, 
pero corno tampoco tienen 
para pagarlo, según ellos, 
tampoco se lo dan", concluyó 
Maria Teresa García. 

FIESTA FIN DE ANO Y GAlA DE REYES 
CON ORQUESTA EN VIVO Y BARRA LIBRE 

Nochevieja Reyes 
• Cotillón, Productos Navideños, 

chocolate con churros ... 
•Con y sin cena (a elegir), 

cotillón, chocolate con roscón ... 
CENTRO COMERCIAL NUEVA ALCALÁ, LOCAL 166-8 

Teléf.: 91 882 84 07 
CAMINO DEL OLIVO, S/N (frente gasolinera) 

Tlf.: Oficina: 91 887 67 68 - Telf.: Barra: 91 887 67 90 
MECO ALCALÁ DE HENARES 
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El Pico del Obispo fue uno de los lugares alcalaínos elegidos por el director Antonio Hernández para rodar "Al alcance de su mano" 

"Al alcance de su mano", dirigida por Antonio Hernández v protagonizada 
por Mónica Estarreado 

la ciudad complutense volvió a 
ser escenario de una película 
Una vez más Alcalá de Henares volvió a acoger un rodaje cinematográfico. En esta 
ocasión, la dirección de la película, que se llamará "Al alcance de su mano", escogió 
como escenario una de las salidas del Teatro Salón Cervantes y la zona denomina
da como el Pico del Obispo, en la calle Cardenal Sandoval. El rodaje de estas esce
nas tuvo lugar en la mañana del pasado sábado 9 de diciembre. 

"Al alcance de su mano", pelí
cula que se está realizando para 
emitir en televisión, está dirigi
da por Antonio Hemández, di
rector de "Lisboa", y protagoni
zada por la joven actriz Mónica 
Estarreado, conocida por el pú
blico televisivo por su interven
ción en la serie de Tele 5, "El 
Súper", en la que interpretaba a 
la hija del malo. Esta actriz 
comparte protagonismo con el 
actor Roberto Enríquez. 

"Al alcance de su mano" rodó 
varias escenas en el casco his
tórico de la ciudad compluten
se, una de ellas en el Teatro Sa
lón Cervantes. Junto al teatro 
alcalaíno se simuló la salida de 
un cine en la que se reencon
traba una pareja, mientras que 
junto al Pico del Obispo, situa
do en la calle Cardenal Sando
val, la pareja protagonista pase
aba amistosamente. 

La jefa de producción de la 
película, Alicia Telleria, explicó 
a PUERTA DE MADRID parte 

Coche del año 1999 en Europa 
y coche del año 2000 en EE.UU 

Roberto Enríquez y Mónica Estarreado, los dos jóvenes 
protagonistas del largometraje televisivo. 

Elígelos, pruébalos y cómpralos con multiopcion en: 

Henacar, S.A. 
CONCESIONARIO OFICIAL 

del guión de la película. "En la 
película una chica de provincia 
empieza a trabajar en una 
agencia de publicidad, entonces 
el cliente se enamora o la consi
dera que está muy buena, y de 
repente la da un pequeño sus
to, y hay una trama un poco po
licíaca que no te lo voy a contar, 
porque si no desvelaría la pelí
cula. Éste es un poco el guión". 

Tellería comentó el porqué de 
haber escogido Alcalá de Hena
res para rodar varias secuen
cias de esta película. "Hemos 
cogido a Alcalá por el cine, por
que necesitábamos una salida 
de un cine y el teatro de Alcalá 
es una preciosidad, y como 
también había que hacer unas 
secuencias de ellos andando, se 
supone que en una capital de 
provincia, y Madrid como es un 
caos para rodar esto, por eso 
escogimos Alcalá". 

El tráfico en la mañana del 
sábado también se vio afectado 
por este rodaje. Hasta las 15 
horas de la tarde, hora en la 
que concluyó el rodaje, la calle 
Santiago y la calle Cardenal 
Sandoval tuvieron que ser cor
tadas en varias ocasiones para 
que los coches no interrumpie
ran las secuencias de este nue
vo largometraje de Antonio Her
nández. 

La ciudad complutense ha 
sido escenario de rodajes de 
numerosas películas, películas 
tan conocidas como "El Lute" o 
"El soldadito de plomo", o series 
como "Médico de familia" o "Po
licías en el corazón de la calle". 

Antigua Ctra. N-11, km. 27200 -Tifs.: [91) 880 00 62 - [91) 880 00 65 •Vra. Complutense, 108 [SERVICIO RAPIDO) -TIF.: [91) 880 91 84 - ALCAIA DE HENARES 
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El Teatro Salón Cervantes acogió la presentación de esta obra en el 
décimo aniversario de la compañía alcalaína 

El Teatro Finikito presentó 
"Arleauino, servidor de dos patrones" 
El Teatro Finikito presentó al público los pasados 8 y 9 de diciembre su última obra, 
"Arlequino, servidor de dos patrones". dirigido por Cario Boso, un gran conocedor del 
Arlequino, tanto como actor, en su intervención con el Piccolo teatro de Milán bajo la 
dirección de G. Strehler, o como director con el TAG Teatro de Venezia. 

La compañía alcalaína Tea
tro Finikito, creada en 1990 
por David Sanz y Eva del Cam
po, se ha especializado a lo lar
go de su s diez años de historia 
en un estilo de teatro muy par
ticular, la Commedia dell'Arte, 
llevando un proceso de redes
cubrimiento e investigación en 
gran parte de los montajes re
alizados, haciendo así renacer 
este arte en España. 

El Teatro Salón Cervantes 
acogió, con una buena entra
da en las dos sesiones celebra
das, a un Arlequino lleno de 
sorpresas bajo la intervención 
de un joven grupo de profesio
nales, en el que no faltaron las 
escenas de baile, de duelos, 
cantos con música en vivo, los 
consiguientes equívocos, intri-

gas, engaños, peleas amoro
sas ... , dando así vida a un 
mundo único como es el teatro 
de las máscaras de comedia, 
máscaras que representan 
nuestros miedos y nuestros 
sueños. 

La lista de intérpretes del Ar
lequino la componen David 
Sanz (Pantalone de' Bisogno
si), Eva del Campo (Clarice, 
hija de Pantalone), Abel del Tío 
(El Dottore Lombardi) , Lean
dro Carmona (Silvia, hijo del 
doctor). Paula Giordano (Bea
trice, turinesa vestida de hom
bre bajo el nombre de Federico 
Rasponi), Francisco Granados 
(Florindo Artusi, amante de 
Beatrice), Ángel Fragua (Brig
hella, posadero). Catherine 
Barranco (Esmeraldina, criada 

de Clarice), Carlos Hidalgo (Ar
lequino -Truffaldino-, servidor 
de Beatrice, después de Flo
rindo) y Leandro Carmona 
(Agonías). 

Las máscaras, diseñadas en 
arcilla, talladas en madera y 
posteriormente elaboradas en 
cuero, y la tarima de comme
dia de esta representación son 
obra de Stefano Perocco. La 
realización del vestuario de los 
actores puestos en escena co
rresponde a Pedro Salgado y 
Teresa Morán. 

Desde su creación el Teatro 
Finikito siempre ha partido de 
una propuesta de trabajo en la 
que el actor canta, baila, toca 
un instrumento y por supues
to interpreta. Su lenguaje pro
pio siempre está inmerso en 

todos sus montajes, entre los 
que destacan "La Fábula de 
Orfeo", "Perdida en los Apala
ches", "El viejo celoso" o "El 
Príncipe Tireno". 

Esta compañía teatral com
plutense ha estado presente 
en importantes citas teatrales. 
Con la colaboración del minis
terio de Asuntos Exteriores y 
el Instituto Cervantes, acudie
ron a Inglaterra en otoño de 
1997. En el año 98 estuvieron 
en el Festival Internacional 
Marqués de Santillana de Bui
trago de Lozoya, en el Festival 
'Villegiando" de Padua o en el 
"Será d'state" en Venecia. En 
el año 99 el Teatro Finikito in
tervino en el Festival Interna
cional de Teatro Clásico de Al
magro. 
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Se uene previsto que las obras estén acabadas para esta Navidad 

la rehabilitación de Santa María costará 
alrededor de los 80 millones de pesetas 
La Iglesia de Santa Maria, tras llevar más de cincuenta años sin ningún tipo de restau
ración, ha sido arreglada por el Obispado de Alcalá, que con 75 millones de pesetas de 
la Comunidad de Madrid y 4 millones de la parroquia, ha reparado sus cubiertas y ha 
limpiado su fachada de piedra. Este templo barroco no se había sometido anteriormen
te a ninguna restauración integral y estaba bastante deteriorado. Según comunicó la 
Oficina Técnica del Obispado, las obras están prácticamente terminadas y se tiene pre
visto que todos los alcalainos puedan volver a disfrutar de esta iglesia del siglo xvn. 

En 1602 se comenzó a le
vantar en Alcalá de Henares 
la iglesia de Santa María. 
Ahora, en 2000 le ha'. llegado, 
por fin, el turno de ser res
taurada. "En todas las igle
sias se van haciendo obras 
pequeñas para mantener la 
iglesia, gran labor de la que 
se encargan los párrocos, 
pero una restauración en 
condiciones, hacía más de 
cincuenta años que no se re
alizaba", manifestó Juan de 
Dios de la Hoz, arquitecto de 
la Oficina Técnica del 
Obispado. En un primer mo
mento el presupuesto apro
bado por la Comunidad de 
Madrid era de 68 millones de 
pesetas, según se han ido re
alizando las obras ha apare
cido una obra menor que ha 
aumentado el presupuesto a 
10 millones más, finalmente, 
en torno a unos 75 millones 
es lo que costará la restaura
ción de una de las principa
les iglesias barrocas. Todo el 
dinero es aportado por la 
Comunidad de Madrid por 
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medio de un convenio - sub
venc1on firmado por la 
Comunidad de Madrid y la 
diócesis de Alcalá, Getafe y 
Madrid. "Cuando llegamos a 
la parte de arriba de la cú
pula, nos dimos cuenta de 
que estaba totalmente raja
da, tuvimos que hacer unas 
reparaciones de emergencia, 
que han supuesto un au
mento de ese primer presu
puesto que se valoró", expli
có uno de los arquitectos de 
la Oficina Técnica del 
Obispado, Juan de Dios de 
la Hoz. Además del dinero 
que aporta la Comunidad de 
Madrid, la parroquia partici
pa con 4 millones de pesetas 
para poder arreglar el suelo. 
"Las obras están práctica
mente terminadas, las obras 
correspondientes a la Comu
nidad de Madrid finalizaron 
el 30 de noviembre, la parte 
del suelo es la que se está 
terminado de arreglar, así 
que esperamos que para es
tas Navidades la iglesia esté 
totalmente restaurada y por 

lo tanto abierta al público", 
manifestó el arquitecto Juan 
de Dios de la Hoz. 

Las labores de restaura
ción comenzaron en el mes 
de septiembre, eran unas 
obras que se tenia previsto 
realizar en seis meses, pero 
con la aparición de las cigüe
ñas y cernícalos las obras se 
tuvieron que retrasar a ex
pensas de que las aves 
abandonaran sus nidos. "Ha 
sido un año un poco malo, 
ya que los cernícalos no em
pezaron a volar hasta el 1 7 
de septiembre. Comenzaron 
a volar muy tarde y las obras 
se retrasaron. A pesar de 
este impedimento hemos ido 
muy rápido, ya que si no se 
terminaban las obras para el 
30 de noviembre perdíamos 
el dinero. Sólo hemos tenido 
septiembre, octubre y no
viembre para realizar los tra
bajos", manifestó el arqui
tecto, el cual quiso aclarar 
que en el Obispado están en
cantados con los cernícalos, 
especie protegida, pero que 

r " La fachada 
cuenta con 

una 
11rotecci6n 

es11ec1a1 
contra 

las 11a1omas 
\. .J 

el tiempo de restauración se 
redujo notablemente. 

Se han abierto las 
vidrieras que 
estaban cegadas, 
entrando una bonita 
luz al interior 
del templo 

Los trabajos realizados en 
la parte externa comenzaron 
con la restauración de las 
cubiertas. Había una parte 
de las cubiertas, la nave cen
tral más concretamente, que 
el Ministerio de Cultura 
arregló hace unos años. 
Según comentó la Oficina 
Técnica del Obispado, en 
esta restauración se ha he
cho un repaso de las mis
mas: "Las naves laterales, 
sobre todo la nave lateral 
que da a la universidad de 
Derecho, hemos tenido que 
volver a hacerla nueva. Las 
cubiertas de pizarra, de la 
cúpula y del torreón de la 
cúpula se han reparado por 
completo, para evitar cual
quier tipo de problema. La 
fachada, se ha restaurado 
totalmente, con los trata
mientos de cantería, de lim
pieza y protección de la pie
dra y de hidrofugado, para 
evitar que el agua se metiera 
en la piedra". Es importante 
resaltar la recuperación de 
las pátinas antiguas de las 
esculturas que se encontra
ban en la fachada. "Se han 
arreglado las puertas, recu
perando una de ellas, tam
bién se han instalado todas 
las vidrieras del templo, ya 
que no sabemos muy bien 
por qué, todas las naves es
taban cegadas sin ningún 
tipo de ventanas. Esas ven
tanas se han abierto entran
do, así, una bonita luz en su 
interior". 

Las palomas hacen 
un daño terrible 

La fachada de la iglesia de 
Santa María está considera
da como una fachada de pri
merísimo orden. "Es una fa
chada de sillería y de granito 
magnifica, con unas escultu-
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ras firmadas muy buenas. 
Necesitaba una protección 
especial contra las palomas. 
Las palomas hacen un daño 
terrible, aparte de que llenan 
todo de porquería, los excre
mentos de las palomas, la 
palomina, es ácida y ataca a 
la piedra. Además todos los 
depósitos de palomina se 
acumulan en los sitios peo
res, bloqueando los desa
gües y evitando que el agua 
salga por donde tiene que 
salir. Ese agua se mete para 
dentro pudriendo la piedra y 
la m adera", explicó Juan de 
Dios de la Hoz. Para solucio
nar este problema se han co
locado unos sistemas anti 
palomas consistentes en un 
hilo, que crea un campo 
magnético que impide que 
las palomas se posen. 

"Hay muchas 
opiniones sobre 
los frescos 
del sacerdote Palero" 
"La iglesia se ha pintado al 

completo, se ha arreglado el 
despacho de la parte d e aba
jo y se han habilitado todas 
las salas de la planta alta, 
que antes eran imposibles de 
utilizar. También se ha arre
glado la iluminación y el sis
tema eléctrico de la iglesia, 
se ha colocado una cancela 
nueva para evitar el frío y el 
calor de la entrada al tem
plo, y el suelo de madera, 
que es lo que se está hacien
do ahora", explicó el arqui
tecto, Juan de Dios de la 
Hoz. Tras la polémica surgi
da por el cubrimiento de los 
frescos de tres metros cua
drados sobre el martirio de 
los Santos Niños y la apari
ción de la Virgen del Val pin
tados hace cuarenta años 
por el sacerdote alcalaino 
Palero, Juan de Dios, no qui
so hacer declaraciones per
sonales, simplemente mani
festó: "Hay muchas opinio
nes sobre esos cuadros, yo 
no entró en si se debían ha
ber dejado o en si se debían 
haber quitado, porque no 
forma parte de mi función en 
esta obra. La iglesia no tiene 
nada de decoración, salvo 
los retablos de las capillas 
laterales, y los cuadros del 
padre Palero, que han sido 
cubiertos. No tenía más y no 
tendrá nada más. Los cua
dros que se han pintado no 
creo que sean sustituidos 
por otros. La decisión que va 
a tomar el Obispado con res
pecto a si estos cuadros se
rán sustituidos no la sé". 

Irene COLÁS 
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Se han dado órdenes 
de prohibir la enuada 
en la iglesia v sabre 
todo de hacer lotos 
en el inteñor 

El obispado 
no hace 
declaraciones 
sobre 
los cuadros 
de Palero 
El obispado de Alcalá no hace 
declaraciones sobre los cua
dros del sacerdote Manuel 
Palero en la iglesia de Santa 
Maria. los cuales han sido cu
biertos con pintura blanca 
dentro de la rehabilitación 
del templo. El arquitecto que 
dirige la oficina técnica del 
obispado, Juan de Dios de la 
Hoz, dijo a PUERTA DE MA
DRID que sobre ese asunto 
no tenía nada que decir. Pero 
incluso se ha prohibido en
trar en la iglesia a cualquier 
persona y mucho más hacer 
fotos. Los cuadros de Palero 
cubiertos de pintura han des
pertado el interés de muchos 
alcalaínos que han querido 
acceder al templo, pero las 
órdenes han s ido termi
nantes, no se podrá pasar a la 
iglesia de Santa Maria hasta 
que no se abra definitivamen
te al culto. De forma especial 
se ha prohibido hacer fotos 
en el interior. 

La redactora de PUERTA DE 
MADRID que ha realizado el 
reportaje sobre las obras de 
rehabilitación pidió al arqui
tecto Juan de Dios de la Hoz 
permiso para hacer fotos del 
interior para ofrecer imágenes 
de aspectos de la rehabilita
ción. La redactora recibió una 
respuesta negativa diciéndo
sele que había órdenes de que 
nadie pasara ni hiciera fotos 
hasta que no se terminen las 
obras. 

En cualquier caso desde el 
obispado se ha llegado a mani
festar que la comunidad de 
Madrid dio el visto bueno al 
proyecto de rehabilitación. No 
hay que olvidar que la finan
ciación de las obras corre a 
cargo del gobierno regional. 
Sin embargo, el proyecto, en el 

En esta pared, ahora cubierta de pintura blanca, de la iglesia de 
Santa María, se encontraba el fresco del martirio 
de los Santos Niños pintado por Manuel Palero 

que se contemplaba el cubri
miento de los cuadros de 
Palero, salió del propio obispa
do, al parecer de la oficina téc
nica. 

Pero lo que más ha llamado 
la atención es la prohibición 
absoluta de que nadie ajeno a 
la obra pueda acceder al_ inte
rior de la iglesia, y de forma 
muy especial, ningún medio 
de comunicación. El caso es 
que a raíz de la publicación en 
PUERTA DE MADRID de la 
noticia de que los cuadros han 
sido cubiertos de pintura, se 
ha producido cierta conmo
ción. Ha habido muchos alca
lainos que han manifestado su 
indignación por la desapari
ción bajo una capa de pintura 
de unos cuadros que llevaban 
allí pintados 40 años, pero es 
que esos cuadros representan 
ni más ni menos que a los 
santos patronos de la ciudad, 
la Virgen del Val y los Santos 
Niños. 

En estos momentos no ha 
dejado de recordarse diversos 
aspectos de la Magistral 
Catedral que tampoco han 
gustado a muchos compluten
ses, aspectos que también fue
ron diseñados -se supone- por 
la oficina técnica del obispado. 
Por ejemplo ha sido muy criti
cada la desaparición del pres
biterio de las imágenes de los 
Santos Niños, lo cual hace 
pensar a muchos que desde la 

oficina técnica del obispado se 
quiere relegar de formar cons
ciente a San Justo y San 
Pastor. Lo mismo ha ocurrido 
con el Cristo crucificado, que 
cuelga de la nave central en 
dificil posición, algo que se ha 
criticado bastante al no tener 
mucho que ver con una planta 
gótica como es la de la iglesia 
Magistral Catedral. 

A todo esto, la respuesta 
desde el obispado es que no se 
permite a nadie ver la obra de 
Santa Maria por dentro, y me
nos los medios de comunica
ción. De hecho recientemente 
se prohibió la entrada a una 
cámara de televisión. Se per
mitirá el acceso cuando la igle
sia se abra al culto, aparente
mente en un intento de enfriar 
una situación que en estos 
primeros dias ha tenido una 
considerable polémica. 
Entonces, podrá verse el cru
cero de la iglesia con sus pare
des en blanco donde estaban 
los dos cuadros del sacerdote 
don Manuel Palero, de quien 
por cierto han dicho fuentes 
del obispado que a la hora de 
pintarlos tampoco pidió per
miso . Posiblemente Palero 
tampoco pidió permiso siendo 
párroco de Santa Maria para 
mantener y cuidar una iglesia 
que cuando él la cogió estaba 
en un lamentable estado. 

Jesús e.AMARA 
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La doctora García Rodríguez 

La p:rP,pera de las interven
ciones estuvo a cargo del 
director del curso, doctor Bus
tos, y se centró en "el Derecho 
y el ocultamiento de la verdad, 
signo de nuestro tiempo". 

Fue planteando una serie de 
problemas actuales tales como 
el terrorismo, el sida, la disci
plina escolar, la violencia 
doméstica, la ingenieria gené
tica, . . . La sociedad actual 
demanda soluciones y pide 
,que sea el mundo del Derecho 
el que establezca normas que 
solucionen estos problemas. 
Pero el Derecho actúa en el 
aspecto externo, establece 
normas jurídicas, cuando la 
verdadera solución pasa por 
buscar las causas de los pro
blemas, lo que conduce a una 
lucha posterior más costosa. 
En el fondo del problema está 
la persona, lo que el individuo 
no hace por convencimiento 
interior dificilmente se modifi
ca por las leyes. Incidió en el 
respeto a las personas y en la 
necesidad de huir del relativis
mo y de la falsa tolerancia. 

Numerosas preguntas corro
boraron el interés que la con
ferencia suscitó en las partici
pantes. 

La segunda conferencia del 
ciclo estuvo a cargo de la doc
tora Isabel García Rodriguez, 
profesora titular de Derecho 
Internacional Privado de la 
Universidad de Alcalá de 
Henares. El tema que desarro
lló fue el de los matrimonios 
mixtos o de personas de dis
tinta nacionalidad y el de los 
matrimonios dispares, enten
diendo por éstos los de perso
nas cuando la base cultural y 
religiosa es distinta. 

Se centró en las caracterís
ticas más importantes de los 
matrimonios en el Derecho 
musulmán por la especial re
percusión social que tienen en 
la España actual por la alta 
inmigración que estamos vi
viendo. El contrato se hace 
entre el tutor matrimonial y el 
futuro marido. La mujer sufre 
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El doctor Bustos en su intervención 

9° Curso sobre "la muier 
v el derecho" de AMDIC 
Durante el mes de noviembre ha tenido lugar el 9º curso del 
ciclo que sobre "La Mujer y el Derecho" tiene lugar anual
mente bajo la dirección del profesor Enrique Bustos, secre
tario general de la U.A.H. y la coordinación de Asela Pintado. 

una serie de discriminaciones 
desde la no toma de decisiones 
hasta la distinta posibilidad de 
elegir ya que ha de ser con 
hombre musulmán, mientras 
éste puede elegir entre musul
mana, cristiana o judía; y no 
digamos nada de la poligamia 
a la que tiene derecho el 
varón, hasta cuatro mujeres, y 
aunque dan a la mujer la posi
bilidad legal del divorcio, la 
realidad es muy distinta. 
Cualquiera de las situaciones 
que proliferan en torno a estos 
matrimonios dejan patente 
esta diversidad de trato. El 
repudio, en cualquiera de sus 
tres tipos, tiene características 
cuando menos curiosas para 
nuestra cultura, pero siempre 
avasallantes para la mujer. 

En las preguntas que hicie
ron a la conferenciante surgie
ron nuevas cuestiones como la 
ablación, los malos tratos y 
algo muy importante: el com-

portamiento que deben tener 
al vivir en una sociedad tan 
distinta como cualquiera de 
las europeas en las que están 
obligadas a cumplir las leyes 
del país al que van y deben 
integrarse con nuestros prin
cipios y valores. 

La última de las conferen
cias estuvo a cargo del profe
sor de la UNED Carlos Eche
varría, doctor en Ciencias Polí
ticas, que habló sobre la rela
ción euro-mediterránea. Este 
mar separa y une tierras de 
distintas culturas: la occiden
tal y la norteafricana. En la 
reunión de Marsella, a la que 
asistieron doce de los socios 
representantes de otros tantos 
países, se respiró optimismo. 

Terminada la guerra fria, en 
el Mediterráneo todo tenía do
ble lectura según fuera Esta
dos Unidos o Rusia la ganado
ra de los conflictos. Ahora se 
han manifestado con una 

El ciclo lo cerró el 
profesor Carlos Echevarría 

libertad que antes no tenían. 
En la reunión de Barcelona 

en 1995 se ha elaborado un 
texto político, de seguridad y 
de derechos humanos; un tex
to económico y financiero y 
uno de relaciones humanas, 
culturales y sociales. 

En los países africanos los 
graves problemas que padecen 
hacían que las reuniones de 
países mediterráneos fueran 
de desencuentros, situación 
ésta que, al menos a estos 
niveles, está cambiando por el 
deseo de que sea de encuen
tros. Las distintas percepcio
nes entre las gentes de estos 
dos grupos culturales entre 
los que nos encontramos, 
hacen que en el texto de-Bar
celona se pida que mejoren.
dando marcos en los que 
podamos hablar con lenguaje 
común. Fenómenos como ra
cismo y xenofobia crean im
portantes tensiones ante las 
que el conferenciante pidió 
que se desarrolle la confianza 
y la coadyuda. 

El tema quedó abierto a dis
cusiones posteriores y se hizo 
patente el recelo que todos 
tenemos ante estos cambios 
tan profundos que estamos 
viviendo. 

Asela SANZ 

PUERTA de Madrid 



Dotado con cinco millones de pesetas 
Concedido por 
los Ministerios 
de Educación, 

Cultora v Depone 
vblerlores 

''Quino", galardonado con el 
Premio de Humor Gráfico "Quevedos" 
El humorista argentino Joaquín Salvador Lavado "Quino". ha obtenido e l Premio 
Iberoamericano de Humor Gráfico "Quevedos". concedido por los Ministerios de 
Educación. Cultura y Deporte y Exteriores y promovido por la Fundación de la Uni
versidad de Alcalá de Henares. Este galardón. dotado con cinco millones de pese
tas. reconoce la trayectoria profesional de aquellos humoristas gráficos iberoame
ricanos cuya obra haya tenido especial significación social y artística. v auspiciado 

por la Fundación 
de la Universidad 

dallcalí 

El Premio "Quevedos" es el 
único con estas caracterís
ticas en el ámbito iberoame
ricano. A él pueden concurrir 
todos los humoristas gráficos 
que publiquen su obra tanto 
en es pañol como en portu
gu és . 

Biografía 
"Quino" nació en 1932 en 

Mendoza (Argentina). Hijo de 
emigrantes españoles, en el 
año 194 8 toma una de las 
decisiones más importantes 
de su vida. Cansado de dibu
jar ánforas y yesos decide 
ab andonar la Escuela de 
Bellas Artes para transfor
m arse en un dibujante 
humorístico. 

En 195 4 consigue publicar 
su primera página de chistes 
sin palabras en el semanario 
"Esto es" . En 1963 la compa
ma de electrodomésticos 
Mansfield le encarga una 
campaña publicitaria cuyos 
personajes deben comenzar 
por la letra "M". Así nace 
Mafalda. 

En 1966 la editora Jorge 
Álvarez p u blica el primer 
libro que reúne las tiras de 
Mafalda. Sale por Navidad y 
en dos días agota su tirada 
de cinco mil ejemplares. Por 
entonces, los personajes de 
Mafalda, Felipe. Susanita, 
Manolito, etc. inundan Bue
nos Aires, la gente recorta 
las viñetas del diario y ·1as 
pega en las ventanas, los 
negocios, las agendas, etc. 

Desde esa fecha hasta 
nuestros días se han hecho 
varios recopilatorios de las 
tiras de Mafalda. En 1971 , 
Mafalda y el resto de perso
najes recorren el mundo. La 
historieta aparece en distin
tas publicaciones de Suda
mérica y es traducida al 
francés, inglés, alemán y 
otros idiomas. Se universali
zan los personajes creados 
por "Quino". 

En 1973 el humorista 
argentino deja de publicar 
Mafalda para seguir con 
otros trabajos. 

Jurado 
El Jurado ha estado presi

dido por Antonio Mingote, 

PUERTA de Madrid 

Joaquín Salvador Lavado, "Quino", cuando fue nombrado 
Catedrático Honorífico de Humor el 17 de octubre en el Paraninfo 

de la Universidad (Archivo PUERTA DE MADRID) 

de Henares 
galardonado con el 1 Premio 
Iberoamericano de Humor 
Gráfico "Quevedos" y forma
do por Luis Alberto de Cuen
ca, Secretario de Estado de 
Cultura; Fernando de Lan
zas , director general del 
Libro, Archivos y Bibliotecas; 
Manuel Gala, rector de la 
Universidad de Alcalá de 
Henares; Juan Francisco 
Montalbán, secretario gene
ral del Instituto de Coopera
ción Iberoamericana (ICI) ; 
Pilar Saro y Saro, asesora del 
Gabinete del Secretario de 
Estado del Ministerio de 
Asuntos Exteriores; Fernan
do Rodríguez Lafuente, 
director del Instituto Cervan
tes; Daniel Samper, periodis
ta y escritor colombiano. 
Actuó como secretario 
Manuel Queypo de Llano, 
gerente de la Fundación de la 
Universidad de Alcalá de 
Henares. 
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Algunos vecinos de las 
eras del Silo quieren 
conerdrlo en navegallle 

El charco más 
1randede 
Alcalá va es 
una1a1una 
"Lo mejor que pueden hacer 
es convertirlo en navegable", 
afirmó Juan Antonio, un ve
cino de la calle Torrelaguna, 
observando el enorme char
co que hay en las eras del 
Silo. Junto a él, Fernando se 
disponía a coger su coche 
aparcado en el solar: "¡Si es 
hasta bonito! ¡Mira cómo se 
refleja el silo!". Ironías al 
margen, cada vez que llueve 
los vecinos de los alrede
dores de las eras ven cómo 
éstas se anegan por comple
to y es prácticamente impo
sible utilizar el solar para lo 
que normalmente se utiliza, 
para aparcar los vehículos. 
"Esto siempre es igual. Si 
caen cuatro gotas la era se 
convierte en un barrizal. Y si 
llueve un poco más, ya se 
puede ver lo que ocurre, que 
podemos formar un equipo 
de waterpolo; le pedimos al 
ayuntamiento unas porterí
as e intentamos sacar en el 
barrio al sucesor de Estiar
te", dijo Fernando. 

Los vecinos se lo tomaron 
con buen humor y mucha 
paciencia. Juan Antonio seguía 
en su idea de hacer q.avegable 
el charco: "Tú ponlo en el 
PUERTA DE MADRID. A mí me 
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convence más esta idea que la 
de construir un edificio, como 
pretende el ayuntamiento. No 
tienen más que poner unas 
barquitas con remos, como en 
el Retiro". Femando tenia un 
sentido más deportivo de la 
cuestión: 'También se puede 
hacer piragüismo, lo que pasa 
es que habría que juntar todos 
los charcos dispersos que hay 
por los alrededores de la lagu
na central. Desde la calle To
rrelaguna hasta la carretera de 
Daganzo hay por lo menos 500 
metros. Como lugar de entre
namiento no estaría mal". 

La cantidad de agua que se 
acumula ha permítido a lo lar
go de los años que en un erial 
como son las eras del Silo ha
yan creci~o varios árboles sil
vestres. Estos están amenaza
dos, puesto que ahi es donde se 
construirá un edificio de vivien
das según el convenio aproba
do por el ayuntamiento con la 
propiedad de los terrenos. 

Mientras tanto, muchos veci
nos se desesperaban, pues 
apenas podian encontrar lugar 
para aparcar sus vehículos, so 
pena de mancharse de barro. 
Si alguien llega por la noche 
con su coche se encuentra con 
que en las eras no hay luz; si 
se mete con el coche hasta 
dentro lo menos que le puede 
pasar es mancharse de barro. 

Rosa López visitaba a su ma
dre en la calle Infantado: "El 
caso es que de dia no está mal. 
Si hubiera cisnes lo podríamos 
llamar 'el lago de los cisnes', 
pero como lo más que puede 
haber son ratas como caballos, 
lo vamos a tener que llamar 'el 
charco de las ratas'. Tendrían 
que arreglar esto, pero que no 
quiten sitios de aparcamiento 
en esta zona, que son muy es
casos". 

Jesús llegaba con su coche e 
intentaba aparcar. Al menos, lo 
dejó en una zona donde el fir
me parecía lo suficientemente 

sólido como para no manchar
se mucho de barro: "Cuando 
me pregunte mí mujer dónde 
he dejado el coche, le voy a de
cir que en la playa de ponien
te". En efecto, su Seat Ibiza es
taba aparcado donde fue insta
lada años atrás la plaza de to
ros portátil, es decir, en la par
te más occidental del gran 
charco. "Como haya un poco 
de viento se forman olas, y esto 
que estoy pisando es arena. 
¡Que me diga alguien si esto no 
parece una playa!". Jesús se lo 
tomó desde el punto de vista 
ecológico: "Estaría bien- que 
esto lo mantuvieran porque 
durante el verano se podría re
gar el césped del parque O' -
Donnell. Sólo tendrían que po
ner una tubería por debajo de 
la carretera de Daganzo". 

Femando, el deportista, oyó 
lo que decía Jesús y le respon
dió: "No te preocupes, que aun
que ya no llueva más el charco 
está aquí varios meses, hasta 
que empiecen los calores. Sí 
aún lo veras cubierto de hielo. 
La lástima es que no haga mu
cho frío porque si no se podría 
hacer patinaje". 

Lo que no se creen los veci
nos es que allí se vaya a cons
truir algo: "Llevo oyendo que 
van a hacer cosas aquí en las 
eras del Silo toda la vida. Hubo 
quien quería ampliar el parque 
O'Donnell y hacer un paso por 
debajo de la carretera de Da
ganzo. También decían que en 
el Silo querían hacer un mu
seo, y se ha hablado un par
que, de un jardín, de pista de
portiva y de aparcamiento sub
terráneo y de aparcamiento en 
superficie, pero aquí no han 
hecho nada. Lo único que digo 
es que dejen que se pueda 
aparcar. Ya están diciendo que 
van a hacer un bloque de vi
viendas. ¿Y para aparcar 
qué?", dijo el propio Jesús. 
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En él podrá contemplarse el vuelo de pequeños aviones de tan sólo 
un gramo que pueden medir hasta 60 centtmetros 

Alcalá acoge este fin de semana 
el Campeonato de España 
lndoor de Vuelo Interior 
El pabellón Ruiz de Velasco de Alcalá de Henares acoge este fin de semana el Campeo
nato de España Indoor de Vuelo Interior. Organizado por el Club madrileño Balsa y Pa
pel, en él se darán cita aeromodelistas que eXhibirán sus dotes pilotando aviones de ra
diocontrol, que no excederán de los 300 gramos, o en la construcción de pequeños apa
ratos impulsados por un motor de goma, cuyo peso será aproximadamente de un gramo. 

Éste no es un deporte muy de
sarrollado en España, donde en 
la actualidad son muy pocos los 
que lo practican, pero con este 
tipo de competiciones los directi
vos del Club Balsa y Papel, club 
organizador, están intentando 
darlo a conocer. "Se trata de un 
campeonato de aeromodelismo y 
es una especialidad no muy ha
bitual. Se vuela en interior, hay 
varias especialidades, hay FID, 
FIM, FIL, maquetas, y este año 
vamos a hacer una competición 
de radiocontrol, lo habitual que 
se hace en exterior, pero va a ser 
en interior, va a ser la primera 
vez que se hace en España", ex
plicó Gregorio Martinez, presi
dente del Club Balsa y Papel. 

En la competición participarán 
aviones muy poco pesados, que 
volarán en el interior del pabellón 
alcalaíno con pesos que oscilarán 
entre un gramo y 300 gramos de 
los aviones de radiocontrol. 

La competición está dividida en 
varias categorias, FID, FIL y 
FIM, Promoción, Radiocontrol 
lndoor y Maquetas. Las categori
as FlD, FIL y FIM; "la fórmula I 
del aeromodelismo", están regla
mentadas por la norma FAI (Fe
deración Internacional de Ae
romodelismo). Estos aparatos, 
fabricados con madera de balsa y 
papel especial, van impulsados 
con un motor de goma. "Llevan 

Margarita Jiménez y Gregario Martínez, secretaria y presidente 
del club Balsa y Papel, junto a su hija, que muestra el cartel 

anunciador del Campeonato de España lndoor de Vuelo Interior 

una madejita de goma que tú le 
das cuerda a la goma y entonces 
al desenrollarse la goma que lle
va, es lo que acciona la hélice y 
mediante la goma vuela". Para la 
FID, la normativa exige que su 
envergadura máxima proyectada 
sea de 65 cm. , con un peso míni
mo de un gramo. En la FIL, la 
envergadura máxima son 46,2 
cm., con un peso mínimo de I ,2 

gramos, mientras que en la FIM 
la envergadura puede ser la mis
ma que en la FIL, pero el peso 
mínimo tiene que ser de 3 gra
mos. A pesar de estos reducidos 
pesos, según el presidente del 
club, "la gente los hace menos 
pesados, es algo que realmente 
impone". En estas categorias el 
jurado se basa en el tiempo que 
el aparato consiga estar volando. 

Será 
el primer 

campeonato 
de España 
de lndoor 
de Vuelo 

que se celebra 
en interior 

"El record del mundo está en una 
hora y siete minutos. En España 
de momento el campeón ya ha 
conseguido volar más de 20 mi
nutos", aseguró Martinez. 

En la categoria de promoción 
para los mas jóvenes aficionados, 
el peso mínimo es de 5 gramos, y 
la envergadura máxima de 44,5 
cm. En la categoria de Maquetas, 
el tiempo de vuelo también influ
ye en la puntuación final, pero 
aquí entran en juego otros facto
res. "En Maquetas los premios se 
dan en referencia a la forma de 
construcción, la realidad del 
avión y también el tiempo de vue
lo. Son aviones a escala y las ma
quetas suelen ser pequeñitas y 
suelen pesar de IO a 30 gramos, 
y además tienen que volar. Si no 
vuelan no puntúan". 

En la categoria de Radiocon
trol, los aviones también están li
mitados en el vuelo por un peso, 
300 gramos. El presidente del 
Club Balsa y Papel explicó en qué 
se basa el jurado para dar los 
vencedores en esta categoria. 
'Tienen que hacer unas manio
bras más o menos acrobáticas, 
tienen que hacer un despegue del 
suelo, tienen que hacer un aterri
zaje, unas vueltas en el circuito, 
unas ciertas maniobras que se 
puntúan de O a 10". 

En las especialidades federati
vas tomarán vuelo unos 30 parti
cipantes, mientras que en las ca-

Modelos de lndoor, motor de goma, maquetas y semimaquetas de 20 a 60 gramos. 
A la derecha, modelos de lndoor con motor de goma, vuelo de iniciación, estos modelos tienen un peso entre 3 y 5 gramos. 
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El "Mayfly" con motor de goma, vuelo de iniciación, 
de 3 a 5 gramos. A la derecha un modelo con motor eléctrico de 

300 gramos controlado por radio. 

tegorías de promoción el número 
puede ser mucho mayor. En la 
mañana del sábado, de 10 a 14 
horas, todos los competidores de 
las diferentes categorías podrán 
hacer su primera toma de con
tacto con el pabellón, mientras 
que ya por la tarde, desde las 17 
hasta las 20 horas, se realizará la 
competición de radiocontrol in
door, maquetas y promoción 
para los más jóvenes. Enlama
ñana del domingo -de 9 a 14 ho
ras-, entrarán en liza los aviones 
más ligeros, que participarán en 
la ~ategoría FlD, FIL y FlM. 

Esta será la primera ocasión en 
que el Campeonato de España de 
estas modalidades -que se cele
bra desde hace siete años- se dis
pute en la Comunidad de Ma
drid, mientras que la modalidad 
de radiocontrol en interior, es la 
primera vez que se organiza en 
España. "El Campeonato de Es
paña en Madrid de esta modali
dad es la primera vez que se 
hace, entonces lo hemos hecho 
en el pabellón Ruiz de Velasco 
porque tiene unas condiciones 
aceptables y porque el año pasa
do también hicimos una compe
tición a nivel interna del club y la 
gente quedó muy contenta. La 
especialidad radiocontrolada 
para interior, que hace muy po
quitos años que ha empezado a 
evolucionar, en España no se ha 
hecho nunca, porque la gente 
que hace radio lo máximo que 
hace es en el exterior, pero en in
terior todavía no se había atrevi
do nadie a hacer algo así" , co
mentó Martinez. 

Según la secretaria del Club 
Balsa y Papel, Margarita Jimé
nez, esta especialidad de vuelo 
interior de radiocontrol, se está 
"desarrollando gracias a la tecno
logía nueva. Se consiguen apara
tos electrónicos muy pequeñitos, 
mínimos, por eso de un tiempo a 
esta parte se está desarrollando 
esta especialidad". 

dio. "Antes un avión eléctrico, 
con batería, equipo de radio, ser
vos, avión y todo, como mínimo 
seria un kilo y medio, y ahora se 
está consiguiendo hacer aviones 
eléctricos de esa índole a partir 
de 200 gramos, 300 gramos, o 
sea, que ha bajado todo muchísi
mo", explicó Martinez. 

El aficionado a este deporte 
puede costearse fácilmente los 
gastos que conlleva. "Es un de
porte barato. Excepto los de ra
dio, cualquier avión de la compe
tición que te quieras construir lo 
puedes hacer perfectamente por 
200 pesetas", aseguró Margarita 
Jiménez. 

En la actualidad en la Comuni
dad de Madrid estas especialida
des de vuelo interior las practi
can unas 25 personas, mientras 
que a nivel nacional lo hacen 
unas 70. Muy poco si se compa
ra con países como Inglaterra o 
EE.UU. "A nivel mundial mu
chos, porque en Inglaterra puede 
ser que casi todos los que practi
can aeromodelismo han practica
do estas modalidades, porque 
son especialidades de las cuales 
se tenia que iniciar el aeromode-

lismo, lo que pasa es que en Es
paña sólo se conoce el radiocon
trol. En Inglaterra por ejemplo, 
casi todos los colegios tienen un 
club de aeromodelismo, y allí la 
climatología les obliga a volar en 
interior", comentó Martinez, a lo 
que añadió: "En Inglaterra tienen 
unos antiguos hangares de antes 
de la primera guerra mundial , 
donde se guardaban los enormes 
zepelines, que suelen tener los 
hangares 60 o 70 metros de altu-

Hace unos años el peso de un 
equipo completo de radiocontrol 
podía oscilar sobre el kilo y me-

Una participante de las últimas competiciones 
de lndoor de Vuelo con el premio recibido. 
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ra, los tienen nada más que para 
volar indoor, incluso hacen com
peticiones a nivel mundial que va 
gente de todo el mundo a volar 
allí. En Polonia hay unas minas 
de sal abandonadas, que única y 
exclusivamente las utilizan y las 
tienen preservadas para este tipo 
de competición, y en EE.UU. hay 
unos pabellones enormes que 
tendrán a lo mejor 80 metros de 
altura, en los cuales se hace has
ta béisbol, que se utilizan tam
bién para hacer este tipo de 
competiciones". 

Según Margarita, este deporte 
se practica "sobre todo en países 
que tienen muy desarrollada la 
tecnología espacial en los que el 
clima no acompaña para nada. 
La NASA tiene escuelas de ae
romodelismo también, el progra
ma de la NASA participa con es
cuelas y clubes de aeromodelis
mo en el desarrollo de este tipo 
de competiciones, porque dijéra
mos que un poco sacan también 
materia prima, gente, niños, que 
les interese ese área técnica". 

El presidente del club conclu
yó: "La NASA esta haciendo un 
programa que se llama centu
rión, que es de un avión ultrali
gero con motores eléctricos, que 
tiene una autonomía casi indefi
nida, y en ese programa sólo tra
bajan aeromodelistas". 
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!Fútbol Tercera Dlvlsi6n 1 

El Alcalá no supo rentabilizar el gol anotado, cómo no, por Montero 

1-1, otra vez en los últimos diez minutos 
RESULTADO: C.D. Pegaso, 1 (Matías, min. 80); R.S.D. Alcalá, 1 (Montero, min. 34). 
C.D. PEGASO: Franquis, Chiqui, Villafáfila, Márquez, Óscar Pérez (Roberto, min. 79), Chuti, 
Luis, Marce~o. Kikín, Arranz (Juanlu, min. 65) y Mora (Matías, min. 79). 
R.S.D. ALCALA: Carlos, Mario, Diego, Fran, David Benito, Piru, Téllez, Juli, Ignacio (Damián, 
~· 86), Esaú y Montero. 
ARBITRO: Peral Hernández. Amonestó a los locales Márquez, Kikín y Mora. Por parte com
plutense vieron la amarilla Fran y David Benito. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en La Foresta. 

Se volvió a repetir la historia 
del último partido que el Alcalá 
vivió en la jornada festiva de la 
constitución. La Deportiva, tras 
marchar durante la mayor parte 
del encuentro con ventaja en el 
marcador, volvió a encajar en 
los últimos minutos un gol que 
a la postre significarla el empa
te para el equipo complutense. 

El Alcalá no realizó un partido 
brillante en el terreno del Pega
so, equipo al que ya se había en
frentado esta temporada en la 
Copa Federación, una copa por 
la que la Deportiva ha pasado 
sin pena ni gloria. 

Montero, que se está desmar
·cando como el mejor del equipo 
en las últimas jornadas, en las 
que está encontrando portería, 
volvió a destacar por encima de 
sus compañeros, siendo el autor 
del único tanto alcalaíno en el 
minuto 34. Con el 0-1 se llegaba 
al descanso. 

La segunda mitad más de lo 

La R.S.D. Alcalá en el último encuentro disputado en El Val. 

mismo, con ambos equipos sin 
mordiente arriba y sin crear 
ocasiones claras de gol. En el 
minuto 79, el Pegaso conseguía 
concretar una de las pocas 

oportunidades con las que ha
bía contado a lo largo de todo el 
partido. Matías, que acababa de 
entrar en el terreno de juego, 
aprovechaba el saque de una 

falta para establecer el empate 
en el marcador. 

En los últimos diez minutos 
de partido y tras verse nueva
mente contra las cuerdas, el 
equipo complutense intentó es
tirar lineas y conseguir el gol 
que no había anotado antes del 
empate y que hubiera significa
do la tranquilidad. Las ocasio
nes llegaron para la Deportiva, 
pero la delantera complutense 
no estuvo acertada en los me
tros finales, viendo cómo por se
gunda vez consecutiva se le es
capaban los tres puntos en los 
últimos instantes del encuen
tro. 

Con el punto conseguido ante 
el Pegaso, la Deportiva se man
tiene en la cuarta posición de la 
tabla con 31 puntos, con un 
partido más que los tres prime
ros clasificados y a 7 puntos del 
líder, el Rayo Majadahonda, que 
en la pasada jornada cedió ante 
Las Rozas su segunda derrota 
de la temporada. 

La próxima jornada, la última 
antes del descanso navideño, el 
Alcalá recibe en el municipal del 
Val a uno de los filiales del gru
po VII de la Tercera División, el 
Leganés B, que en la última jor
nada venció por la mínima al 
Navalcarnero. El equipo pepine
ro se encuentra situado en la 
quinta posición de la tabla, a 
tan sólo un punto del equipo di
rigido por Crespo y Díaz. -

1 Fútbol .1uvenil Divlsl6n de Honor 1 

las dos visitas a uerras levanunas no han sido muv saUsfactorias para 
las euectauvas del equipo complutense 

3-2, al Juvenil le sobró el descuento 
RESULTADO: Levante C.F;. 3 (Marcos, min. 42, Iván, min. 45 y Oliver, min. 92); R.S.D. Al
calá, 2 (Mena, min. 70 y Alvaro, min. 79). 
LEVANTE C.F.: Jorge, Poveda (Israel, min. 74), Oliver, Prior, Kiko, Martín (Vidal, min. 53), 
Iván, García (Ricardo, min. 53), Marcos, Paco y Aitor (Gonzalo, min. 65). 
R.S.D. ALCALÁ: Javi, Alfonso, Rivas (Juanan, min. 73), Israel, Pepe (Álvaro, min. 62), Fuen
te, Gilberto, Javier, Juanma (Mena, min. 56), Roberto y Cristian. 
ÁRBITRO: N. Bonajés. Amonestó a los locales Oliver, IµJto, García, Ricardo y en dos ocasio
nes a Iván. Por parte complutense vieron la amarilla Alvaro, Fuente y Mena. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el estadio Malvarrosa. 

Las visitas a las orillas del me
diterráneo del equipo complu
tense no han sido todo lo satis
factorias que los jóvenes juga
dores de la Deportiva hubieran 
deseado. Si en la última jornada 
de la primera vuelta los pupilos 
de Pinilla no pudieron pasar del 
empate ante el alicantino equipo 
del Hércules, la suerte el pasado 
domingo en el campo Malvarro
sa del Levante tampoco estuvo 
del lado alcalaíno. 

La Deportiva no pudo repetir 
la victoria con la que dio su pri-
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mer paso en su llegada a la má
xima división del fútbol juvenil 
español. La suerte que en el 
principio de temporada dio mu
chos puntos en los últimos lan
ces del encuentro, fue la que se 
puso del lado levantino en la pa
sada jornada, ya que la victoria 
se fraguó en el minuto 92. 

El equipo local no fue superior 
al juvenil complutense, quien a 
base de intentar tocar la pelota, 
se hizo dueño del partido, aun
que no consiguieron materiali
zar las ocasiones de las que dis-

pusieron. Cuando el primer 
tiempo entraba en su fase final, 
los locales aprovecharon, gra
cias a las facilidades de los alca
laínos, sus dos únicas oportuni
dades. Marcos en el 42 e Iván en 
el 45 dejaron helada a la escua
dra complutense. 

El descanso animó al Juvenil 
y salieron dispuestos a remon
tar el partido, y a punto estuvie
ron de conseguirlo. Mena en el 
minuto 70 acortaba las diferen
cias, mientras que tan sólo nue
ve minutos después, Álvaro po-

nía el empate, que hacía presa
giar la total remontada. Sin em
bargo las ilusiones se desvane
cieron totalmente. Cuando el 
partido estaba a punto de con
cluir, y al igual que en la prime
ra mitad, el defensa levantino 
Oliver cogía un rechace al borde 
del área y con un potente dispa
ro establecía el definitivo 3-2, 
ante el que nada pudo hacer el 
cancerbero Javi. 

Tras esta derrota y después 
de haberse disputado ya 16 jor
nadas, el Alcalá se ha quedado 
situado en la novena posición 
de la tabla con 21 puntos en su 
casillero -6 victorias, 3 empates 
y 7 derrotas-. 

La próxima semana el Juvenil 
recibe en el municipal del Val a 
uno de los que se han mostrado 
como gallitos en la presente 
temporada, el Atlético Madrile
ño, que se encuentra en la ter
cera posición con 31 puntos. 
Este partido pondrá el punto y 
final a la temporada en este año 
2000, año que el equipo alcalaí
no recordará como el del ascen
so a la máxima categoría juve
nil. 
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Ajedrez 

Cabellos dando unas simultáneas en el colegio García Lorca, en la Semana Cultural. 
A la derecha, un grupo de alumnos a la salida de un curso de ajedrez de la escuela. 

Los tableros siguen en auge en Alcalá 

El club de aiedrez tiene más de cien alumnos 
Nada más empezar la liga 

madrileña se nos presenta 
un parón con motivo del 
puente de la constitución. 
Aprovechando esta inte
rrupción repasaremos una 
de las facetas que practica 
el club: su escuela, la can
tera de jugadores para los 
distintos equipos. 

Los cursos de ajedrez de 
la escuela se imparten en 
varios colegios. En el 
García Larca Hugo 
Carrascosa da clase a diez 
alumnos, uno más que los 
que forma Rubén Rodríguez 
en el colegio !placea. Rafael 
Gallego difunde el ajedrez 

en dos colegios: el Beatriz 
Galindo, con quince alum
nos, y el Zulema, con cinco. 
Los colegios Francisco de 
Quevedo, Escolapias 
Calasanz y Virgen del Val 
tienen cada uno diez alum
nos en la escuela de ajedrez 
y sus respectivos monitores 
son Rubén Buendia, Javier 
Ruano y Benjamin Ruiz. 
Iván Carrasco imparte sus 
enseñanzas a doce alumnos 
en el colegio Pablo Neruda, 
mientras que es en el cole
gio Luis Vives donde hay 
mayor afición ajedrecista 
con nada menos que veinti
siete alumnos entrenados 

por Javier Gómez. 
La escuela .tiene dos cate

gorías, una de ajedrez ele
mental y otra de alto rendi
miento. En la elemental 
Rafael Gallego dirige a vein
ticinco alumnos y en la de 
alto rendimiento el maestro 
internacional Gabriel Rojo, 
profesor de la Federación 
Madrileña de Ajedrez, ins
truye a once alumnos. 

En el distrito municipal 
VII también tenemos- una 
escuela dividida en dos par
tes: elemental y perfeccio
namiento , con Rubén 
Rodríguez de monitor. 
Asimismo, Luis Sánchez 

enseña ajedrez en el centro 
penitenciario Madrid II, 
donde hay un equipo fede
rado en la liga madrileña. 
De hecho, la escuela de aje
drez llega hasta Villalbilla, 
con treinta alumnos en el 
colegio Peñas Albas. 

Por otro lado, el club de 
ajedrez también promocio
na este deporte de otras 
maneras: prestando mate
rial a los colegios y entida
des que lo solicitan, aseso
rando en cuestiones ajedre
cistas, dando charlas y par
tidas simultáneas, organi
zando torneos, etcétera. 

La próxima semana infor
maremos de la segunda 
ronda de la liga autonómica 
madrileña y de la quinta 
ronda del torneo social. 

Jesús CABELLOS 

Alumnos del !placea y del Henares en un encuentro entre los dos colegios en la Semana Cultural. 
A la derecha, cuatro alumnos del cursillo de ajedrez en el colegio Escolapias Calasanz. 

Puerta de MADRID t& de diciembre de 2000 



cross 

En la categoría lnlantH lorena Marcén ocupó la cuana posición 

Esther Bolea, primera 
en el Cross Nacional de Sonseca 
Los corredores de la Escuela Municipal de Daganzo, entrenados por el técnico 
marroquí Hamid El Korchi, siguen demostrando allá donde van su buena prepa
ración. Su última prueba disputada tuvo lugar el domingo 3 de diciembre en la 
población toledana de Sonseca. Este cross nacional contó con la participación 
de atletas procedentes de muy diversos puntos de la geografia española. 

La última adquisición de la 
Escuela Municipal de Da
ganzo está mostrando un 
buen nivel en las prnebas en 
las que está participando. Si 
en el Cross de Canillejas, 
Esther Bolea Carpintero con
siguió la primera posición 
con claridad en la categoría 
Alevín, el 3 de diciembre vol
vió a repetir su buena actua
ción, en esta ocasión en el 
Cross Nacional de Sonseca. 

A sus 11 años, y tras reco
rrer los 1.200 metros de los 
que contaba la prneba, Est
her fue la primera en cruzar 
la línea de meta a diez se
gundos de la segunda clasifi
cada, una joven canaria. Una 
participante toledana acabó 
en la tercera posición. De 
esta manera, la atleta dirigi
da por El Korchi se adjudicó 
el Gran Premio Junta de Co
munidad de Castilla-La Man
cha. 

En la categoría Infantil Fe
menina, la E.M. de Daganzo 
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Esther Bolea, corredora de la Escuela Municipal de Daganzo, 
consiguió el primer puesto en el Cross Nacional de Sonseca. 

Corredores de la Escuela 
Municipal de Daganzo, 

entrenados por el técnico 
marroquí Hamid El Korchi (a la 
derecha de la imagen), posaron 

para las cámaras de 
PUERTA DE MADRID. 

presentaba a cuatro de sus 
jóvenes corredoras. Lorena 
Marcén Rodríguez fue la que 
mejor posición obtuvo tras 
recorrer una distancia de 
1.600 metros. Lorena acabó 
en cuarta posición con un 
tiempo de 5 minutos y 32 se
gundos, mismo tiempo que 
realizó la que entró en terce
ra posición. Las tres prime
ras posiciones fueron para 
dos atletas leonesas y una 
cacereña. 

La también Infantil Débora 
Almodóvar acabó su partici
pación situada en la octava 
posición. Tras iniciar la ca
rrera situada entre las mejo
res los últimos 200 metros le 
pasaron factura. Débora no 
aguantó el ritmo final y fue 
sobrepasada por varias co
rredoras en el último tramo. 

Beatriz Aguilar y Maria 
Bartolomé también tomaron 
parte en esta categoría. Agui
lar acabó en la posición nú
mero 22. Un mal inicio desa
nimaría a la corredora, gue 
en la parte final de la prneba 
remontó muchas posiciones. 
Por su parte Bartolomé cru
zaría la línea de meta en el 
puesto número 49. 

En la categoría Infantil 
Masculino, el corredor Juan 
Andrés Ferreira terminó su 
participación situado en la 
posición 38. Su entrenador 
Hamid El Korchi achacó esta 
posición al poco entrena
miento del atleta, que según 
El Korchi, tiene posibilidades 
de conseguir mejores pues
tos. 

En la categoría Cadete fe
menino, Soraya Almodóvar, 
que acaba de salir de una re
ciente lesión, hizo su prime
ra toma de contacto con la 
competición. Soraya acabó 
en el puesto 41, puesto que 
mejorará en próximos cross 
con entrenamiento. 

En la categoría Cadete 
Masculino, Guillermo García 
Sánchez ocupó la posición 
37, mientras que su compa
ñero Alejandro Matesanz, no 
pudo superar el puesto 98. 

El corredor Antonio Almo
dóvar participó en la catego
ría Veterano A, en la que in
tervinieron personas de más 
de 40 años. Almodóvar entró 
en línea de meta en la deci
mocuarta posición. 
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Se abren nuevas vías de investigación 

Land Rover en las excavaciones de Atapuerca-2000 
Un año más Land Rover ha estado presente en las excavaciones de Atapuerca (Bur
gos), un yacimiento prehistórico inagotable que ha aportado valiosísimos descubri
mientos científicos sobre nuestros antepasados y que encierra nuevos misterios to
davía por desvelar. Como en campañas anteriores Land Rover ha cedido dos vehí
culos, esta vez dos Defender Td5, con el objetivo de ayudar a los científicos de Ata
puerca a seguir investigando cómo fueron nuestros orígenes más remotos. 

La Sierra de Atapuerca es 
un altozano situado a doce 
kilómetros al oeste de la 
ciudad de Burgos. Sus la
deras se encuentran cu
biertas de encinas y queji
gos y sirven de refugio a 
una variada fauna que in
cluye jabalíes, zorros y ga
tos monteses. A pesar de su 
indudable valor ecológico, 
la Sierra de Atapuerca es 
mundialmente famosa por 
otra razón: las numerosas 
cuevas que horadan sus 
entrañas contienen los me
jores yacimientos del mun
do para conocer la evolu
ción de la humanidad, y de 
los ecosistemas en que 
vivió, en el período que 
abarca desde hace un mi
llón de años hasta hace 
ciento veinte mil años. 

Atraídos por tan singular 
riqueza, un numeroso gru
po de investigadores espa
ñoles y extranjeros, dirigi
dos por Juan Luis Arsuaga, 
José Maria Bermúdez de 
Castro y Eudald Carbonen, 
se dan cita cada año, desde 
hace más de veinte, para 
afrontar la tarea de excavar 
y estudiar los yacimientos 
de la Sierra de Atapuerca. 
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Canibalismo 
y enterramientos 
En el yacimiento conocido 

como Gran Dolma se han 
hallado, en las campañas 
de 1994 y 1995 los fósiles 
humanos más antiguos en
contrados jamás en Europa 
y han sido incluidos en una 
nueva especie de ser huma
no, desconocida hasta en
tonces para la ciencia: el 
Horno antecessor. Los restos 
humanos de Horno anteces
sor se acumularon en los 
sedimentos de la Gran Doli
na hace ochocientos mil 
años debido a un aconteci
miento excepcional: fueron 
devorados por otros seres 
humanos, lo que constituye 
la más antigua evidencia de 
canibalismo en nuestra es
pecie. 

Por otra parte, y desde 
1984, en el yacimiento de la 
Sima de los Huesos se vie
nen desenterrando los res
tos de al menos treinta in
dividuos, de ambos sexos y 
diferentes edades, cuyos 
cadáveres quedaron allí 
acumulados hace cerca de 
trescientos mil años, posi
blemente como resultado 

de la más antigua actividad 
funeraria de la que se tiene 
noticia. Hasta la fecha se 
han recuperado aquí más 
de tres millares de fósiles 
humanos, lo que constituye 
más del 80% del total de fó
siles humanos conocidos en 
todo el mundo para el peri
odo comprendido entre 
hace un millón de años y 
hace ciento veinte mil años, 
convirtiendo a la Sima de 
los Huesos en el yacimiento 
más rico en fósiles huma
nos de la historia. 

Nuevas vías 
de investigación: 
neandertales 
contra cromañones 
En la campaña de este 

año, se han encontrado evi
dencias de actividad huma
na de una antigüedad su
perior al millón de años en 
el yacimiento conocido 
como Sima del Elefante. 
Este descubrimiento pro
longa, hacia el tiempo pro
fundo, los limites del perío
do registrado en los yaci
mientos de la Sierra de Ata
puerca. 

Pero hay un momento del 

tiempo, que aun no ha sido 
explorado en Atapuerca. Se 
trata de uno de los períodos 
más fascinantes de la evo
lución humana, cuando por 
primera vez dos especies 
humanas, los neandertales 
y los primeros humanos 
modernos, coincidieron en 
el tiempo y en el espacio. 
Hay muchas incógnitas so
bre ese periodo de nuestra 
historia, preguntas relati
vas a la naturaleza de la 
convivencia entre aquellas 
humanidades diferentes y 
sobre las causas de su dra -
mático final , con la extin
ción de los neandertales. 
Para alcanzar los estratos 
que guardan las evidencias 
fósiles de aquel momento, 
hace entre cuarenta y trein
ta mil años, se ha iniciado 
la excavación de un nuevo 
yacimiento en la Sierra de 
Atapuerca, que recibe el so
noro nombre de Portalón. 
Los niveles más antiguos, 
del tiempo de la convivencia 
entre neandertales y cro
mañones, yacen a mucha 
profundidad bajo capas de 
épocas más recientes; llegar 
a ellos llevará décadas de 
trabajo minucioso. De mo
mento, en la campaña de 
este año se ha comenzado 
la excavación de los estra
tos superiores y se han al
canzado niveles, muy ricos 
en restos fósiles y de utilla
je, de unos cuatro mil años 
de antigüedad. 

Land Rover, 
marca pionera 
en Atapuerca 
La financiación de las ex

cavaciones en la Sierra de 
Atapuerca corre a cargo de 
la Junta de Castilla y León. 
No obstante, la magnitud 
de los trabajos desarrolla
dos en cada campaña de 
excavación hace que cual
quier ayuda sea bien recibi
da y son cada vez más las 
empresas privadas que co
laboran con las excavacio
nes de Atapuerca. Pero la 
marca pionera en esta cola
boración es Land Rover, 
que desde la campaña de 
1994, facilita dos todoterre
no, cuya robustez y versati
lidad resultan de capital 
importancia para llevar a 
buen puerto los trabajos de 
excavación. Esta campaña 
contó con dos Defender Td.5, 
que han resultado muy úti
les tanto en los trabajos de 
campo como para trasladar 
hasta los yacimientos a las 
diferentes personalidades 
políticas y académicas que, 
cada año en mayor número, 
visitan las excavaciones. 
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Colaboradores de la delegación diocesana de misiones 

los Sembradores de Estrellas llevarán la alegría por las calles 

Cientos de niños cantarán la Navidad 
en la plaza de Cervantes 
La organización corra a cargo da la delagaclón diocesana de misiones 
Cientos de niños darán la bienvenida a la Navidad con el cántico de villancicos y sem
brarán de estrellas las calles el domingo 17 de diciembre. Todo ello lo harán desde la 
perspectiva de comenzar la Navidad con el sentido más cristiano de la fiesta. Los orga
nizadores de 'Sembradores de estrellas', la delegación diocesana de misiones, quiere 
hacer comprender a los más pequeños que en Navidad se celebra el nacimiento de 
Jesucristo en medio de la pobreza, y que eso está muy alejado del sentido comercial y 
consumista que habitualmente tiene la Navidad. Francisco Pérez, delegado de misio
nes de la diócesis complutense, manifestó que ''lo más bonito que puede haber en Navi
dad es sembrar de estrellas el corazón de todos. Por eso nos vamos a reunir en la pla
za de Cervantes a cantar villancicos y a llevar las estrellas a todo el mundo". 

Francisco Pérez eX:plicó a 
PUERTA DE MADRID que "en 
Alcalá ya es una tradición 
celebrar el acto de sembrado
res de estrellas el domingo de 
antes de la Navidad. Lo hare
mos este año el día 1 7 de 
diciembre. Después de las 
misas de niños en las distintas 
parroquias, recorren las calles 
de la ciudad para llegar a la 
plaza de Cervantes donde nos 
reunimos todos a cantar 
villancicos para ambientar la 
Navidad. Todo esto está dentro 
de la campaña que nosotros 
llamamos 'Infancia misionera' 
que preparamos en Navidad 
para que la gente reparta la 
felicidad navideña, y más este 
año que se celebran los 2000 
años del nacimiento de Jesu
cristo". 

El delegado de misiones 
explicó que "en el mundo hay 
muchos niños que no tienen 
apenas nada para celebrar la 
Navidad. Eso es lo que quere
mos recordar. Vamos a hacer 
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una siembra de estrellas y a 
cantar muy alto para que com
partan con nosotros la alegría 
de la Navidad". Pero no sola
mente con villancicos y con 
cánticos se lleva la felicidad a 
los más necesitados. Por eso, 
desde la delegación de misio
nes se ha repartido a todas las 
parroquias y a las asociacio
nes juveniles lo que se deno
mina la 'hucha del compartir', 
una hucha de cartulina en la 
que se pide que los niños com
partan las propinas y los agui
naldos navideños con los más 
necesitados, con aquellos 
otros niños que desde las 
misiones repartidas por todo 
el mundo reclaman alimento o 
medios materiales para apren
der. La delegación de misiones 
la denomina también la hucha 
de la familia, a la cual los 
pequeños también invitarán a 
colaborar con ellos. Una vez 
terminada la Navidad, los 
niños entregarán la hucha en 
el colegio o en su parroquia: 

"Así, los niños de las misiones 
estarán también de fiesta". 

Villancicos 
Pero el acto más importante 

de Sembradores de Estrellas 
es la concentración de cientos 
de niños en la plaza de Cer
vantes. A partir del mediodía y 
hasta las dos de tarde canta
rán villancicos los grupos de 
las distintas parroquias, cen
tros juveniles y colegios. Entre 
quienes intervendrán también 
estará el grupo Getsemaní, un 
clásico de esta cita de Sembra
dores de Estrellas, liderado 
por el director del colegio San 
Gabriel, el padre pasionista 
José Maria Sáez, que fue 
quien en Alcalá creó este festi
val para los niños y jóvenes 
hace ya 18 años. 

El delegado de misiones 
manifestó a PUERTA DE 
MADRID que "el mensaje que 
con Sembradores de Estrellas 
queremos transmitir es que la 

Francisco Pérez, 
delegado de misiones 

de la diócesis de Alcalá 

Navidad se aproxima, que el 
Señor ha llegado y que esta 
felicidad la tenemos que trans
mitir entre todos, cada uno 
desde su ámbito. En algunas 
ciudades participan en Sem
bradores de Estrellas incluso 
las autoridades. En Madrid 
suele ir el alcalde, Álvarez del 
Manzano, y le ponen la estre
lla. Todos nos alegramos del 
acontecimiento de que Dios se 
ha hecho hombre y está entre 
nosotros. Pero al mismo tiem
po queremos profundizar en el 
sentido de la infancia misione
ra. Los niños van a pasarlo 
muy bien, les van a dar propi
nas. Lo que les pedimos e~ que 
piensen en los niños que \jven 
en el tercer mundo y les den 
una colaboración. La infancia 
misionera está pensada para 
que los niños sean solidarios y 
se comprometan con los otros 
niños para que puedan crecer 
en todas las dimensiones. Los 
niños que ayudan a los niños". 

La concentración de Sem
bradores de Estrellas comen
zará a partir de las diez de la 
mañana: "A partir de esa hora 
irán llegando algunos grupos 
pero el momento fundamental 
es a partir de que terminen las 
misas de los niños. La mayor 
parte de ellos empezarán a lle
gar a partir de las doce del 
mediodía. Estaremos allí has
ta las dos de la tarde cantando 
villancicos". 

Cualquier grupo puede can
tar en Sembradores de Estre
llas: "Es mejor que se pongan 
en contacto con nuestra coor
dinadora, Carmen Costa a tra
vés de los teléfonos 91 888 00 
73 y 91 888 06 54". 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

L.M.C. 

PUERTA de Madrid 



El 25 de diciembre a las 20'00 horas 

Belén viviente, homenaie a Sandv García 
La Asociación Cultural "Las Torres" realizará por tercer año consecutivo la representación 
del Nacimiento de Jesús, adoración y huida a Egipto. El Belén viviente comenzará a las 
19'45 horas con una posición estática en la cual el público podrá contemplar las distintas 
escenas. Acto seguido, a las 20'00 horas, comenzará la representación, en la que echaremos 
de menos a Sandy García, que fue quien nos encaminó a todos a realizarlo, por lo cual este 
año nos volcaremos con más ímpetu para que nos salga bien en homenaje a él. 

Merece ir a Pezuela el día 25 
y poder contemplar el Belén 
viviente, ya que nos transpor
ta a la época en la que nació 
Jesús. 

Casi un kilómetro ocupa 
entre pastores, molineros, 
alfareros, mercaderes, lavan
deras, albañiles, leñadores, 
labradores, esparteros, posa
deros, peregrinos, hilandera, 
castañera, ... Pero entre todos, 
lo que más nos llama la aten
ción sin duda es el portal de 
belén, lugar donde se concen
tra mayor público. 

Este año creemos que el 
Castillo de Herodes va a quitar 
admiración al portal, yá que se 
ha cambiado de lugar. El año 
pasado estaba situado a unos 
metros del recorrido, por lo 
cual era más dificil acceder a 

él. Este año se colocará en la 
puerta del Ayuntamiento para 
que así pueda contemplarse 
mejor por lo cual esperamos 
que esta escena sea la estrella 
de las novedades de este año. 

El Belén viviente cuenta con 
tres actos: 

Primer acto: 
- Narración del nacimiento 

de Jesús según las profecías. 
- Villancico popular de las 

profecías de San José. 
- Entrada de la Virgen y San 

José en Belén de Judea. 

Segundo acto: 
- Anunciación del Ángel a 

los pastores. 
- Adoración de los pastores y 

demás personajes. 

Tercer acto: 
- Narración bíblica de la 

120.000pts. 

adoración de los Reyes Magos. 
- Encuentro de los magos 

con unos pastores. 
- Encuentro con Herodes. 
- Adoración de los Reyes 

Magos. 
- Encuentro del Ángel del 

Señor con los Magos. 
- Narración bíblica de la hui

da a Egipto. 
En dicha representación son 

casi 100 los actores que inter
vienen, a los que añadimos 
personal técnico, de seguri
dad, Guardia Civil, Protección 
Civil y en especial el Ayunta
miento de Pezuela de las 
Torres. 

Esperamos que este - año 
acuda tanto personal de dife
rentes pueblos, incluidos 
Alcalá de Henares, como el 
año pasado. 

Flat se adelanta y a•plía 1 .. hturaa •edldas del Gobierno para que pueda 

obtener YA hasta 120e000 pis. por H vlefo coche. 

. \cérqucsc ya a su Concesionario Vi:1t. Porque ahora y hasta cl~l de dicicmhrc. incrementamos en -t0.000 pes. m:ís 
la aportacit'>n que da el (;ohicrno actualmente por el l'lan l'rc\·cr. En c1wl411icr mmlclo de la (;ama Fi a t. 

PUERTA de Madrid 

Concesionario Oficial: 

LIDERCAR 
DOS MIL, S.A. 

Vía Complutense, 107. 
Tel. 91 881 40 62. 

ALCALÁ DE HENARES. 

México, 21-22 
(Poi. El Balconcillo). 
Tel. 949 20 16 92. 

GUADALAJARA . 
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Bautizo en las lagunas de Ruidera. Actuó de oficiante el conocido pro
fesor alcalaíno Carlos Fuentes Roy, hermano de la actriz Esperanza Roy 

Uvas para celebrar el 2000 y más. 

Se mueve Alcalá, es grande 
ahora, es más rica ... y está de 
moda en todo el mundo. Nos 
lo acaban de contar "nuestros 
corresponsables". con fotos 
incluidas, en distintos puntos 
adonde viajaron por diversos 
motivos fechas atrás. 

A La Mancha, manchega, 
que, como sabrán, es muy 
ancha, y por tener tiene has
ta su... mar, partieron dos 
autocares llenos de alcalaí
nos y bastantes manchegos 
afincados en ésta; todos, o 
casi, los que componen esa 
gran familia que es La Casa 
de Castilla-La Mancha, por lo 
que debieron estar como en 
su salsa. Dicen que la aven
tura por tierras de Don Quijo
te fue grandiosa. Les abrieron 
puertas , ayuntamientos, 
bodegas... Algunos, como el 
matrimonio de la fotografia, 
recordaron tiempos pasados 
y se lanzaron a por uvas. 
Miren qué racimos. Y porque 
tenían que seguir J;iasta las 
Lagunas de Ruidera -ahí 
tenemos nuestro mar- si no 
se habrian puesto todos a 
vendimiar, que están los bra
zos cada vez más escasos, 

José Palacios y su esposa M1 Carmen Salcedo 

1:1•1•1c1mr 

Alcalá por La Mancha, 
en los bosques Noruegos ... 

y con la tuna en Viena 
con tanta tecnología.. . Los 
dueños, muy amables, les 
ofrecieron el rico manjar y un 
saludo para todo Alcalá. En 
las famosas lagunas hubo 
una celebración muy original: 
Tres alcalaínos casados con 
tres manchegas recibieron el 
"bautismo". .. El agua estaba 
tan buena como el vino, y los 
felices matrimonios ya saben 
que La Mancha y Alcalá se 
tocan... Vean si no. En La 
Solana, villa donde don Fede
rico Romero escribió "La Rosa 
del Azafrán", el recibimiento 
fue entrañabilisimo. Llevaban 
los alcalaínos una carta de 
presentación, junto con el 

libro de la ciudad compluten
se, del alcalde don Manuel 
Peinado, que los de allí supie
ron agradecer correspondien
do con un plato de cerámica 
adornado con el escudo de La 
Solana, amén de otros obse
quios. Sin duda se juntaron 
gentes abiertas ... 

Ana y Alfredo 
en los glaciares, 
Genm.a y Javier 
con la Tuna 

Lo leemos semanalmente 
en PUERTA DE MADRID en 
las páginas de las bodas de la 

Una de las iglesias 
vikingas medievales 

que quedan en Noruega 

Ana en uno de los espectaculares glaciares de Noruega Alfredo y Ana en los fiordos noruegos 

ti de diciembre de 2000 PUERTA de Madrid 
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Ana en los bosques de Noruega 
con un muñeco 

que se parece a ET ... 

ciudad. Nos referimos a los 
viajes que hacen ahora los 
recién casados. Qué suerte y 
qué despliegue... Cruceros, 
playas del Caribe, China, o 
un poquito más cerca como 
Austria o Noruega, que de alli 
nos han hablado dos parejas 
de amigos como son Ana y 

Genma y Javier cantaron con la Tuna de Alcalá de Henares en Viena 

Alfredo (bueno, además son 
sobrinetes) y Genma Rodrí
guez y Javier González. Los 
primeros se hincharon de ver 
glaciares, fiordos, iglesias 
vikingas ... Y hasta la graciosa 
Ana se hizo una foto con un 
Troll gigantesco en un bosque 
noruego ... Cuentan los libros 
que se les solía ver durante 
las noches iluminadas por la 
luna y que algunos vivian 
cientos de años. Bien. Mons
truito aparte, cuentan los 

nuevos esposos que, en ese 
país de ensueño, aparte de 
ver un bar que decía: Bar 
Celona, así separado, y tien
das con el equipo del Real 
Madrid, dieron con gentes de 
Madrid y Guadalajara en los 
hoteles. Normal, como lo de 
Genma y Javier que, pasean
do por la musical Viena y 
muy cerca de la Ópera, escu
charon de pronto voces que 
no eran de alli. .. Era la Tuna 
de Alcalá de Henares, dando 

9188059 98 . 
, de\ consunndor 

Te\efono 

Genma y Javier en Viena 

un concierto que tenía emo
cionados a visitantes y a los 
propios vieneses. Por supues
to que también a nuestros 
amigos a quienes dedicaron, 
cómo no, la canción que 
todos sabemos y tarareamos 
tanto... Gracias a todos por 
vuestras noticias tan tiernas 
y musicales. 

LUMIGARMO 

OFICINA 
MUNICIPAL 

CONSEJOS DE COMPRA: INFORMACION 
AL CONSUMIDOR JUGUETES 

La Oficina Municipal de Información al Consumidor aconseja: 
• Antes de comprar un juguete, piense cuál es el idóneo para la edad del niño, su personalidad, sus gustos, sus preferencias, 

las características del juguete, etc. 
•Lea las etiquetas, en las mismas se especifica si el juguete puede entrañar riesgo especial, y, las precauciones a tomar. 
• Busque las instrucciones de uso o reglas de juego. Deben encontrarse en castellano. 
• No es muy aconsejable regalar juguetes bélicos o violentos. También debemos evitar ser excesivamente sexistas a la hora de la elección. 
• Al adquirir juguetes, compare precios y modelos, no se fie de la presentación. 
• Los juguetes que utilicen energía eléctrica deben tener enchufes de seguridad. Este tipo de juguetes no deben comportar riesgos de 

quemaduras. 

Excmo. Ayuntamiento de 
ALCAIA DE HENARES 

CONCEJALIA DE CIUDAD SALUDABLE 
SERVICIO DE CONSUMO 

PUERTA de Madrid 

• Exija siempre factura o justificante de compra, necesario para realizar cualquier reclamación, 
e imprescindible para realizar cambios o devoluciones. 

Consúltenos, Le atenderemos en: 

C/ Mínimos, nº 1 
Teléfono: 91 880 59 98 - Fax: 91 882 18 07 

Comunidad de 

Madrid 
CONSEJERIA DE 

ECONOMIA Y EMPLEO 

Dirección General de Alimentación y Consumo 

t& de diciembre de 2000 



la Organización de loteña v Apuestas del Estado ha desdnado 
para la ciudad complutense 52.443 billetes 

Alcalá se iuega 1.513 millones de pesetas 
en lotería de Navidad 
Todos los ciudadanos esperan con ilusión la llegada del día 22 para comprobar si sus deécimos 
de lotería han sido premiados en el sorteo de Navidad. 66.000 números se han puesto a la ven
ta, desde el O al 65.999, la Organización de Lotería y Apuestas del Estado tendrá que esperar has
ta la noche del jueves 21 de diciembre para saber la cantidad justa de números vendidos, ya que 
siempre se producen devoluciones. Para Alcalá de Henares se han destinado 52.443 billetes, a 
30.000 pesetas cada billete, siendo el importe de los décimos, que la Organización de Lotería y 
Apuestas del Estado ha puesto a la venta en la ciudad complutense, de 1.573 millones de pesetas. 

Es la época en la que más 
gente juega a la lotería, ya que 
entre amigos, familiares , 
comercios, bares a los que 
habitualmente se acude y ven
den participaciones, poca es la 
gente que no compra algo. El 
programa de premios que se 
realiza en este sorteo es dife
rente a los del resto del año, 
según explicó la Organización 
de Loterías. No es que los pre
mios sean mejores o peores en 
esta fecha, simplemente son 
diferentes; además hay que 
tener en cuenta que hay gente 
que durante todo el año no 
juega nada, porque sólo la 
interesan los premios que se 
ofrecen en el sorteo de Navi
dad. 

ti ceident 
. 11 
Centro de lmplantología 

y Estética Dental 

CllNICA DtNTAl 

'E{ CJJoctor .Jlnárés o/ázquez .Jlragoneses y un 
equipo áe profesionafes para caáa especia{iáaá 

a[ servicio de su sa{uá 6ucaf: 

- Cirugía Maxilofacial. IMPLANTES 
- Ortodoncia (niños y adultos) 
- Endodoncia 
- Peridoncia 
- Prótesis (fija y removible) 
- Odontología General 
- Ortopantomografía, etc ... 

•LAS TECNICAS AS AVANZADAS 
•DIAGNOSTICO Y PRESUPUESTOS GRATUITOS 
• FINANCllCION PERSONAllZADA 

e/ Río Manzanares, 4 (Nuevo Alcalá) 

Telf.: 918881212 • 91 8881J 1J 

t& de diciembre de 2000 

En toda España se han 
puesto a la venta 66.000 
números desde el O al 65.999. 
De cada número hay 155 
series y el precio de la serie es 
de 30.000 pesetas, que ascien
de a 306.900 millones de 
pesetas. Hasta la noche del 
jueves día 21 la Organización 
de Lotería y Apuestas del 
Estado no tiene constancia del 
total de los números vendidos 
y según comentó a este sema
nario, por ahora la venta va 
bien, pero como todos los años 
habrá administraciones que 
salgan mejor que otras. 

En Alcalá de Henares se han 
puesto a la venta 52.443 bille
tes, que multiplicados por 
30.000 peseta_s que cuesta 
cada billete, la cifra de 
1.573.290.000 pesetas es el 
dinero que la Organización de 
Lotería y Apuestas del Estado 
ha entregado a la ciudad alca
laína. 

"La venta en Alcalá 
va muy floja" 
Las Administraciones de 

lotería de la ciudad alcalaína 
han notado un descenso 
importante en la venta de lote
ría de Navidad en relación a 
años anteriores, la dueña de la 
Administración número 2, 
situada en la calle Ramón y 
Cajal comentó para este sema
nario: "La venta en ventanilla 

está muy floja. Hasta el último 
día no sabemos la cifra con
creta de números vendidos, 
pero se nota mucho que se 
vende lotería en otros sitios 
como bares o establecimien
tos. Por ahora vamos más flo
jos que el año pasado, no sólo 
en esta administración sino en 
todo Alcalá, pero ¿quién sabe? 
Lo mismo al final terminamos 
vendiendo más". Este año los 
alcalaínos prefieren números 
impares, terminados en nueve 
o en tres, "el número dos tam
bién está entre los favoritos, 
siempre hay gente que le da 
igual y le damos cualquier 
número", explicó Cristina 
Ramírez, dueña de la adminis
tración número 2. 

La gente para estas fechas y 
siempre pensando cuál puede 
ser el número premiado con el 
gordo elige números que no 
tengan ceros, que no tengan 
cifras repetidas, que sean 
números intermedios... . "La 
gente normalmente no quiere 
números bajos prefiere núme
ros altos. Nadie se acuerda de 
cuál fue el número premiado 
con el gordo el año pasado, así 
que no viene nadie pidiendo 
ese número; al contrario, 
como ya tocó una vez, la gente 
no cree que la suerte se pueda 
repetir dos veces", comentó 
·Cristina, a quien encantaría 
que su administración diera el 
gordo, para empezar el milenio 
con mucha alegria. 

DICIEMBRE 11e1n1ecn-

Día 5 ......... 17.664 1-4 
Día 7 ......... 98.925 9-5 
Día 8 ......... 78.854 4 s-1eo 

Día 10 ......... 08.618 8 &<1•• 
Día 11 ......... 63.437 6-7 
Día 12 ......... 84.963 8-3 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ram6n 1 eajal, 1 -m. 91 886 0111 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Intemacional 

PUERTA de Madrid 



los sindicalistas allvienen que realizarán movilizaciones 

los trabajadores de la universidad no quieren 
más privatizaciones de servicios 
Los trabajadores de la universidad de Alcalá emprenderán movilizaciones contra la privatización 
de servicios que, según sus representantes sindicales, tiene previsto realizar el equipo rectoral. 
Según la información que ha recibido el personal de administración y servicios, la idea de la 
gerencia de la universidad es privatizar el servicio de microinformática por 36 millones de pese
tas anuales. Con ello, todo el mantenimiento de los ordenadores y equipos informáticos no será 
realizado por empleados públicos, sino por una empresa privada. Además la universidad preten
de privatizar todo el servicio de jardinería. 

Durante el encierro que los 
miembros del comité de 
empresa de la Universidad de 
Alcalá realizaron el lunes de 
esta semana, día 11 de 
diciembre, en el rectorado con 
motivo de las movilizaciones 
que a nivel nacional han reali-

zado todos los empleados 
públicos, una comisión forma
da por sindicalistas de CC.00. 
y UGT se entrevistó con miem
bros del equipo rectoral a fm 
de conocer sus intenciones 
sobre privatizaciones para el 
próximo año. 

Los miembros de esta comi
sión del personal de adminis
tración y servicios supieron 
que un tercer bloque que la 
dirección de la universidad 
tenía previsto privatizar, el del 
mantenimiento de infraestruc
turas, será finalmente realiza-

ln sindicat1s 
han c1nvocado va una 
asamblea •ra el lunes 

día 18 de diciembre 
do por los propios empleados 
públicos, no así la microinfor~ 
mática y la jardineria, que 
juntas suponen una privatiza
ción de servicios que supera 
los 50 millones de pesetas 
anuales. 

CC.00 y UGT dicen que no 
quieren que haya ni una sola 
privatización de servicios más 
en la universidad de Alcalá. Y 
a tal efecto están dispuestos a 
emprender movilizaciones 
para impedirlo. 

El hecho más concreto es 
que los sindicatos han convo
cado ya una asamblea para el 
lunes 18 de diciembre. El 
tema va más allá de las movi
lizaciones que a nivel nacional 
se están realizando por la con
gelación salarial. La cuestión 
de las privatizaciones es un 
aspecto específico de la uni
versidad de Alcalá que los sin
dicatos están dispuestos a 
combatir y se anuncian movi
lizaciones si el rectorado conti
núa con su propósito de llevar 
a cabo estas privatizaciones. 

~ONZAMA S.L. 

e/ Alrnazán, 14 - Alcalá de Henares 

Tlf.: 607 78 56 40 
9188003 01 
9188930 27 

® 
PREMIO 

35AÑOS 
DE EXPERIENCIA 
AL SERVICIO DE 

NUESTROS CLIENTES 
LAUREL DE ORO ..__ ____ __, 

COTILLONES TODO TIPO 
DlADORMOS 
MAVIDliiOS 

ALMUOR 
PRECIO 

CENTRO PROFESIONAL 
DE IMAGEN Y SONIDO 

* UBL * AKG * ECLER * pmini" * SENNHEISER * P1oneer 

* Ef!ítE:fíílD * Technlcs * ortofon 
C/ Almería, 3 
Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 

Tlfno.: 91 881 25 94 
607 180 123 

DESDE 7-5 Ptas.* EN ADELANTE 

iui DISFRACES 
'·00! GRANDES OFERTAS - * Los artículos en oferta, sólo hasta terminación de existencias 

.\LQUILER DE TRAJES DE REYES ~fAGOS . PAPA NOEL Y DISFRACES PARA ADULTOS 

fl~~ -. e~ • f Cid Campeador, 8 (~ _; J. ut., / (frente a Comisaría) 
., ~ ,., Tif.: 91 889 10 24 

EL SUPERMERCADO DE LA 11ESTA ALCALA DE HENARES 

1& de diciembre de 2000 
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Jueves, 21 - 20'00 horas 

MÚSICA 

SOCIEDAD 
ÚRICA COMPlUTEISE 

presenta: 

''Ull DE NAVIDAD" 
Coro de la 

Sociedad Lírica Complutense 

Solistas invitados: 
Margarita Arguedas (Soprano) 

Bernardino Fitz (Tenor) 

Pianista: 
Nieves Hemández Romero 

Dirección Musical: 
Montserrat Font Marco 

Programa: Obras de Verdi, Puc
cini, Bizet, Mozart, Gounod, 
Donizetti, etc .. . 

Precio de laa localidades: Butaca 
d e Patio: 700 pts. (4 ,20 € ). Bu taca 
d e Anfiteatro: 600 pts. (3,60 € ). Silla 
d e palcos: 500 pts. (3,00 € ). 

IM:1¡i i t'IQIO ilJ ¡t:O f'I 
111 CIClO 

.. llWIDO y RESPnuor 
TEATRO SALÓN CERVANTES 

Martes, 19 - 10 y 12 h. 

"Ecología 
en bl Centro Escolar" 

Grupo de Animación 
y Promoción del Medio 

Objetivos: Sensibilizar del 
coste ambiental, mejorar la 
práctica ambiental. .. 

Edad: de 9 a 14 años. 

----- @) -----

Martes, 19 - 20'00 horas 

MÚSICA 

C1nc11na lle 111111111: 
Orquesta de Cámara 

Villa de Madñd 
Directora: Mercedes Padilla 
Solista: Montserrat Torrent 

Entrada única: 200 pts (1,20 €) 

EXPOSICIONES 

SAlA 1-2-9-3 
Colegio de San Ildefonso, 

(Plaza de San Diego, s/n) 

Hasta el 23 de Diciembre 

"Astrolabio" 
lPllTUllJ 

luis Angel Prestell 
" 

ti de diciembre de 2000 

ESPECTACULOS - EllPOSICIOllES 

111 i ;t:tJ:ta i ''¡ 111:111 ti 
ITEllEI Clllllll l9 IE llYI 
Sala Margarita llrgu 

(Vía Complutense, 19) 

Sábado, 16 - 11'00 horas 

Fiesta 1n1ant11 de 
Navidad 

Música, teatro, regalos, sorpresas .. . 
Representación de la obra infantil 

"Sopa", por la compañía 
Xiriquiteula Teatre 

Entrada con invitación 

***** 
Viernes, 22 - 20'00 horas. 

MÚSICA 

Coral Alcalaína 
"Pueblas de España" 
CONCIERTO DE NAVIDAD 

Obras de Puccini, Verdi, 
Rossini, Chueca, etc ... 

Director: Carlos Félix Prieto 
Pianista: Clara M1 Costa 

EXPOSICIONES 
CIPlllA DEl OIDOR 
(Plaza de Cervantes) 

Del 16 de Diciembre 
al 28 de Enero de 2001 

Inauguración: 
Sábado 16 a las 13'00 h. 

"la SOCieda• de C11d1ein 
URI blstlñl CllDPlrdda" 
Horario: Mañanas de 12 a 14 h . 

Tardes de 1 TOO a 20'00 h. 
Lunes, cerrado. 

Días 24 y 31 de Diciembre y 5 de 
Enero: de 12'00 a 14'00 h . 
Días 25 de Diciembre, y 1 y 6 de 
Enero: de 1 TOO a 20'00 h. 

Se conmemora con esta mues
tra el CL aniversario de la Socie
dad de Condueños de los Edifi
cios que fueron Universidad. 

-----@) -----

CASA DE lA ENTREVISTA 
(Calle San Juan, 1) 

Hasta el 6 de Enero 

Belén Monumental 
de 11 c11m1111e 111:11í 

Realizado por la Asociación 
Complutense de Belenistas un 
gran belén, de aproximadamen
te 50 metros cuadrados, y distin
tos dioramas representan, con 
realismo plástico y fidelidad his
tórica, las escenas bíblicas navi
deñas. 
Horario: Mañanas de 12 a 14 h . 

Tardes de 1 TOO a 20'00 h . 
Lunes, cerrado. 

Días 24 y 31 de Diciembre y 5 de 
Enero: de 12'00 a 14'00 h . 
Días 25 de Diciembre, y 1 y 6 de 
Enero: de 18'00 a 21 '00 h. 

MUESTRA INTERNACIONAL 
DE LARGOMETRAJES 

Viernes, 15 - 20'00 h. 
Multicines Cisneros 

Dirección y Guión: 
Salvador García Ruiz 

Intérpretes: Álex Casanova, 
Jorge Alcázar, Alberto Ferrei
ro, Pepa Pedroche. 

USA, 1999. 116 rnin. 

-----@)-----

Viernes, 15 - 17'30 h. - TSC 

"La ducha" 
Dirección: Ahang Yang 

Intérpretes: 
Zhu Xy, Pu Cun Xin, Wu Jiang. 

China, 1999. 95 min. 

-----@)-----

Viernes, 15 - ~ 7'30 h. 
Multicines Cisneros 

Domingo, 17 - 22'30 h. 
TSC 

"Al límne" 
Dirección: Martin Scorsese 

Intérpretes: 
Nicolas Cage, Patricia Arquet
te, John Goodman, Ving Rha
mes, T.Sizemore, M. Anthony. 

USA, 1999. 120 min. 

----- @)-----

Viernes, 15 - 20'00 h. - TSC 
Domingo, 17 - 22'30 h . 

Multicines Cisneros 

"El Viaie de Felicia" 
Dirección: Atom Egoyan 

Intérpretes: 
Bob Hoskins, Elaine Cassidy, 
Arsinée Khanjian, Gerard 
McSorley. 

Canadá-Reino Unido, 1999. 
116 min. 

----- @) -----
Viernes, 15 - 22'30 h . - TSC 

Sábado, 16 - 22'30 h. 
Multicines Cisneros 

"Bailar e1 la ac1ñdad" 
Dirección y guión: Lars Von Trier 

Intérpretes: Bjork, Catherine 
Deneuve, David Morse, Peter 

Stormare, Udo Kier, Joel Grey, 
Vincent Paterson. 

Dinamarca, Francia, Suecia, 
Alemania, Noruega, Holanda, 

Islandia, 2000. 137 min. 

Las entidades y asociacio
nes que deseen que sus 
actos salgan publicados en 
esta página, deberán enviar 
un fax al: 91 883 45 08 

Viernes, 15 - 22'30 h. 
Multicines Cisneros 

Sábado, 16 - 22'30 h. 
TSC 

"111 blstlña verdadera" 
Dirección: David Lynch. 

Intérpretes: Richard Farns
worth, Sissy Spacek, Harry 
Dean Stanton, Everett McGill, 
John Farley, Kevin P. Farley. 

USA-Francia, 1999. 111 rn in. 

----- @) -----

Sábado, 16 - 17'30 h. - TSC 
Domingo, 17 - 17'30 h. 

Multicines Cisneros 

Dirección y guión: 
Lawrence Kasdan. 

Intérpretes: 
Loren Dean, Hope Davis, 
Jason Lee, Alfre Woodard, 
Mary McDonnell, Pruitt Taylor 
Vince. 

USA, 1999. 115 min. 

----- @) -----

Sábado, 16 - 17'30 h . 
Multicines Cisneros 

Domingo, 17 - 20'00 h. TSC 

Dirección y guión: Achero Mañas 

Intérpretes: 
Juan José Ballesta, Manuel 
Morón, Gloria Muñoz, Ana Fer
nández, Pablo Galán, Alberto 
Jiménez. 

España, 2000 - 90 min. 

----- @) -----

Sábado, 16 - 20'00 h. 
Multicines Cisneros 

Domingo, 17 - 17'30 h. TSC 

Dirección: Joel Coen 

Intérpretes: 
George Clooney, John Turtu
rro, Tim Blake Nelson, John 
Boodman, Holly Hunter, Char
les Durning. 

USA, 2000 - 107 min. 

----- @) -----

Sábado, 16 - 20'00 h . - TSC 
Domingo, 17 - 20'00 h . 

Multicines Cisneros 

Dirección: Cese Gay 

Intérpretes: Fernando Ramallo, 
Jordi Vilches, Marieta Orozco, 
Esther Nubiola, Chisco Ama-

do, Ana Gracia. 
España, 2000. 90 min. 

PUERTA de Madrid 



---- CUTElERA- CINES 

Programación del 14 al 21 de Diciembre de 2000 
ALCALA MULTICINES 

ce.e. EL VAL) 

Sala 1: "Otoño en Nueva 
York". (Tolerada). Todos los 
días: 5'45, 8 y 10'20. Viernes 
y Sáb., sesión especial: 00'40. 

Sala 2: "El Grlnch". (Tole
rada). Todos los días: 5'30, 
8'00 y 10'30. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 

Sala 3: "Dinosaurio". 
(Tolerada). Todos los días: 
6'00, 8'00 y 10'30. Viernes y 
Sáb., sesión especial: 00'40. 

Sala 4: "Los éngeles de 
eharlle". (Tolerada). Todos 
los días: 5'45, 8'10 y 10'30. 
Viernes y Sábado, sesión 
especial: 00'40. 

Sala 5: "Leo". (13 años). 
Todos los días: 6'00, 8'15 y 
10'30. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 6: "Scary Movie" . (13 
años). Todos los días: 6'00, 
8'10 y 10'30. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 
~~~~- @) ~~~~-

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-Il, Jun. 33'3 
TelM. de información: 883 17 16 

Sala 1: "Besos para to
dos". Todos los días: 17'15 y 
22'30. "Persiguiendo a Bet
ty". Todos los días: 19'45. 

Sala 2: "El 6° día". Todos 
los días: 17'00, 19'45 y 22'15. 

Sala 3: "Lo que la verdad 
esconde". Todos los días: 
17'00, 19'30 y 22'15. 

Sala 4: "El Grinch". Todos 
los días: 17'30, 20 y 22'30. 

Sala 5: "Los ángeles de 
Charlle". Todos los días: 
17'30, 20'00 y 22'30. 
~~~~- @) ~~~~-

MUL TIC INES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléfono de información: 
880 27 51 

Sala 1: "Otoño en Nueva 
York" . Lunes, Martes y Jue
ves: 19'00 y 21'00. Resto de 
los días: 18'00, 20'00 y 22'00. 

Sala 2: "El pequeño vam
piro". Lunes, Martes y Jue
ves: 19'00. Resto de los días: 
18'00. "South Park". Lunes, 
martes y jueves, 21 '00. Resto 
de los días: 20'00 y 22'00. 

Sala 3: Del 13 al 17 Mues
tra internacional de Alca
lá. Resto de los días: 17'30, 
20'00 y 22'30. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Centro Comercial Parque Corredor 
Teléfono información: 

91656 8110 

"Persiguiendo a Betty". 
(13 años). Todos los días: 
20'15 y 22'30. Viernes y 
Sábados, pase de madruga
da: 00'50. 

"Dinosaurios". (Tolera -
da). Todos los días: 18'05, 
20'05 y 22'05. Sábados y 
Festivos: también a las 
16'05. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'30. 

"Scary Movie". (13 años). 
Todos los días: 18'00, 20'00 
y 22'00. Sábados y Festivos: 
también a las 16'00. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'30. 

"Manuellta". (Tolerada). 
Todos los días: 18'05. Sába
dos y Festivos: también a 
las 16'00. 

"El Grlnch". (Tolerada). 
Todos los días: 18'15, 20'25 
y 22'35. Sábados y Festivos: 
también a las 16'00. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'55. 

"Otoño en Nueva York". 
(Tolerada). Todos los días: 
18'10, 20'25 y 22'40. Sába
dos y Festivos: también a 
las 16'00. Viernes y Sába
dos, pase de madrugada: 
00'50. 

"Los ángeles de Char
lle". (Tolerada). Todos los 
días: 18'10, 20'20 y 22'30. 
Sábados y Festivos: tam
bién a las 16'10. Viernes y 
Sábados, pase de madruga
da: 00'40. 

"Poseídos". (18 años). 
Todos los días: 18'10, 20'20 
y 22'30. Sábados y Festivos: 
también a las 16'00. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'40. 

"Lo que la verdad escon
de". (13 años). Todos los 
días: 17'30, 20'10 y 22'40. 
Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: O l' 15. 

"El sexto día". (13 años). 
Todos los días: 17'30, 20'05 
y 22'35. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 01'10. 

Precios: Laborables: 700 ptas. 
Sábados, Festivos y madrugada: 800 ptas; 

Jueves (Día del Espectador): 625 ptas. 
Descuentos: Carnet Joven, 625 pts. 

Carnet Estudiante Universitario y Carnet 
Mayores 65 años: 625 ptas (La V). 

Venta anticipada de entradas, 
Telf.: 902 488 488 

Internet: www.cinebox.es 

El ganador del concurso de ·1mbellecimiemo de 
Navidad' se llevará 100.000 pesetas de premio 

El distrito VI adorna sus 
comercios v sus portales 
El distrito VI ha querido animar a todos los comerciantes, 
entidades y comunidades de vecinos de la zona a embelle
cer sus establecimientos y portales con adornos navide
ños. Hasta el martes día 19 todavía tienen tiempo de ins
cribirse en el concurso y conseguir el primer premio o sim
plemente la satisfacción de haber participado, el ganador 
será obsequiado con un cheque de 100.000 pesetas. Ahora 
mismo ya cuentan con seis participantes, pero esperan 
que en estos días los vecinos se animen y participen en 
este primer concurso de 'Embellecimiento de Navidad'. 

El concurso de 'Embelleci
miento de Navidad' ha sido 
una iniciativa tomada por el 
distrito Vl dirigida a comer
ciantes, entidades y comuni
dades de vecinos de la zona. El 
objetivo del concurso es que 
los participantes engalanen y 
embellezcan su trozo de terre
no o de fachada con motivos 
navideños. Javier Rincón, 
secretario del distrito Vl, 
comentó: "Se han hecho unas 
bases de concurso, que se han 
ido colocando por portales y 
comercios para informar a 
todos los que forman parte de 
nuestro distrito. En él indica
mos la fecha de inscripción y 
de recogida de solicitudes, y el 
día en el que el jurado pasará 
a hacer las visitas". 

El plazo de inscripción fina
liza el martes día 19 y el jueves 
21 un jurado formado por 
vocales del distrito Vl y presi
dentes de algunas asociacio
nes irá visitando cada una de 

las entidades p~cipantes. 
Todavía quedan unos días 
para que la gente se anime a 
concursar, por ahora, son ya 
seis los participantes. Para lle
var un orden y una organiza
ción, en la solicitud del con
curso los participantes indi
can su número de teléfono 
para que el jurado pueda estar 
en contacto con ellos y saber 
la hora a la que abren y cie
rran su comercio. "Es un con
curso que intenta crear un 
ambiente navideño en todos 
los barrios de la zona, es una 
forma de animar a todos en 
estas fechas viendo luces, 
arbolitos de Navidad, y así ale
grar el paseo de todos los ciu
dadanos", explicó Rincón, que 
comentó los premios que se 
otorgarán: "El primero se lle
vará 100.000 pesetas, y a los 
demás se les entregará una 
placa de recuerdo como agra
decimiento a su participa
ción". 

1.11liJPtWtlva 
Jueves, 7 de diciembre: 2 - 29 - 33 - 39 - 40 - 4 7 

C-8 R-3 
Sábado, 9 de diciembre: 1 - 3 - 14 - 18 - 32 - 45 

C-24 R-7 

Domingo, 10 de diciembre:4 - 10 - 17 - 30 - 35 - 37 
C-2 R-4 

Bono(•]Loto 
Lunes, 11 de diciembre: 7 - 23 - 28 - 32 - 35 - 4 7 

C-24 R-7 
Martes, 12 de diciembre: 8 - 18 - 23 - 33 - 36 - 40 

C-38 R-5 
Miércoles, 13 de diciembre: 1 - 20 - 21 - 38 - 42 - 43 

C-40 R-4 

1& de diciembre de 2000 



~ 
Al campo 

LANAGEH R50fD> MtAltfORMA.TJCA • LOSEiKJJIJDCJMBoca • LACCJCNA. 

BoutanGER 
POLI DEPORTIVO 

LA DEHESA 
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